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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Creel redefinirá estrategia para 2024 tras renuncia de Ebrard.- Después de que el canciller, Marcelo 
Ebrard, anunciara su renuncia al Gobierno federal, la cual tendrá efecto el 12 de junio, se dice que el 
presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura presidencial de la oposición, 
Santiago Creel, se pondrá a redefinir su estrategia para 2024. De acuerdo con fuentes de Político MX, 
hasta el momento, Creel ha mantenido una línea dura y critica en contra de la 4T. Pero con la 
renuncia de Ebrard, se comenta en la bancada de diputados del PAN que Creel afinará su estrategia 
para exponer los desatinos del ahora exsecretario de Relaciones Exteriores. Entre los puntos que 
destacaría Creel si hay oportunidad, será recordar la tragedia de la Línea 12, así como las recientes 
crisis de migrantes. [POLÍTICO MX]  

Loretta Ortiz decidirá si admite controversia de Creel contra decreto de AMLO.- Finalmente será 
Loretta Ortiz, ministra de la SCJN, la responsable de determinar si se admite o no la controversia 
constitucional presentada por Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, contra el “nuevo decretazo” de AMLO que blinda a sus megaproyectos de transparentar. 
Fue a través de la Lista de Notificaciones de la SCJN, en donde se informó al público que será la 
ministra Ortiz Ahlf quien instruirá el procedimiento en relación al recurso promovido a nombre de 
San Lázaro, ello a efecto de que con el decreto del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 
se vulnera el derecho ciudadano al acceso a la información. [UNOMÁSUNO]  

Va por México no le tiene miedo a Morena, tenemos perfiles para el 2024: Carlos Maturino.- El 
PAN tiene perfiles interesantes para contender en las elecciones del próximo año, tenemos a Lili 
Téllez, Santiago Creel Miranda, Francisco Cabeza de Vaca, Mauricio Vila, Maru Campos, hay mucho 
de dónde escoger, dijo Carlos Maturino Manzanera, diputado federal del PAN. [NOTIGRAM] 

PAN arremete contra Alfredo del Mazo; Santiago Creel quiere 'madrugar' al partido para el 2024.- 
Ahora que las elecciones en el Estado de México y Coahuila concluyeron, los partidos políticos 
comienzan a enfocar toda su atención en los comicios del próximo 2024, principalmente porque 
durante dicha jornada electoral se elegirá a la persona que se convierta en sucesora de Andrés 
Manuel López Obrador al frente del Poder Ejecutivo. Ese sentido, la alianza 'Va por México' informó 
el pasado martes 6 de junio que a partir del próximo 26 de junio se revelará cuál será el método para 
que se defina al que se convertirá en su candidato oficial. Así mismo, el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó este miércoles que él será la 
primera persona en registrarse como candidato del PAN para dichas elecciones. A través de un 
mensaje difundido en redes sociales, el político mexicano explicó que la política no tiene sentido si 
no es para mejorar las condiciones de vida de la gente”, lo que lo llevó adelantar que se registraría 
como aspirante a la Presidencia de la República. [TRIBUNA] 

Refrenda Alito compromiso de Va por México con OSC.- El presidente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, se reunió con integrantes de Chalecos México, una de las organizaciones convocantes de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_M_POLITICOMX_0_CREELDEFINIRA_DEFINIRAESTRATEGIA2024_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_M_UNO_6_LORETTAORTIZDECIDIRA_CONTROVERSIADECREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_M_NOTIGRAM_0_VAPORMEXICO_VAPORMEXNOLETIENEMIEDOAMORENA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_M_TRIBUNA_0_PANARREMTE_PANVSDELMAZO_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

marcha en defensa de la Corte, para refrendarles el compromiso de la alianza Va por México con 
este sector. El encuentro tiene lugar luego de que alrededor de 80 organizaciones civiles le exigieron 
a la alianza opositora garantizar mecanismos para que los ciudadanos incidan en las decisiones 
encaminadas a la elección de él o la abanderada presidencial y después de que Moreno se 
comprometió a tomar en cuenta la voluntad y las opiniones de este sector y de la ciudadanía en 
dicho proceso.  

Alejandra Morán, presidenta de Chalecos México, sostuvo que lo que le ofrecieron fue apoyo, no al 
PRI sino a la alianza opositora en su conjunto, ya que se trata de la misma oferta que hicieron ayer 
durante un encuentro con el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, y la misma que harán esta tarde, 
cuando se reúnan con el aspirante a la candidatura presidencial, el panista Santiago Creel. "Nuestro 
ofrecimiento es apoyo, nada más, apoyo a la alianza, no específicamente al PRI, porque también 
fuimos al PRD e hicimos lo mismo y al rato vamos a ir con Santiago Creel y le vamos a ofrecer lo 
mismo", manifestó. La activista planteó la necesidad de que la alianza Va por México continúe y de 
empujar a un candidato de unidad para 2024. [REFORMA]  

Se derrumba gobernador Vila.- A un año de las elecciones presidenciales, el juego ya terminó para 
Mauricio Vila Dosal, gobernador de Yucatán, a quien su diminuta imagen no le alcanza más que para 
ser senador pluri o tal vez diputado de representación proporcional. De acuerdo con varios 
especialistas consultados y con un análisis del articulista Claudio Ochoa Huerta, el candidato 
presidencial del PAN será Santiago Creel Miranda, quien también sería abanderado de la Alianza Va 
por México, que conforman PAN-PRI-PRD y que el domingo ganó en Coahuila, pero perdió en el 
Estado de México. [INDPENDIENTE]  

Morena se apropia desde el domingo del espacio sucesorio, PRI sigue pasmado.- Morena se apropia 
de la sucesión; espacio, narrativa e iniciativa son suyas; la oposición ausente en el actual proceso de 
sucesión presidencial. Hay que mencionar que, para algunos de los aspirantes de la oposición buscar 
enfrentarse directamente al presidente es lo que les ha dado cierta visibilidad, como pueden decirlo 
Lilly Téllez -y su promesa de encarcelar a López Obrador- o Santiago Creel y sus retos al Presidente. 
[INDEPENDIENTE]  

AMLO respondió a Xóchitl Gálvez y su amparo por derecho de réplica: ¿La recibirá en la 
Mañanera?- El presidente Andrés Manuel López Obrador se reservó el derecho de admisión a su 
mañanera, luego de que la senadora Xóchitl Gálvez obtuvo un amparo para poder presentarse en la 
conferencia y ejercer su derecho de réplica ante dichos realizados por el mandatario federal en su 
contra. En cambio, el mandatario federal pidió los opositores a que convoquen a su propia mañanera, 
y que se invite a Marko Cortés, el presidente nacional del PAN; a Santiago Creel, presidente de la 
Cámara de Diputados y al empresario Claudio X. González, a quien llamó el “jefe de jefes” dentro del 
partido. [INFOBAE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Conversatorio en San Lázaro va por un análisis minucioso sobre la transformación del Poder 
Judicial: Ignacio Mier.- El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena, destacó que el 
conversatorio “Participación Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial” en el que se han 
dado cita destacados especialistas en derecho, es un ejercicio de reflexión que antecede al proceso 
legislativo formal. [EFEKTO 10] 
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Baja en la inflación y canasta básica a 'precio justo', gracias a AMLO: Mier.- La reducción en los 
índices de la inflación en el país, se deben a las decisiones económicas del Presidente de la República, 
aplaudió el líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier. En redes 
sociales, el legislador incluso aseguró que la canasta básica ya se consigue a “precios justos”, 
mientras que las gasolinas y combustibles, así como los servicios básicos, tampoco han sufrido 
aumento de precio. [MVS]  

Ignacio Mier asegura que sabe dar resultados, “hablo con la verdad”.- El coordinador de los 
diputados de Morena, Ignacio Mier, expresó que tiene claros los problemas que padece Puebla y que 
va a cumplir: “sé dar resultados, hablo con la verdad, soy honesto, no decepciono a mis amigos ni a 
quien confía en mí. Vamos a hacer más asambleas para discutir los problemas de la gente, a 
encontrar soluciones". [PUNTUAL] 

COLUMNA/ LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En Cámara de Diputados, reiteramos, 
hasta el momento, el grupo parlamentario priista, perfila a Carolina Viggiano Austria, para presidir 
Mesa Directiva, pero se ignora si para el primer periodo de sesiones (1° de septiembre-15 de 
diciembre, 2023) o todo el año legislativo, que sería del 1° de septiembre, al 31 de agosto, 2024 (…) 
O entra a presidir la Mesa Directiva, un o una representante del PRD (…) Luis Ángel Xariel Espinosa 
Cházaro, es leal al bloque opositor, por lo que el diputado, Jorge Romero Herrera, jefe de la bancada 
panista, seguramente intercederá para que así se acuerde en la Junta de Coordinación Política… [LOS 
TRES PODERES] 

PRI culpa a Movimiento Ciudadano de derrota electoral en Edomex.- El coordinador del PRI en la 
Cámara de Diputados, Rubén Moreira, culpó a MC por la derrota que tuvo la coalición Va Por México 
en el Estado de México. En sus redes sociales señaló que el coordinador nacional de MC, Dante 
Delgado, es responsable de que Alejandra del Moral no haya ganado la gubernatura, porque hizo 
una campaña en la que pidió a la sociedad no votar por el PRI. “Seamos serios Dante, tú llamaste a 
no votar por el PRI, tú eres uno de los responsables de lo sucedido en el Estado de México. La 
realidad, querido Dante, es que sacaron el 2% en la elección de Coahuila, no tienen registro, en el 
Estado de México, 0%”, refirió. [UNIVERSAL] [REFORMA] [CRÓNICA]  

Gálvez pide resolver diferencias y método en Alianza Va Por México.- Después de que se hizo 
pública la confrontación entre las dirigencias nacional y local del PRD rumbo a la definición de 
aspirantes a la jefatura de Gobierno, ayer la senadora panista Xóchitl Gálvez llamó a que se resuelvan 
tales diferencias y se defina el método de selección de candidato. Las dirigencias generales y locales 
de los dos partidos mencionados y del PRI han señalado que contenderán bajo la Alianza Va por 
México contra Morena en 2024, pero hasta el momento no han decidido con quién y el lunes pasado 
el presidente del PRD en el país se reunió con dos de los aspirantes perredistas: Luis Espinosa Cházaro 
y Víctor Hugo Lobo, sin embargo, no convocaron a la presidenta del sol azteca en la capital, Nora 
Arias. [EXCÉLSIOR]  

Va Samuel por Fiscal con apoyo de AMLO.- Una solicitud de juicio político contra el Fiscal interino 
de Nuevo León, Pedro Arce, fue presentada por el Gobernador Samuel García a diputados federales 
y senadores de MC. Ayer, de visita en la CDMX, el Mandatario elaboró el documento en las oficinas 
que MC tiene en el Senado, arropado por el líder nacional de ese partido, Dante Delgado, y por los 
coordinadores parlamentarios, el diputado Jorge Álvarez Máynez, y el senador Clemente Castañeda. 
[REFORMA] [ÍNDIGO]  
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COMISIONES  

Por falta de apoyos a equipos de natación, diputados citarán a comparecer a Ana Gabriela 
Guevara.- Integrantes de la Comisión del Deporte en la Cámara de Diputados, acordaron citar a la 
titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara, para que explique las razones del escándalo que se 
suscitó por la falta de apoyo de las deportistas del equipo mexicano de natación artística para 
participar en la Copa del Mundo celebrada en Egipto. María José Alcalá, presidenta de dicha 
comisión, indicó que los legisladores federales de diversos partidos apoyaron la propuesta que dijo, 
podría llevarse a cabo en agosto, después de los Juegos Centroamericanos y del Caribe a celebrarse 
en El Salvador a partir del 23 de junio. [HERALDO] [LATINUS] [HERALDO] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] 
[SOL DE MÉXICO] [JORNADA]  

Conade otorgará apoyo económico a atletas de Juegos Centroamericanos 2023.- La presidenta de 
la Comisión de Deporte de la Cámara de Diputados, María José Alcalá Izguerra, informó que la 
Conade otorgará 51 millones de pesos a deportistas que participarán en los Juegos 
Centroamericanos y del Caribe 2023, en San Salvador, que se llevarán a cabo del 23 de junio al 8 de 
julio. La también presidenta de Comité Olímpico Mexicano y diputada federal del Partido Verde 
Ecologista indicó que con dicho presupuesto se apoyará con boletos de avión, hospedaje, 
alimentación, uniformes, traslados de material, equipos ecuestres, de vela, canotaje y remo, y 
médicos, a una delegación de 649 atletas, los cuales competirán en 37 deportes y 57 disciplinas. 
[EXCÉLSIOR]  

Extorsiones por parte de agentes migratorios, una muestra más del “cochinero” que hay en el INM, 
acusa oposición.- Legisladoras y legisladores de oposición, arremetieron contra el titular del INM, 
Francisco Garduño. En entrevistas con EL UNIVERSAL, afirmaron que los videos publicados por este 
rotativo, en el que se observa a agentes migratorios extorsionando a migrantes, “es una muestra 
más del cochinero que existe al interior del Instituto”. Por lo anterior, insistieron en que urge un 
cambio de timón en el INM, así como la renuncia de Garduño Yáñez, a quien denunciaron de ser 
protegido del presidente Andrés Manuel López Obrador. La diputada panista, Rosa María González 
Azcárraga, presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios en la Cámara de Diputados, recordó 
que el órgano a su cargo, ha solicitado la comparecencia de Garduño en cuatro ocasiones, y en ningún 
caso han sido escuchados. [UNIVERSAL] 

Diputado López Casarín presenta en San Lázaro libro sobre ciberseguridad.- Javier López Casarín, 
diputado del Partido Verde y presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, presentó 
en la Cámara de Diputados el libro “La ciberseguridad: Un estudio comparado”, cuyo prólogo él 
realizó, y que se realizó en colaboración con el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones 
Parlamentarias. El presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación destacó que el libro 
es resultado de 15 meses de trabajo sobre iniciativas en ciberseguridad. Señaló que se necesitan los 
instrumentos para construir un marco jurídico sólido que dé altura al país, porque el tema es 
transversal y debe analizarse desde diferentes ópticas. [POLÍTICO MX]  

Selva es parte de las reuniones de la Comisión Bicameral Interparlamentaria entre Argentina y 
México.- El diputado nacional Carlos Selva es parte de las reuniones de la Comisión Bicameral 
Interparlamentaria entre Argentina y México. La delegación mexicana está compuesta por 13 
representantes parlamentarios de las diferentes fuerzas políticas que integran el Congreso de los 
Estados Unidos Mexicanos, encabezada por la senadora Paredes Rangel. También integran la 
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comitiva el mencionado senador Vasconcelos, la diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva y el diputado 
Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena), el senador Juan Antonio Martín del Campo, la diputada 
Noemí Luna Ayala y el diputado José Salvador Tovar Vargas (PAN), la senadora Alejandra del Carmen 
León Gastélum y la senadora Elvia Marcela Mora Arellano (PES), el diputado Carlos Alberto Puente 
Salas (PVEM), Elizabeth Pérez Valdez (PRD) y la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT). 
[NOTICIAS] [R3] 

DIPUTADOS 

Diputados federales del PRI, PAN y PRD presentan acción de inconstitucionalidad en contra de la 
Ley de Humanidades, Ciencia y Tecnologías.- Diputadas y diputados federales del PRI, PAN y PRD 
presentaron, este día, una acción de inconstitucionalidad ante la SCJN, en contra del decreto por el 
que se expide la Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, y se 
reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley Federal de las Entidades Paraestatales y de la 
Ley de Planeación, publicado el pasado 8 de mayo en el DOF. [EFEKTO 10]  

Acusa PRI a Samuel de autoritario y represor.- La bancada del PRI en la Cámara de Diputados acusó 
al Gobernador de Nuevo León, Samuel García, de reprimir y perseguir a la oposición, previo al arribo 
del Mandatario a la ciudad para pedir ayuda federal. [REFORMA] [MILENIO] [HERALDO] [SOL DE 
MÉXICO]  

Fernández Noroña pedirá licencia.- El vicecoordinador del PT en la Cámara de Diputados, Gerardo 
Fernández Noroña, anunció que pedirá licencia a su cargo el próximo miércoles 14 de junio. “La 
próxima semana que hay sesión de la Comisión Permanente pediré licencia, porque es irrenunciable 
el cargo”, comentó el legislador. [NORTE] [REFORMA] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN] [HERALDO] [MILENIO] 
[SOL DE MÉXICO]  

Noroña se va de San Lázaro: Pide licencia para competir por candidatura presidencial de la 4T.- El 
diputado petista Gerardo Fernández Noroña presentó su solicitud de licencia por tiempo indefinido 
para separarse de su cargo. Esto, con el fin de concentrarse en la carrera hacía la candidatura de 
Morena en las elecciones presidenciales del 2024. [FÓRMULA]  

Denuncian a Sheinbaum por actos anticipados de campaña.- El diputado de MC Salomón 
Chertorivski presentó una denuncia ante el INE en contra de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 
por actos anticipados de campaña. [REFORMA]  

Gobierno de AMLO está completamente derrotado en el tema migratorio: Diputada migrante.- La 
diputada migrante Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) afirmó que el gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador está completamente derrotado en el tema migratorio, y que a los migrantes 
se les debe tratar como seres humanos, “porque no son delincuentes”. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL]  

OPINIÓN 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/(…) Ayer, en un video colocado en redes sociales, 
Eduardo Verástegui Córdova, líder designado de la ultraderecha mexicana, no precisó si buscará la 
Presidencia de la República o algún otro cargo público. Mientras hablaba, iban pasando las imágenes 
de los dirigentes de los partidos que integran Va por México (PAN, PRI y PRD), de los tres principales 
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aspirantes morenistas a la sucesión, del presidente de Morena y de Santiago Creel, pero no de Lilly 
Téllez, la voxista zigzagueante. [JORNADA/p.12] 

COLUMNA/ LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) No se vale que, desde San Lázaro, “ysq”, 
envíen a un diputado “a modo”, para golpear y lapidar al vicepresidente en Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión y presidente en Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda (…) Quizá con la furia en su interior, pero el aspirante a la candidatura presidencial en el 
PAN, no cae en provocación (…) ¡Nivel! y oficio, el que demuestra Creel, mientras su crítico en el 
Pleno de la Permanente, provoca y provoca con discurso golpista (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En Cámara de Diputados, reiteramos, 
hasta el momento, el grupo parlamentario priista, perfila a Carolina Viggiano Austria, para presidir 
Mesa Directiva, pero se ignora si para el primer periodo de sesiones (1° de septiembre-15 de 
diciembre, 2023) o todo el año legislativo, que sería del 1° de septiembre, al 31 de agosto, 2024 (…) 
O entra a presidir la Mesa Directiva, un o una representante del PRD (…) Luis Ángel Xariel Espinosa 
Cházaro, es leal al bloque opositor, por lo que el diputado, Jorge Romero Herrera, jefe de la bancada 
panista, seguramente intercederá para que así se acuerde en la Junta de Coordinación Política… [LOS 
TRES PODERES] 

COLUMNA/EL ESPECTADOR/ HIROSHI TAKAHASHI/ En lo que respecta a la Ciudad de México, los 
naranjas han enarbolado como su candidato a Salomón Chertorivski, pero Dante y todo su equipo 
están conscientes de que los bonos de este personaje no le alcanzan para ganar (…) Xóchitl Gálvez 
podría convertirse en esa abanderada, sobre todo en un escenario en el que el PAN, quien lleva mano 
en la elección de candidato aliancista para la capital, no planea considerarla en el proceso, porque 
tiene el lugar reservado para el alcalde de la Benito Juárez, Santiago Taboada, o para cualquier otro 
que forme parte del grupo del poderoso Jorge Romero. (…) [SOL DE MÉXICO/p.5] 

COLUMNA/GLORIETA DE COLÓN/ (…) En la CDMX, parece que continúa el avance de la oposición, 
pues de acuerdo con una encuesta de Massive Caller difundida ayer, la alianza Va por México (PAN, 
PRI y PRD) tiene el 38.5% de las preferencias, mientras que Morena-PT-PVEM suman 37.6%. Al 
preguntar a quién prefieren de candidato de la oposición, el alcalde de Benito Juárez, Santiago 
Taboada va arriba, con 21.7%, seguido del priista Adrián Rubalcava, de Cuajimalpa. En tercer lugar, 
el diputado federal del PAN, Jorge Romero, con 18%, y la senadora Xóchitl Gálvez con 17.8%. 
[INDEPENDIENTE/p.15] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS 
HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR (…) El diputado Rubén Moreira Valdez, así como los diputados federales 
del PRI, consideraron que es urgente que el Gobierno de Nuevo León se deje de banalidades que 
generan muerte y desdicha y mejor garantice la seguridad, en todo momento y lugar, de las niñas, 
niños y adolescentes, a fin de que, nunca más, vuelva a ocurrir un asesinato tan vil e irresponsable 
como el que sucedió en el Albergue Fabriles del DIF, en febrero de 2022. [24 HORAS]  

COLUMNA/EL CABALLITO/(…) En el PRD se reavivaron viejos pleitos. Y es que en la reunión del 
presidente nacional del sol azteca, Jesús Zambrano, con dos de los aspirantes a la Jefatura de 
Gobierno: el coordinador de los diputados federales Luis Espinosa Cházaro, y el de los legisladores 
locales Víctor Hugo Lobo, se habló de tener más respaldo nacional para la Ciudad de México y 
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empezar a ver rumbo a 2024. Pero esto no cayó nada bien en la actual presidenta del PRD en la 
CDMX, Nora Arias [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/ GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ Por un Impuesto Climático (Carbon 
Tax) a los Combustibles Fósiles.- (…) Dado que la mayor parte de la población (casi 60%) está en la 
economía informal, sería necesario un mecanismo de reciclaje de la recaudación por el Carbon Tax 
para regresarlo total o parcialmente a las familias más pobres, con lo cual saldrían ganando. El Carbon 
Tax no sólo reduciría eficazmente las emisiones de CO2, sino que fortalecería la competitividad de la 
economía al disminuir el ISR a empresas y trabajadores (…) [ECONOMISTA/p.29] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Sucesión presidencial en marcha.- (…) Celebro que el 
dirigente de Morena haya incluido a los aspirantes de los partidos aliados, Gerardo Fernández 
Noroña del PT, y Manuel Velasco Coello, del PVEM, en la convocatoria a la reunión del Consejo 
Nacional de Morena. Se trata de un buen mensaje en aras de la unidad y que, de paso, serena los 
reclamos recientemente externados por el compañero Fernández Noroña al sentirse excluido por 
AMLO. No tengo duda que nuestro movimiento seguirá contando con el respaldo de la gran mayoría 
del pueblo de México (…) [HERALDO/p.14] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) La titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara, será citada a más 
tardar en agosto por la Comisión del Deporte de la Cámara de Diputados, para abordar el escándalo 
en el que se vio envuelta por la falta de apoyos al equipo mexicano de natación artística. Todos los 
partidos políticos avalaron la comparecencia. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) En el gobierno federal apuestan a que con la desaparición oficial del 
Insabi, quede en el olvido la tragedia que causó la ineficiencia de este instituto en el sector salud. 
Aseguran que, tras haber llevado al colapso al instituto, su titular, Juan Antonio Ferrer, sigue muy 
campante sin rendir cuentas al Congreso, con la ayuda de Morena y sus aliados y sólo mandó poco 
más de 20 páginas a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) El gobernador de Nuevo León, Samuel García, presentó una 
solicitud ante el Congreso estatal para que el Senado remueva de su cargo a Pedro Arce Jardón, 
encargado del despacho de la Fiscalía estatal. García solicitó a la Cámara de Diputados iniciar un 
juicio político en contra del funcionario, al que acusó de estar coludido con el hampa. 
[EXCÉLSIOR/p.10] 

ARTÍCULO/JORGE CAMARGO ZURITA/ (…) El jefe del Ejecutivo anunció que la presentaría hasta 
septiembre del próximo año, a días de dejar el cargo, si su partido gana la mayoría calificada en el 
Congreso. ¿Entonces? Los diputados de Morena, a más de un año de que eso ocurra, realizaron un 
conversatorio sobre su probable propuesta, pero saben que los legisladores que hoy están no lo 
estarán en septiembre de 2024, por el relevo electoral (…) [EXCÉLSIOR/p.5] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (…) Desde las primeras instancias, la firma de 
Carlos Slim alegó que el esquema tarifario impuesto por el artículo 208 de la LFT era inconstitucional, 
ya que se generó dentro del Congreso de la Unión durante la discusión y aprobación de la reforma, 
y no en la instancia responsable de aprobar tarifas, de acuerdo con el diseño legal, y que no es otra 
que el Instituto Federal de Telecomunicaciones. [ECONOMISTA/pp.,46] 
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COLUMNA/VENTANA POLÍTICA/VERÓNICA ORTIZ/ (…) Marcelo Ebrard dio un buen golpe 
estratégico y capturó el liderazgo de un proceso que claramente ha sido descontrolado e 
inequitativo. Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y hasta Manuel Velasco se apresuraron a 
anunciar sus respectivas renuncias. [HERALDO/p.6] Del tema escriben: TIMES [ECONOMISTA/p.39]; 
PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.6]; FRENTE AL VÉRTIGO [RAZÓN/p.10]; A FUEGO LENTO/ALFREDO 
GONZÁLEZ CASTRO [HERALDO/p.5]; TRAS LA PUERTA DEL PODER [INDEPENDIENTE/p.5]; LA 
ENCERRONA/ADRIANA SARUR [HERALDO/p.8]; TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.4]; EL CUARTO DE 
LAS REFLEXIONES/MOISÉS VERGARA [CONTRARÉPLICA/p.9]; DESDE LAS CÁMARAS 
LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS]  

ARTÍCULO/PEDRO MIGUEL/ (…) En lo sucesivo la garantía de unidad y permanencia de la 4T residirá 
en el programa y no en la persona responsable de ejecutarlo. No, no es Adán Augusto, no es Claudia, 
ni Gerardo, ni Marcelo, ni Ricardo: es el programa lo que va a sacar adelante el proyecto 
transformador y lo que va a unificar a las decenas de millones de mexicanos. [JORNADA/p.19] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/ (…) Sobre todo porque quien más denuncias tiene en su contra es 
Claudia Sheinbaum, por actos anticipados de campaña y por usar recursos públicos para promoverse. 
En el INE hay 137 denuncias con su nombre y la más reciente es la que presentó el emecista Salomón 
Chertorivski. [REFORMA/p.10] 

ARTÍCULO/ISABEL SEPÚLVEDA/ (…)  La representación política sólo recae en órganos colegiados 
plurales. Es la función de los cuerpos legislativos, de las Cámaras de Senadores y Diputados, que la 
diversidad de la población se vea ahí representada. Hasta aquí el análisis de Salazar. Me uno al énfasis 
que varios analistas hacen sobre la importancia de presentar buenos candidatos, no cuotas de los 
presidentes de partido sin relación con su comunidad, para recuperar alcaldías y gubernaturas, y 
lograr una mayoría de la oposición en los Congresos federal y estatales (…) [REFORMA/p.10] 

ARTÍCULO/JORGE G. CASTAÑEDA/ (…) Se trataría más o menos de presentar una candidatura 
presidencial de índole testimonial, y de dedicar cuadros, recursos, tiempos de televisión y respaldo 
social a una sola causa: negarle a Morena mayorías constitucionales en ambas Cámaras, y de ser 
posible, incluso una mayoría simple (la mitad más uno) (…) [INDEPENDIENTE/p.7] 

ARTÍCULO/EDNA JAIME/ (…) A través del análisis que realizamos trimestralmente al gasto en salud, 
hemos constatado que el gobierno federal ha decidido abandonar a los pacientes que padecen de 
enfermedades crónicas en el sistema abierto de la atención a la salud. La Auditoría Superior de la 
Federación ya había advertido que en 2009 y 2020 el gobierno federal dejó de atender casos nuevos. 
Este hallazgo de la Auditoría se constata cuando se analiza el destino de los recursos del Fonsabi (…) 
[FINANCIERO/p.32] 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

Monreal afirma: “Con Morena hasta la muerte”.- Ricardo Monreal, coordinador de los senadores 
de Morena y aspirante presidencial, afirmó que se quedará en el partido hasta la “muerte”, luego de 
un encuentro con el presidente Andrés Manuel López Obrador, realizado en Palacio Nacional. “Fue 
una reunión amable, agradable, me dio gusto verlo con buen sentido del humor y una lucidez 
impresionante”, dijo en entrevista breve con medios tras la reunión que duró menos de media hora. 
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Reiteró que la próxima semana prevé presentar su renuncia al cargo, como se perfila hagan todos 
los aspirantes presidenciales de Morena. [FINANCIERO / pp-p37] 

Germán Martínez se apunta hacia 2024.- El senador del Grupo Parlamentario Plural, Germán 
Martínez, anunció que si en la oposición no existe una verdadera apertura para las candidaturas sin 
partido, se postulará para buscar la Presidencia de la República en 2024. Aseguró que es “el coyote 
que puede atrapar al correcaminos” y que a las corcholatas “se les puede vencer, son derrotables, 
los conozco”. [RAZÓN/p7] 

GOBIERNO 

Reunión con el INE, para garantizar imparcialidad y fin de fraudes: AMLO.- El objetivo de la reunión 
con los consejeros del INE es para que ese organismo “actúe con imparcialidad y garantice la 
democracia”, apuntó esta mañana el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien el próximo 
martes recibirá en Palacio Nacional a los integrantes del instituto. El primero que él tendría con los 
consejeros electorales. [JORNADA/cp-8] 

Seguirá inversión si hay certidumbre: IP a AMLO.- Este jueves el presidente Andrés Manuel López 
Obrador asistió al Museo Kaluz a la comida anual con integrantes del Consejo Mexicano de Negocios, 
a quienes pidió seguir invirtiendo en el país, en un contexto en el que México tiene la oportunidad 
que representa la relocalización de las empresas o nearshoring. Al retirarse, el mandatario federal 
señaló que continuará la inversión y creación de empleos, “vamos a seguir trabajando juntos”. Por 
su parte, Rolando Vega, presidente del CMN, relató que “el centro del mensaje es que sigamos 
invirtiendo, obviamente, le pedimos que si hay certidumbre, cuente con ello”. Agregó que este año 
se esperan inversiones por alrededor de 20 mil millones de dólares. [MILENIO / pp-p20] 

Contra crimen, más seguridad: Gobierno.- El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que 
el gobierno federal desplegó a las fuerzas armadas y la cobertura de los programas sociales para 
revertir las condiciones de inseguridad y el desplazamiento de comunidades enteras provocadas por 
el crimen organizado. El titular del Ejecutivo reconoció que en diversas regiones de Chiapas existe 
una situación de inseguridad similar a la que hubo hace meses en Aguililla, Michoacán; sin embargo, 
aseguró que sí se está actuando. “Está la Guardia Nacional allá, y se está por aplicar un programa de 
fortalecimiento a los programas de bienestar en esa región”, indicó. [EXCÉLSIOR / p12] 

JUDICIAL 

Zaldívar y Piña se confrontan por elección de ministros.- La presidenta de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, y el ministro Arturo Zaldívar se enfrentaron en un debate 
sobre si son designados de manera democrática o no, en medio de la propuesta del Presidente para 
que los integrantes sean electos por voto. Durante la discusión en la que se invalidó la Ley para la 
Transparencia, Prevención y Combate de Prácticas Indebidas en Materia de Contratación de 
Publicidad, la presidenta de la Corte defendió que su nombramiento tiene un origen democrático, 
mientras que el ministro Arturo Zaldívar sostuvo lo contrario. [24HORAS / p6] 

Abogados de Yasmín Esquivel ganan primer juicio a Ulises Báez.- Los abogados de la ministra Yasmín 
Esquivel Mossa afirmaron que ganaron un primer juicio contra el abogado Édgar Ulises Báez, quien 
dijo ser el autor original de la tesis de licenciatura que presentó ella para titularse en la Universidad 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_FIN_1.37_MONREALAFIRMACON_MONREALCONMORENAHASTALAMUERTE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_RAZON_7_GERMANMARTINEZ_CANDIDATURA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_JORNADA_C8_REUNIONCONELINE_AMLOEINE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_MIL_1,20_REUNIONMASINVERSION_IPINVERSION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_EXC_12_CONTRACRIMENMAS_SEGURIDAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_24H_6_ZALVIDARYPINA_MINISTROS_12NACIONAL.pdf
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Nacional Autónoma de México (UNAM). Pidieron a la casa de estudios asumir el fallo como prueba 
suficiente y cierre el caso. [JORNADA/pp-p10] 

Cantaron todo hijo y hermano de El Mayo… y EU pagó cada favor.- Vicente y Jesús Zambada, hijo y 
hermano del narcotraficante Ismael El Mayo Zambada, aceptaron no sólo delatar a El Chapo sino 
también revelar los detalles íntimos de la vida del fundador del cártel de Sinaloa a cambió de cartas 
de recomendación y que las autoridades de Estados Unidos sacaran a sus familias de México y las 
llevaran a vivir a ese país. Luego de tres años de haber sido sentenciado a pasar toda su vida en 
prisión, el Departamento de Justicia finalmente ha liberado las transcripciones del proceso judicial 
en contra de Joaquín Guzmán Loera, las cuales revelan que los narcotraficantes también aceptaron 
hablar sobre las operaciones y conversaciones privadas de El Mayo. [MILENIO / pp-p6-p7] 

ESTADOS 

Colocarán cédulas de identificación con código QR en unidades de transporte violeta en Guerrero.-
La colocación de cédulas de identificación con código QR a todas las unidades de transporte violeta 
para brindar una mayor atención y seguridad a las usuarias, anunció la gobernadora Evelyn Salgado 
Pineda. Con estas cédulas, dijo, se fortalece y se profesionaliza el transporte violeta, y pidió a las 
usuarias de Acapulco y Chilpancingo verifique la validez de estos datos en la página web del gobierno 
del estado. [MILED/p2] 

SEGURIDAD 

Caen 15 por extorsión a través de call centers.- Este jueves el secretario de Seguridad Ciudadana, 
Omar García Harfuch, informó que detuvieron a 15 extorsionadores que operaban en un call center 
en las alcaldías Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero. Los culpables aprovechaban que obtenían 
información financiera de los usuarios, por lo que se investiga si alguna sucursal bancaria está 
involucrada en el delito. [RAZÓN/p18] 

Extorsiones, con alzas de 46.1% en Zacatecas.- En Zacatecas, la incidencia en el delito de extorsión 
creció 46.1 por ciento en el segundo bimestre del año en comparación con el primero, de acuerdo 
con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). El 
presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la entidad, Antonio 
Sánchez González, señaló que la extorsión es grave, pero “no es el único problema al que se 
enfrentan los negocios en el estado”. [RAZÓN/p6] 

GENERAL 

“Ya no tenemos dónde dormir”.- Alrededor de 110 viviendas de las colonias Alcanfores y Alce Blanco 
y aproximadamente 20 vehículos resultaron afectados al desbordarse los ríos Chico y Remedios, 
provocando inundaciones de hasta dos metros en la calle y metro y medio al interior de las viviendas 
lo que provocó que decenas de familias no tengan como pasar la noche en sus viviendas pues 
perdieron sus salas, comedores, colchones y ahora deberán dormir en el suelo. [EXCÉLSIOR / pp-p15] 

Recibe alcaldía Miguel Hidalgo reconocimiento “Tree Cities of the World 2022”.- La alcaldía Miguel 
Hidalgo recibió el distintivo internacional “Tree Cities of the World 2022” por implementar acciones 
que permitan asegurar un mejor arbolado para el bienestar de sus habitantes y fomentar una agenda 
verde entre su comunidad. [MILED/p8] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_JORNADA_1,10_ABOGADOSDEYASMIN_TESIS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_MIL_1.6.7_CANTARONTODO_ELMAYO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_MILED_2_COLOCARANCEDULASDE_CEDULASDEIDENTIFICACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_RAZON_18_CAEN15POR_EXTORSIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_RAZON_16_EXTORSIONESCONALZA_EXTORSIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_EXC_1.15_YANOTENEMOSDONDE_DANOSPORLLUVIAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_MILED_8_RECIBEALCALDIA_TREECITIES_12NACIONAL.pdf
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ECONOMÍA 

Aprieta el paso proceso de desinflación en México.- Por cuarto mes consecutivo, los precios al 
consumidor se desaceleraron en mayo para ubicarse en 5.84 por ciento anual, su menor nivel desde 
agosto de 2021. La razón: una baja en las tarifas eléctricas, así como un descenso en los precios de 
bienes agropecuarios. En su comparación mensual, la inflación mostró una caída de 0.22 por ciento. 
Según analistas, la disminución del INPC obedece fundamentalmente a la evolución de la inflación 
no subyacente, pues la subyacente sigue alta. [FINANCIERO / pp-p30] 

INTERNACIONAL 

Trump afronta 7 cargos por llevar documentos secretos a su casa.- Tras meses de una investigación 
federal de parte de un fiscal especial, el expresidente Donald Trump fue imputado criminalmente de 
siete acusaciones relacionadas con su decisión de sustraer documentos secretos de la Casa Blanca y 
resistirse a devolverlos a los Archivos Nacionales. Al respecto, mediante un video publicado en sus 
redes sociales, Trump pidió a sus simpatizantes entender que se trata de un “maniobra política de 
interferencia” electoral de parte de la administración Biden. [FINANCIERO / pp-p30] 

Humo de incendios llega a Europa.- Los incendios forestales canadienses provocaron alerta en la 
zona continental de Europa con las advertencias de Noruega de su llegada a territorio escandinavo. 
Mientras tanto, algunas zonas de Estados Unidos se convirtieron ayer en las más contaminadas del 
mundo. Las autoridades noruegas esperaban desde anoche la llegada del humo a territorio nórdico, 
pues los monitoreos en el sur de ese país han registrado concentraciones crecientes de partículas en 
aerosol. El humo se ha movido sobre Groenlandia e Islandia desde el 1 de junio. [MILENIO / p4] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_FIN_1.4_APRIETAELPASO_DESINFLACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_FIN_1,30_TRUMPAFRONTA7CARGOS_CARGOSATRUMP_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/9623_N_MIL_4_HUMODEINCENDIOSLLEGA_INCENDIOSENEUROPA_12NACIONAL.pdf
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TENEMOS UNA GRAN OPORTUNIDAD DE CAMBIAR EL PAÍS PARA QUE 

REGRESE EL ORDEN: SANTIAGO CREEL 

  

En entrevista con Carlos Loret de Mola en W Radio, Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró que “va a ser una elección muy polarizada y van a tener 

que decidir mexicanas y mexicanos qué rumbo quieren; yo estoy convencido de que en una presidencial 

no importa como esté distribuido el voto, si está en un municipio, en una gubernatura o en un distrito; 

da exactamente lo mismo, un voto es un voto, tenemos una gran oportunidad de ganar, una gran 

oportunidad de cambiar el país y para que regrese el orden, la vida institucional y no las ocurrencias de 

una sola persona que ha puesto de cabeza al país, que no has dividido y que todo lo que venía 

funcionando lo ha cancelado de manera incomprensible”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD7vPy3CoU2niVU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214989&parId=75F

18D3264FEE48F%214987&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD7vPy3CoU2niVU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214989&parId=75F18D3264FEE48F%214987&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD7vPy3CoU2niVU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214989&parId=75F18D3264FEE48F%214987&o=OneUp
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Creel redefinirá estrategia para 2024 tras renuncia de Ebrard 
 

 

 

Después de que el canciller, Marcelo Ebrard, anunciara su renuncia al Gobierno Federal, la cual tendrá 
efecto el 12 de junio, se dice que el presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura 
presidencial de la oposición, Santiago Creel, se pondrá a redefinir su estrategia para 2024. 

De acuerdo con fuentes de Político MX, hasta el momento, Creel ha mantenido una línea dura y critica 
en contra de la 4T. 

Pero con la renuncia de Ebrard, se comenta en la bancada de diputados del PAN que Creel afinará su 
estrategia para exponer los desatinos del ahora ex secretario de Relaciones Exteriores. 

Entre los puntos que destacaría Creel si hay oportunidad, será recordar la tragedia de la Linea 12, así 
como las recientes crisis de migrantes. 

https://politico.mx/creel-redefinira-estrategia-para-2024-tras-renuncia-de-ebrard 
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Comentario / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

 

“No se trata de mí, se trata del país, se trata de una oposición derrotada en el Estado de México y no se 

trata aquí de culpar a la ciudadanía, malditos dirigentes que culpan a la ciudadanía por esta derrota (por 

no haber salido a votar). Aquí es muy fácil culpar a del Mazo, del Mazo no es el culpable, pero lo que yo 

quisiera es que el presidente Andrés Manuel López Obrador no se metiera en las elecciones, como no se 

metió del Mazo en el Estado de México. Si se abre la rendija ciudadana, si hay una oportunidad para los 

que no tenemos partido por supuesto que me inscribo, si va a estar eso cerrado, si va a estar amañado, 

si van a pedir firmas inalcanzables, si van a hacerle una convocatoria a favor de Santiago Creel, pues ya 

que le levanten la mano y se ahorren. Yo quiero ser un presidente de los ciudadanos y que los partidos 

hablen para el Congreso y que los partidos se queden representados en el Congreso, un presidente debe 

entenderse con la mayoría del Congreso, la gente no quiere un presidente de un partido, la gente quiere 

un presidente ciudadano”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4997?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AMc4smZgSinlUpA&ithint=video

&e=VY8Teg  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4997?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AMc4smZgSinlUpA&ithint=video&e=VY8Teg
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4997?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AMc4smZgSinlUpA&ithint=video&e=VY8Teg


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 09/06/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

Nueva corcholata “ciudadana”: el senador 

Germán Martínez reveló que quiere ser 

presidenciable para 2024  

 

Ante las “destapaderas” de aspirantes para ser candidatos a la presidencia, este jueves el senador del Grupo 

Plural Parlamentario, Germán Martínez Cázares, admitió que tiene interés en contender en las elecciones de 

2024. 

El ex funcionario de la autollamada “Cuarta Transformación” (4T) señaló en entrevista para Radio Fórmula que 

la única forma para postularse sería en caso de que los partidos políticos abran la puerta a los ciudadanos. 

“Sí se abre la rendija ciudadana, si hay una oportunidad para los que no tenemos partido, para los que no 

tenemos credencial de ningún partido, por supuesto que me inscribo” 

Y es que aseguró que con la coalición “Va por México” (PRI-PAN-PRD) hay una maquinaría que impulsa al 

también senador Santiago Creel, a través de la recabación de firmas. […] 

Nueva corcholata “ciudadana”: el senador Germán Martínez reveló que quiere ser presidenciable para 2024 - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/08/nueva-corcholata-ciudadana-el-senador-german-martinez-revelo-que-quiere-ser-presidenciable-para-2024/
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AMLO respondió a Xóchitl Gálvez y su 
amparo por derecho de réplica: ¿La recibirá 

en la Mañanera? 

 
 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se reservó el derecho de admisión a su mañanera, 

luego de que la senadora Xóchitl Gálvez obtuvo un amparo para poder presentarse en la 

conferencia y ejercer su derecho de réplica ante dichos realizados por el mandatario federal en su 

contra. 

En cambio, el mandatario federal pidió los opositores a que convoquen a su propia mañanera, y que 

se invite a Marko Cortés, el presidente nacional del PAN; a Santiago Creel, presidente de la Cámara 

de Diputados y al empresario Claudio X. González, a quien llamó el “jefe de jefes” dentro del partido. 

López Obrador recordó que Xóchitl Gálvez manifestó su interés por ser la candidata del PAN por la 

jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, por lo que negó ayudrle a hacer campaña permitiéndole 

el acceso a la mañanera. 

“Es aspirante a candidata, es todo lo que está buscando. Sería muy bueno que diera sus 

conferencias, pero que no venga aquí a querer utilizar este foro que es para informar y es para 

comunicar a la gente. O sea, ya será el colmo que nosotros le hiciéramos la campaña a los 

conservadores. Les puedo dar un consejo, pero hacerles la campaña ya es extremo”, dijo. 

AMLO respondió a Xóchitl Gálvez y su amparo por derecho de réplica: ¿La recibirá en la Mañanera? - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/08/amlo-respondio-a-xochitl-galvez-y-su-amparo-por-derecho-de-replica/
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Refrenda Alito compromiso de Va por México con OSC 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se reunió hoy con integrantes de Chalecos México, 
una de las organizaciones convocantes de la marcha en defensa de la Corte, para refrendarles el 
compromiso de la alianza Va por México con este sector.  

"Nos reunimos con @ChalecosMxAC para refrendar el compromiso del @PRI_Nacional y de 
#VaPorMéxico, con las organizaciones civiles que defienden la democracia y promueven la participación 
ciudadana. ¡Muchas gracias a su Presidenta @AhiAlemoran y a todos sus integrantes!", publicó en su 
cuenta de Twitter. 

El encuentro tiene lugar luego de que alrededor de 80 organizaciones civiles le exigieron a la alianza 
opositora garantizar mecanismos para que los ciudadanos incidan en las decisiones encaminadas a la 
elección de el o la abanderada presidencial y después de que Moreno se comprometió a tomar en cuenta 
la voluntad y las opiniones de este sector y de la ciudadanía en dicho proceso. 

Morán sostuvo que lo que le ofrecieron fue apoyo, no al PRI sino a la alianza opositora en su conjunto, 
ya que se trata de la misma oferta que hicieron ayer durante un encuentro con el líder nacional del PRD, 
Jesús Zambrano, y la misma que harán esta tarde, cuando se reúnan con el aspirante a la candidatura 
presidencial, el panista Santiago Creel. 

"Nuestro ofrecimiento es apoyo, nada más, apoyo a la alianza, no específicamente al PRI, porque 
también fuimos al PRD e hicimos lo miso y al rato vamos a ir con Santiago Creel y le vamos a ofrecer lo 
mismo", manifestó. La activista planteó la necesidad de que la alianza Va por México continúe y de 
empujar a un candidato de unidad para 2024. 

https://www.reforma.com/refrenda-alito-compromiso-de-va-por-mexico-con-osc/ar2619451 
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Va por México no le tiene miedo a Morena, tenemos 
perfiles para el 2024: Carlos Maturino 

 
El Partido Accion Nacional tiene perfiles interesantes para contender en las elecciones del próximo año, 
tenemos una Lili Tellez, Santiago Creel Miranda, Francisco Cabeza de Baca, Mauricio Vila, Maru Campos, 
hay mucho de dónde escoger, dijo Carlos Maturino Manzanera, diputado federal del PAN. 
 
https://notigram.com/durango-estado/local/va-por-mexico-no-le-tiene-miedo-a-morena-tenemos-
perfiles-para-el-2024-carlos-maturino-20230608-1013073 

 

 

 

 

 

 
 

 

https://notigram.com/durango-estado/local/va-por-mexico-no-le-tiene-miedo-a-morena-tenemos-perfiles-para-el-2024-carlos-maturino-20230608-1013073
https://notigram.com/durango-estado/local/va-por-mexico-no-le-tiene-miedo-a-morena-tenemos-perfiles-para-el-2024-carlos-maturino-20230608-1013073
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PAN arremete contra Alfredo del Mazo; Santiago Creel 
quiere 'madrugar' al partido para el 2024 

 
Si bien dichos candidatos tienen a varias fechas fuertes como posibles presidenciables, el presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó este miércoles que él será 
la primera persona en registrarse como candidato del PAN para dichas elecciones. A través de un 
mensaje difundido en redes sociales, el político mexicano explicó que l”a política no tiene sentido si no 
es para mejorar las condiciones de vida de la gente”, lo que lo llevó adelantar que se registraría como 
aspirante a la presidencia de la República. 
 
https://www.tribuna.com.mx/politica/2023/6/7/pan-arremete-contra-alfredo-del-mazo-santiago-
creel-quiere-madrugar-al-partido-para-el-2024-334530.html 
  
 
 
 

 
 

 

https://www.tribuna.com.mx/politica/2023/6/7/pan-arremete-contra-alfredo-del-mazo-santiago-creel-quiere-madrugar-al-partido-para-el-2024-334530.html
https://www.tribuna.com.mx/politica/2023/6/7/pan-arremete-contra-alfredo-del-mazo-santiago-creel-quiere-madrugar-al-partido-para-el-2024-334530.html
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Aproximadamente, la reunión, se prolongó por cerca de una hora, en un ambiente cordial, el 

reencuentro de amigos, correligionarios, actores políticos y cercanos en la trayectoria que terminó 

con la victoria de Andrés Manuel López Obrador, en el 2018, como Presidente de la República. 

Ambos, hay que decirlo, de carácter, necios en sus objetivos políticos y visión de futuro; los 

resultados, por sí solos, hablan: uno en Presidencia de la República; el político de Zacatecas, 

coordinador del grupo mayor en el Senado y va por candidatura presidencial en Morena,. 

El de Tabasco, no cedió en su obstinación de llegar a la silla presidencial, logro que alcanzó en el 

tercer intento; Ricardo Monreal Ávila, no se arredró, cuando Ernesto Zedillo le negó candidatura del 

PRI a su estado natal y el PRD lo arropó y llegó a gobernador. 

Disciplina, institucional, leal, en el 2018, cuando la amiga de la amiga del amigo, le ganó la jefatura 

en el gobierno capitalino, aspiración que tenía en ese entonces. No ejerció rebeldía y tras encuentro 

con el Presidente electo, alcanzó la coordinación parlamentaria de Morena en el Senado, donde 

también preside el órgano de gobierno, Junta de Coordinación Política. 

Por su aspiración a la candidatura presidencial del partido en el poder, por exigir revisión en la 

estrategia de seguridad pública y por no estar de acuerdo en reformas que promueve el mandatario, 

claramente inconstitucionales, “sana cercanía”, que mantenían ambos, se “congeló”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO-MONREAL, REENCUENTRO EN PALACIO NACIONAL: “AVISÉ QUE PARTICIPO EN EL 

PROCESO INTERNO”; “SI HAY 4, 5 ENCUESTAS, PARTICIPO” 
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Dos años de “sana distancia”, terminaron ayer, cuando reencuentro entre ellos, el Presidente de la 

República y el presidente en Junta de Coordinación Política del Senado, se realizó, en Palacio 

Nacional, mediodía. 

Segundo encuentro, en 72 horas, luego de que ambos, acudieron con otros tres aspirantes a la 

candidatura presidencial de Morena, gobernadores y dirigencia del partido, a un convivio nocturno, 

en céntrico  lugar de CDMX, a convocatoria del Ejecutivo Federal. 

La “última cena”, entre el mandatario y sus colaboradores en el gabinete, Claudia Sheinbaum Pardo, 

Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández -éste, entró a suceder a la ex 

ministro, Olga Sánchez Cordero-, y el coordinador del partido que fundó en la sede del Paseo de la 

Reforma, número 135, Ricardo Monreal Ávila. 

Desde esa noche del lunes pasado, todo será diferente, porque una vez que el Consejo Nacional del 

partido, acuerde reglas del juego para elegir al candidato o candidata a la Presidencia, se espera, el 

acomodo, reacomodo de actores políticos oficiales y arribo de otros. 

Luego del encuentro privado que sostuvo con el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, el 

senador,  publicó tuit en el que ponderó la reunión, de amigos, en la cual, seguramente, delinearon 

futuro político de ambos, cual imponen tiempos en sucesión presidencial. 

¡Vamos, pues!, cuando ambos posaron para la foto de la reunión, se mostraron sonrientes ante el 

fotógrafo de Presidencia; sobre la mesa de centro, caoba, seguramente, cuadrada, sobre la cual, 

reflejaron sombra de afectuoso saludo; el mandatario, con su mano derecha; el legislador, con la 

izquierda, un puño sólido, como de cruzar los dedos, de sentir la camaradería, fraternidad de uno al 

otro y viceversa. 

Simbólico saludo a puño cerrado entre ambos, que marcó, eso esperamos, cordialidad de la reunión, 

seguridad de lo que acordaron y confianza en la plática: candente asunto de elección del candidato 

presidencial en Morena. 
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Arriba de ellos, a la izquierda donde se sentaron, atrás del Presidente, un cuadro, al oleo, creemos, 

de Francisco I. Madero, prócer del sexenio. 

En política, repetimos, nada es casualidad ni coincidencia: el Presidente y el coordinador 

parlamentario de Morena en el Senado, de traje negro, camisa blanca; el político de Tabasco, color 

vino, con rayas blancas y el de Zacatecas, corbata roja, con tonos verdes. 

Ricardo Monreal, primero de cuatro aspirantes a la candidatura del partido oficial, que recibe el jefe 

máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, previo al Consejo Nacional de pasado mañana; 

seguramente, Andrés Manuel López Obrador, recibirá a la tercia que falta, por separado, en mismo 

lugar. 

Recibirlos después de la sesión de consejeros de Morena, es levantar suspicacias de favoritismos 

hacia alguno de los tres que faltan por reunirse. 

Esos encuentros, los señalamos ayer, en esta columna, porque así lo exigen para el Presidente, 

tiempos de la sucesión. 

Las reglas del juego, son del partido; las reglas políticas, del Presidente, quien las propone, dispone 

e impone, de acuerdo a su estilo personal de ejercer el poder. Así lo establecen leyes no escritas en 

nuestro sistema político, sea el partido que gobierne o quien sea el Presidente saliente. 

Andrés Manuel López Obrador, ya lo comprueba, no es la excepción. 

Dado el caso, si entre hoy y mañana, previo al Consejo Nacional de Morena, el jefe máximo del 

partido no recibe a los tres adversarios de Ricardo Monreal, por la candidatura presidencial, 

entendemos que el Presidente, ya habló con ellos y faltaba hacerlo con el senador. 

Hacerlo después, influiría, hay que advertirlo, en cómo termine el proceso interno del partido. 
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Además, falta conocer si el domingo próximo, los consejeros, aprueban que el controversial método 

de encuesta que impuso el primer morenista de la nación, la lleve a cabo, empresa “a modo”,  o 

habrá varias más, 4 ó 5, como plantea el legislador de Zacatecas. 

Si Monreal propone 4 ó 5, salomónica  solución es que cada uno de ellos, proponga la empresa y de 

esa manera, con la que designe el apartido, habrá más credibilidad, seriedad y le-gi-ti-mi-dad, en 

quien resultó afortunado o afortunada, con el sondeo. 

Si desde semana siguiente, inician campaña, y finales de agosto dan a conocer resultados, ese 

asunto, debe dirimirse ya: la encuesta oficial o la encuesta plural. Así, de sencillo. 

Por lo que pretende Andrés Manuel López Obrador, que el proceso interno sea un día de campo o 

que no se “raspe” nadie, ni con el pétalo de una rosa, en la sesión dominical de consejeros en 

Morena, debe prevalecer orden, respeto al contendiente y ausencia de simpatizantes de los cuatro 

presidenciables. ¡Imaginen!, que se armen los madrazos o bravatas en la sesión del órgano 

partidista y afuera, también, los que simpatizan con Claudia, Marcelo, Adán y Ricardo. 

Civilidad, hay que resaltar, es lo que menos caracteriza a clase política de Morena, ¡claro!, con 

honrosas excepciones. 

No olviden en Morena, que el proceso electoral mexiquense, ¡Ale del Moral, pues!, terminó con el 

mito de encuestas en este país, así tal cual, con lo que se da credibilidad a lo que reiteramos en esta 

columna  cuando la ocasión lo exige, dicho de Roberto Madrazo, en el 2006, como candidato 

presidencial: “la mejor encuesta, es la del día de la elección”. 

O lo que expuso semana pasada, Ricardo Monreal, vísperas del proceso electoral mexiquense: “una 

encuesta, es el retrato del día anterior”. 

Ayer,  72 horas después de la “última cena”, y tras el reinicio de la relación que se distanció por dos 

años, el senador de Zacatecas, llegó contento a su oficina senatorial, cual semblante que mostró en 

la foto “oficial”, de la reunión por cerca de una hora que tuvo con el Presidente. 
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72 horas previas a otra reunión, la de consejeros de Morena, Monreal, reiteró  motivo de su visita 

al Presidente: 

-“He ido a decirle que pienso participar en el proceso interno de Morena y que, por tanto, me voy a 

sujetar a las reglas que establezca Morena para poder participar y que estaré a la espera del 

domingo”. 

-“Y como estoy enterado que una de esas es las renuncias, que le fui a comentar que ha sido un 

honor participar con él en una relación de colaboración de Poderes, de coordinación, para sacar 

adelante las reformas más importantes, yo diría, de las últimas décadas que se han llevado a cabo 

aquí en el Congreso de la Unión y particularmente en el Senado de la República”. 

De paso, Monreal, advierte que no reconsidera su posicionamiento para elegir al candidato (a): 

-“Yo no he reconsiderado, yo sigo insistiendo, se los dije ayer (anteayer), y lo he repetido en las 

entrevistas, si Morena es la única que hace la encuesta, no voy a participar. Pero en cambio, si hay 

una batería de encuestas que actúen como vinculantes o como encuestas espejo, cuando menos 

cuatro ó cinco, sí voy a participar”. 

En cuanto tramite licencia que presentará en Comisión Permanente, Monreal, espera votar aún 

como coordinador parlamentario en la bancada, para designar relevo en ese encargo, hasta el  31 

de agosto en 2024, y alistar mesa directiva para los dos últimos periodos de sesiones en el tercer 

año de ejercicio en LXV Legislatura; el primero, inicia 1° de septiembre próximo y el segundo, 

primero de febrero, 2024. 

Para la coordinación parlamentaria, hay dos aspirantes: la senadora Olga Sánchez Cordero y el delfín 

de Ricardo Monreal, el legislador de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar; para mesa directiva, quien 

la solicitó desde reunión preparatoria del grupo parlamentario, agosto 2021, Ana Lilia Rivera Rivera, 

de Tlaxcala, empero, podría surgir otro aspirante. 
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Así que próxima semana, en el Senado, trámite de licencia a Ricardo Monreal y sesión del grupo 

mayor, para designar al relevo en la coordinación parlamentaria; asunto de la mesa directiva, finales 

de agosto siguiente, en reunión previa al inicio del periodo ordinario de sesiones que arranca el 

primero de septiembre. 

El ambiente político, se caliente en los tiempos de sucesión presidencial; Morena, “del Presidente, 

para abajo”, no es excepción, cual partido oficial. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

En cámara de Diputados, reiteramos, hasta el momento, el grupo parlamentario priista, perfila a 

Carolina Viggiano Austria, para presidir mesa directiva, pero se ignora si para el primer periodo de 

sesiones (1° de septiembre-15 de diciembre, 2023) o todo el año legislativo, que sería del 1° de 

septiembre, al 31 de agosto, 2024… O entra a presidir la mesa directiva, un o una representante del 

PRD, segundo periodo ordinario de sesiones y hasta que termina el tercer año de ejercicio en LXV 

Legislatura, 1° de febrero-31 de agosto, 2024… Porque el PRD, va querer “salpiquen” ese coto de 

poder en San Lázaro… Hay que decirlo, el coordinador de los perredistas, Luis Ángel Xariel Espinosa 

Cházaro, es leal al bloque opositor, por lo que el diputado, Jorge Romero Herrera, jefe de la bancada 

panista, seguramente intercederá para que así se acuerde en la Junta de Coordinación Política… 

Líneas arriba señalamos que, civilidad, es lo que no caracteriza a mayor parte de la clase política de 

Morena… Decimos lo anterior, porque no se vale que, desde San Lázaro, “ysq”, envíen a un diputado 

“a modo”, para golpear y lapidar al vicepresidente en Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión y presidente en mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda… Quizá 

con la furia en su interior, pero el aspirante a la candidatura presidencial en el PAN, no cae en 

provocación… ¡Nivel! y oficio, el que demuestra Creel, mientras su crítico en el pleno de la 

Permanente, provoca y provoca con discurso golpista… ¡Caramba!... Ese mismo “ysq”, mandaba a 

la misma sesión en la Permanente, LXIV Legislatura, a un diputado federal de Guerrero, para hacer 
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lo mismo al senador Ricardo Monreal Ávila, increparlo y provocarlo, tal y como lo quieren hacer hoy 

contra el diputado Santiago Creel… Sesión virtual de las secretarias Generales del PAN-PRI-PRD, en 

las que, diputadas Cecilia Patrón Laviada, Carolina Viggiano y Adriana Díaz, respectivamente, 

arrancaron los trabajos para construir Plataforma Electoral del bloque opositor, “Va por México”… 

Ellas, coincidieron en que la coalición, tiene que pasar de ser oposición, a opción real, para construir 

un país con desarrollo, crecimiento económico, mejores oportunidades, salud para todas y todos, 

medicinas, empleo digno y bien pagado, además seguridad pública, principal reclamo de los 

mexicanos, a candidatos a un cargo de elección popular. ¡Que así sea!... Comisión del Deporte en 

Cámara de Diputados, reitera invitación a la directora general en Comisión Nacional de Cultura Física 

y Deporte, Conade Ana Gabriela Guevara Espinosa, para que informe actividades que tiene en el 

encargo y discutir cómo mejorar ley en la materia y fortalecer trabajos en beneficio de los atletas 

del país y sus entrenadores… Esta comisión, la preside, María José Alcalá Izguerra, del Verde… De 

acudir, a ver si no insulta a las diputadas y diputados de la comisión del ramo, como lo hace con las 

modestas nadadoras y su entrenadora, que les niega apoyos de recursos públicos no de su bolsa… 

O falta esperar si en San Lázaro, la controversial funcionaria, no manda a los diputados de esa 

comisión, a vender Avon, Stanhome, o lleva bocina a cada uno de ellos, y los obliga que en su carro, 

recorran instalaciones deportivas del gobierno federal, con ese famoso exhorto de que se compra 

fierro  o ropa que vendaaan… ¿Verdad que la clase política en Morena, lo que menos tiene es 

civilidad?... Tiene razón el senador Damián Zepeda Vidales, al demandar renovación en dirigencias 

del bloque opositor, para asegurar y afianzar con nueva visión de futuro el triunfo del PAN-PRI-PRD, 

en elección presidencial 2024… Ayer, el controversial legislador, hizo gira de trabajo a Tlaxcala, 

donde señaló urgencia de implementar mecanismos para combate a la pobreza, toda vez que el 

número de compatriotas en ese flagelo, se incrementó durante el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador, ¡en 4 millones más!, si se toma en cuenta que registros oficiales en el Consejo Nacional de 

Evaluación de la política de desarrollo social, señalan que en la República, hay 55 millones de 

mexicanos, en situación de pobreza, ¡y 4 millones más! que se añaden en el régimen del presidente 
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López Obrador… ¡Cuidado!... Y comisión de Ganadería, que preside diputada del PRI, María del 

Refugio Camarena Jaúregui, reporta que alistan reunión con titular del Inegi, Graciela Márquez 

Colín, con el objetivo de conocer avances y resultados del Censo Nacional Agropecuario 2022… 

¡Ojalá!, acepte la funcionaria… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales, YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…           

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Conversatorio en San Lázaro va por un análisis minucioso 
sobre la transformación del Poder Judicial: Ignacio Mier 

 
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, destacó que el 
conversatorio “Participación Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial” en el que se han dado 
cita destacados especialistas en derecho, es un ejercicio de reflexión que antecede al proceso legislativo 
formal. 
 
https://efekto10.com/conversatorio-en-san-lazaro-va-por-un-analisis-minucioso-sobre-la-
transformacion-del-poder-judicial-ignacio-mier/ 
 
 
 
  
 

https://efekto10.com/conversatorio-en-san-lazaro-va-por-un-analisis-minucioso-sobre-la-transformacion-del-poder-judicial-ignacio-mier/
https://efekto10.com/conversatorio-en-san-lazaro-va-por-un-analisis-minucioso-sobre-la-transformacion-del-poder-judicial-ignacio-mier/
https://efekto10.com/conversatorio-en-san-lazaro-va-por-un-analisis-minucioso-sobre-la-transformacion-del-poder-judicial-ignacio-mier/
https://efekto10.com/
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Baja en la inflación y canasta básica a 'precio justo', gracias a AMLO: 

Mier 

 

La reducción en los índices de la inflación en el país, se deben a las decisiones económicas del Presidente 

de la República, aplaudió el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 

la Cámara de Diputados, Ignacio Mier. 

En redes sociales, el legislador incluso aseguró que la canasta básica ya se consigue a “precios justos”, 

mientras que las gasolinas y combustibles, así como los servicios básicos, tampoco han sufrido aumento 

de precio. 

Enfatizó que México está creciendo, como resultado de la acertada política económica del Ejecutivo 

Federal, los lazos comerciales con América Latina y acciones para controlar el aumento de la inflación. 

“Grandes noticias para #México. La inflación se reduce gracias a las decisiones adoptadas por nuestro 

Presidente @lopezobrador_ y @Banxico: acuerdos con fabricantes e industriales, una canasta básica a 

precios justos y sin aumento de precios a combustible o servicios básicos. Trabajamos con América Latina 

para el intercambio comercial y seguimos cuidando la inflación. ¡Nuestro país crece!”, celebró el 

legislador, en su cuenta en la red social Twitter, @NachoMierV. 

El diputado Mier Velazco retomó palabras y conceptos empleados por el Presidente López Obrador en 

su mañanera, al hacer referencia a los precios “justos” de alimentos y servicios básicos, así como a la 

estabilidad en los precios de combustibles como la gasolina. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/baja-en-la-inflacion-canasta-basica-precio-justo-gracias-

amlo-mier-595443.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/baja-en-la-inflacion-canasta-basica-precio-justo-gracias-amlo-mier-595443.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/baja-en-la-inflacion-canasta-basica-precio-justo-gracias-amlo-mier-595443.html
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Los ‘rebeldes’ del PRI que no quieren a ‘Alito’ Moreno 

 

El PRI de Alejandro “Alito” Moreno ha perdido 11 gubernaturas desde que él llegó a la dirigencia 

nacional; la más reciente derrota fue el Estado de México, un bastión histórico del tricolor. Aun con esos 

números rojos, el campechano se aferra al cargo, en el que permanecerá hasta finales de 2024, 

manejando los destinos de las candidaturas que se definirán en las próximas elecciones. No obstante, 

priistas ‘rebeldes’ retoman las críticas a “Alito” Moreno y piden “refrescar” al tricolor. 

Desde la llegada de “Alito”, el PRI perdió Campeche, Colima, Guerrero, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, 

Tlaxcala y Zacatecas, en las elecciones de 2021; en el 2022, perdió Hidalgo y Oaxaca, y recientemente el 

Estado de México. 

Dulce María Sauri, exdirigente nacional del PRI y expresidenta de la Cámara de Diputados, dijo que es 

preocupante que aún con alianzas, el tricolor haya logrado apenas conservar las gubernaturas de 

Durango y Coahuila, por lo que llamó a refrescar la dirigencia nacional. 

En entrevista con Animal Político, la priista señaló: “Solamente en alianza, el PRI ha logrado sacar 

adelante la candidatura a gobernador en Durango y la candidatura a gobernador en Coahuila, todo lo 

demás se ha perdido y eso, en términos de una dirigencia nacional, creo que debería ser enormemente 

preocupante. Me parece que se tiene que refrescar la dirigencia nacional del PRI”.  

Consideró que renovar a la dirigencia abonaría a la coalición para poder crear expectativas de triunfo y 

no de fracasos, “ayudaría muchísimo a la coalición electoral tener una dirigencia fresca, en condiciones 

de crear expectativas de triunfo, que esperar más de lo mismo. ¿Más fracasos, hasta dónde?”. 

Dulce María Sauri reprochó a las dirigencias no solo del PRI, sino del PAN que tras los resultados 

electorales se queden a celebrar los éxitos: “Y, si los dirigentes se quedan en las mezquindades de las 

dirigencias nacionales, incluso celebrando supuestos éxitos, la primera cuestión es: ¿qué dirán las 

ciudadanas y los ciudadanos de esa actitud?”.  

Luego de la derrota en el Estado de México, “Alito” Moreno salió a repartir culpas, particularmente a 

Alfredo del Mazo, gobernador saliente del Estado de México, a quien acusó de darle la espalda a los 

militantes y falto de carácter para conservar la entidad. No obstante, el gobernador negó que 

abandonara a la candidata Alejandra del Moral y calificó de “ingrato” al campechano.  
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https://politico.mx/los-rebeldes-del-pri-que-no-quieren-a-alito-moreno-45426 

POLÍTICO MX 

 

Diputado López Casarín presenta en San Lázaro libro sobre ciberseguridad 

 

Javier López Casarín, diputado federal del Partido Verde y presidente de la Comisión de Ciencia, 

Tecnología e Innovación, presentó en la Cámara de Diputados el libro “La ciberseguridad: Un estudio 

comparado”, cuyo prólogo él realizó, y que se realizó en colaboración con el Centro de Estudios de 

Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP). 

El presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación destacó que el libro es resultado de 15 

meses de trabajo sobre iniciativas en ciberseguridad. Señaló que se necesitan los instrumentos para 

construir un marco jurídico sólido que dé altura al país, porque el tema es transversal y debe analizarse 

desde diferentes ópticas. 

En ese sentido, detalló que la ciberseguridad debe emanar de la sociedad y es un comportamiento “que 

nosotros mismos nos debemos de exigir, ya que cuántos de nosotros hemos sido víctimas de un 

ciberataque en el uso de una tecnología de mensajería”. 

Por ello consideró vital reflexionar y modificar los planes de estudio e insertar la responsabilidad que 

existe sobre el tema y comenzar con una educación de la prevención en las niñas y los niños. 

Sobre el libro, López Casarín detalló que sirve para difundir este conocimiento a la población y es una 

herramienta para que las y los legisladores tengan acceso a datos. Por lo que llamó a dar herramientas 

y dientes a las autoridades para que puedan perseguir y tipificar estos delitos, así como elevarlos al fuero 

federal y conocer el impacto en la capacitación de las policías cibernéticas, ministerios y fiscalías. 

Además, expresó que desde la comisión que encabeza, se trabaja en una ley de ciberdefensa y se 

impulsan acciones sobre el ciberespacio. 

“Existe el consenso para proteger a las y a los mexicanos en la materia y el libro nos hace ver que estamos 

atrás en la legislación”.  

Por su parte, el director general del CEDIP, Juan Carlos Cervantes Gómez, precisó que en el país la 

ciberseguridad busca atender a través de una regulación administrativa general que no alcanza a 

dimensionar la importancia de este grave problema. 

https://politico.mx/diputado-lopez-casarin-presentan-en-san-lazaro-libro-sobre-ciberseguridad 

https://politico.mx/los-rebeldes-del-pri-que-no-quieren-a-alito-moreno-45426
https://politico.mx/diputado-lopez-casarin-presentan-en-san-lazaro-libro-sobre-ciberseguridad
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EL HERALDO DE MÉXICO 

 

Por falta de apoyos a equipos de natación, diputados citarán a comparecer a Ana Gabriela 

Guevara 

 

Integrantes de la Comisión del Deporte en la Cámara de Diputados, acordaron citar a la titular de la 

Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE) para que explique las razones del escándalo 

que se suscitó por la falta de apoyo de las deportistas del equipo mexicano de natación artística para 

participar en la Copa del Mundo celebrada en Egipto. 

María José Alcalá, presidenta de dicha comisión, indicó que los legisladores federales de diversos 

partidos apoyaron la propuesta que dijo, podría llevarse a cabo en agosto, después de los Juegos 

Centroamericanos y del Caribe a celebrarse en El Salvador a partir del 23 de junio. 

“Tenemos que acordar fechas, ya está próxima la salida para los Juegos Centroamericanos el 23 de junio, 

yo sugeriría respetuosamente que sería una vez terminados los Juegos Centroamericanos y también que 

ella pueda exponer todos los resultados y cómo va el deporte mexicano. Pero esperemos que sea en 

julio o los primeros días de agosto”, expresó. 

Comentó que en breve le harán llegar la invitación a Guevara Espinoza para que la funcionaria acuda a 

la Cámara de Diputados a rendir cuentas ante los representantes populares. 

Sobre una posible sanción para Ana Gabriela Guevara, después de que un juez dio la razón al equipo de 

natación artística, la diputada por Morena dijo que, ese punto corresponde tocarlo a las autoridades, 

aunque aclaró que la titular de la CONADE, siempre ha pugnado porque no le falte nada a los deportistas 

mexicanos para llevar a cabo sus actividades. “Bueno, nosotros le haremos una invitación para que asista 

y ella pueda responder todas las dudas que puedan tener los diputados, Yo creo que es importante que 

cuando invitamos a alguien a la Cámara de Diputados, pueda ser con mucho respeto y sobre todo que 

pueda dialogar e informar todo lo que se requiere. Las autoridades pertinentes son las que tienen que, 

de acuerdo a las leyes, si tenga que recibir algún castigo, pues lo tendrían que ver”, precisó. La también 

presidenta del Comité Olímpico Mexicano, informó que se obtuvieron 51 millones de pesos para los 

deportistas que irán a los Juegos Centroamericanos, mayor que el que se tenía en un principio para cubrir 

diversos detalles para que los atletas no tengan ningún problema. 
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/8/por-falta-de-apoyos-equipos-de-natacion-

diputados-citaran-comparecer-ana-gabriela-guevara-512494.html 

EXCÉLSIOR 

 

Conade otorgará apoyo económico a atletas de Juegos Centroamericanos 2023 

 

La presidenta de la Comisión de Deporte de la Cámara de Diputados, María José Alcalá Izguerra, informó 

que la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) otorgará 51 millones de pesos a 

deportistas que participarán en los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2023, en San Salvador, que se 

llevarán a cabo del 23 de junio al 8 de julio. 

La también presidenta de Comité Olímpico Mexicano y diputada federal del Partido Verde Ecologista 

indicó que con dicho presupuesto se apoyará con boletos de avión, hospedaje, alimentación, uniformes, 

traslados de material, equipos ecuestres, de vela, canotaje y remo, y médicos, a una delegación de 649 

atletas, los cuales competirán en 37 deportes y 57 disciplinas. 

Explicó que para solicitar el apoyo se realizó el protocolo correspondiente por parte de la Conade y el 

Comité Olímpico Mexicano (COM), el cual preside, a fin de cubrir las necesidades de los atletas en dichos 

juegos. 

En ese sentido, creo que es valioso el que todos pudiéramos quitarnos los enojos, los malestares, que en 

algún momento nos ganan los egos, (pero) afortunadamente va una delegación completa, eso es la más 

importante y valioso para los atletas, que ellos puedan competir y representar a nuestro gran país”, 

indicó. 

Cuestionada sobre si deberá comparecer la titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara Espinoza, por la 

falta de apoyos a deportistas, Alcalá Izguerra informó que se le reiteró la invitación, a fin de que responda 

todas las dudas que puedan tener los diputados y las diputadas, una vez que terminen los Juegos 

Centroamericanos, entre julio y agosto.   

Es importante que también cuando invitemos a alguien a la Cámara de Diputados sea con mucho respeto 

y, sobre todo, que pueda dialogar y pueda informar todo lo que se requiera”, manifestó. 

https://www.excelsior.com.mx/adrenalina/conade-otorgara-apoyo-economico-a-atletas-de-juegos-

centroamericanos-2023/1591334 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/8/por-falta-de-apoyos-equipos-de-natacion-diputados-citaran-comparecer-ana-gabriela-guevara-512494.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/8/por-falta-de-apoyos-equipos-de-natacion-diputados-citaran-comparecer-ana-gabriela-guevara-512494.html
https://www.excelsior.com.mx/adrenalina/conade-otorgara-apoyo-economico-a-atletas-de-juegos-centroamericanos-2023/1591334
https://www.excelsior.com.mx/adrenalina/conade-otorgara-apoyo-economico-a-atletas-de-juegos-centroamericanos-2023/1591334
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EL UNIVERSAL 

 

Extorsiones por parte de agentes migratorios, una muestra más del “cochinero” que hay 

en el INM, acusa oposición 

 

 Legisladoras y legisladores de oposición, arremetieron contra el titular del Instituto Nacional de 

Migración (INM), Francisco Garduño. En entrevistas con EL UNIVERSAL, afirmaron que los videos 

publicados por este rotativo, en el que se observa a agentes migratorios extorsionando a migrantes, “es 

una muestra más del cochinero que existe al interior del Instituto”. 

Por lo anterior, insistieron en que urge un cambio de timón en el INM, así como la renuncia de Garduño 

Yáñez, a quien denunciaron de ser protegido del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

La diputada panista, Rosa María González Azcárraga, presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios 

en la Cámara de Diputados, recordó que el órgano a su cargo, ha solicitado la comparecencia de Garduño 

en cuatro ocasiones, y en ningún caso han sido escuchados. 

“El titular del INM debe comparecer ante el Congreso, necesitamos saber cuáles son sus pruebas de 

confianza para elegir a sus agentes y delegados, esa es una constante, los agentes tienen más de dos mil 

quejas por extorsión, según reportó Amnistía Internacional en el año 2022, entonces es lamentable que 

en este país tengamos un gobierno en el que la impunidad es la reina. Mientras no comparezca el titular 

y justifique todas las irregularidades, nosotros seguiremos exigiendo su renuncia”, declaró. 

La legisladora albiazul detalló que “lo de Juárez solo fue la gota que derramó el vaso”, por lo que el titular 

del INM debió deponer su cargo desde hace mucho tiempo. 

“Aunque Garduño no hubiera estado presente, él es responsable de la gente que trabaja ahí y de la 

Agencia de Seguridad que contrató para dar seguridad a las estaciones migratorias, entonces, la 

verdadera responsabilidad es de Garduño, pero es amigo del Presidente, está protegido porque está 

vinculado a proceso por omisión y ni siquiera renunció a su cargo, por lo que es obvio que mucho menos 

vaya a pisar la cárcel, tiene impunidad total”, acusó. 
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Este jueves, EL UNIVERSAL dio a conocer que tiene en su poder un video en el que se observa a dos 

agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) que cobran cuotas a migrantes durante un acto de 

verificación migratoria en la caseta 156, Ojo Zarco, de la carretera Guadalajara-Tepic. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/extorsiones-por-parte-de-agentes-migratorios-una-muestra-

mas-del-cochinero-que-hay-en-el-inm-acusa-oposicion/ 

GRUPO FÓRMULA 

 

Noroña se va de San Lázaro: Pide licencia para competir por candidatura presidencial de 

la 4T 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña presentó la tarde de este jueves su solicitud de licencia por 

tiempo indefinido para separarse de su cargo, tal y como lo adelantó el día de ayer a Radio Fórmula. 

Esto, con el fin de concentrarse en la carrera hacía la candidatura de Morena en las elecciones 

presidenciales del 2024. 

Solicitud de licencia por tiempo indefinido a mi condición de diputado federal", escribió en su cuenta de 

Twitter. El mensaje lo acompañó con la foto del documento. 

Ahora Noroña se suma a los morenistas que ya presentaron o anunciaron la separación de sus cargos 

con miras al 2024; entre ellos están el aún secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; el líder 

de Morena en el Senado, Ricardo Monreal; y el senador Manuel Velasco. 

Cabe recordar que el primero en anunciar su renuncia fue Marcelo Ebrard, quien detalló que dejará la 

secretaría a su cargo el próximo 12 de junio. 

Tras su renuncia, el líder de Morena, Mario Delgado, declaró en entrevista para Radio Fórmula que, si 

bien aún no es un requisito formal, ahora todos los presidenciables tendrían que renunciar a su cargo 

para que haya equidad. 

"Para garantizar, digamos esta equidad, todos deberían estar fuera de sus cargos", dijo en entrevista con 

José Cárdenas. 

Será este domingo cuando el Consejo de Morena decida las bases para elegir a su candidato a las 

elecciones presidenciales del 2024. Aunque aún no es un hecho, Alfonso Durazo, gobernador de Durango 

y líder del Consejo, adelantó que lo más seguro es que la renuncia de las 'corcholatas' sí sea uno de los 

requisitos. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/extorsiones-por-parte-de-agentes-migratorios-una-muestra-mas-del-cochinero-que-hay-en-el-inm-acusa-oposicion/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/extorsiones-por-parte-de-agentes-migratorios-una-muestra-mas-del-cochinero-que-hay-en-el-inm-acusa-oposicion/
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https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/norona-se-va-de-san-lazaro-pide-licencia-para-

competir-por-candidatura-presidencialdela4t-766330.html 

 

 

MVS NOTICIAS 

 

Va por México comienza construcción de su Plataforma Electoral 

 

La coalición Va por México comenzó los trabajos para la construcción de la Plataforma Electoral 2024. 

Las secretarias generales del PAN, Cecilia Patrón; del PRD, Adriana Díaz; y del PRI, Carolina Viggiano, se 

reunieron este jueves para acordar el esquema de trabajo que seguirán a fin de llevar a cabo esta tarea. 

En una sesión virtual, coincidieron en que en este proceso trabajarán de la mano de las organizaciones 

de la sociedad civil, escuchando sus propuestas y recomendaciones. 

Cecilia Patrón, Adriana Díaz y Carolina Viggiano, dijeron que el documento deberá contener los principios 

básicos para llevar a la práctica un gobierno de coalición, con el que se buscará marcar un precedente 

para nuestro país. 

Este proceso forma parte de las acciones anunciadas esta semana por las dirigencias del PAN, PRI y PRD 

con miras a las elecciones de 2024. 

Se espera que, a más tardar el 26 de junio, la coalición anuncie el método que utilizará para la definición 

de la candidatura presidencial. 

De manera paralela, anunciaron la reinstalación de la mesa de trabajo con organizaciones civiles “a fin 

de construir una coalición amplia y competitiva” de cara a los comicios de 2024. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/va-por-mexico-comienza-construccion-de-su-plataforma-

electoral-595489.html 

 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/norona-se-va-de-san-lazaro-pide-licencia-para-competir-por-candidatura-presidencialdela4t-766330.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/norona-se-va-de-san-lazaro-pide-licencia-para-competir-por-candidatura-presidencialdela4t-766330.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/va-por-mexico-comienza-construccion-de-su-plataforma-electoral-595489.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/va-por-mexico-comienza-construccion-de-su-plataforma-electoral-595489.html
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GRUPO FÓRMULA 

 

Quiere la Presidencia... pero sin partido: Así perfila Germán Martínez su candidatura para 

el 2024 

 

El senador perteneciente al Grupo Plural Germán Martínez Cázares volvió a hablar de su intención de 

aspirar a la Presidencia; aclaró que contendería en caso de que se abriera la posibilidad para los que no 

militan en ningún partido, como él; porque no quiere compromisos partidistas que reciclen cacicazgos 

partidistas. 

"Si se abre la rendija ciudadana, si hay una oportunidad para los que no tenemos partido, los que no 

tenemos credencial de ningún partido, por supuesto que me inscribo. Si va a estar cerrado, amañado, si 

van a pedir firmas inalcanzables, un millón de firmas, si van a hacer una convocatoria a favor de Santiago 

Creel, mejor que le levanten la mano", comentó Germán Martínez en su participación semanal 'Por la 

Mañana' con Ciro Gómez Leyva. 

Y argumentó que él quiere ser presidente de los ciudadanos y que los partidos pueden quedarse en el 

Congreso, porque la gente quiere un presidente que trabaje por los ciudadanos y no por los partidos. 

Luego de haber militado en el Partido Acción Nacional (PAN) durante años, Martínez Cázares llegó a la 

LXIV Legislatura de la mano de Morena y luego fue llamado a dirigir el IMSS por el actual presidente, 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Cargo al que renunció en cuestión de meses; luego renunció a 

la bancada de Morena y ahora forma parte del Grupo Plural. 

No obstante, ahora el senador quisiera desvincularse de partidos políticos. En caso de ser el candidato 

de la oposición, Germán Martínez dijo que sí iría con partidos en la boleta, pero sin que eso significara 

'arreglijos' o acuerdos con los partidos, luego de que Ciro Gómez Leyva comentara que, en ese caso, 

tendría que ir a ponerse el chaleco de los partidos y abrazarse con líderes como 'Alito' o Dante Delgado. 

"Si quieren uno con agarraderas, búsquenselo. Yo sólo me agarro de las ciudadanas y los ciudadanos, de 

las mujeres que andan buscando a sus hijos en las tumbas de los panteones, de los migrantes que 

mantienen a sus madres en Michoacán y Zacatecas, ésas son mis agarraderas", comentó. 



7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09/06/2023  

En ese sentido, señaló que buscaría ser un populista eficiente o un tecnócrata decente. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/quiere-la-presidencia-pero-sin-partido-asi-

perfila-german-martinez-su-candidatura-para-el-2024-766240.html 

EL UNIVERSAL 

 

Gobierno de AMLO está completamente derrotado en el tema migratorio: diputada 

migrante 

 

La diputada migrante Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) afirmó que el gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador está completamente derrotado en el tema migratorio, y que a los migrantes se 

les debe tratar como seres humanos, “porque no son delincuentes”. 

En entrevista con EL UNIVERSAL señaló que los actos de extorsión y malos tratos de parte de los agentes 

del Instituto Nacional de Migración (INM) son consecuencia de que no existe un proyecto en la materia, 

no hay capacitación para los agentes y tampoco sensibilidad hacia los migrantes que van de paso por el 

país. 

Lo anterior, después de que este rotativo publicó videos en los que se observa a agentes migratorios 

extorsionando a migrantes, durante un acto de verificación migratoria en la caseta 156, Ojo Zarco, de la 

carretera Guadalajara-Tepic. 

“No existe un plan o proyecto para estas personas, no hay entrenamiento. El INM es una institución que 

en esta administración ha decaído mucho, porque no hay sensibilidad en las personas los tratan como 

delincuentes y no es justo”, comentó. 

“Este gobierno está completamente derrotado en este tema, como en muchos otros, pero en el tema 

migrante, realmente, está completamente reprobado”, aseguró la legisladora de Movimiento 

Ciudadano. 

Aseveró que debe haber un golpe de timón en el Instituto Nacional de Migración, porque a sus 

elementos les falta capacitación, sensibilidad hacia las personas migrantes y profesionalismo. 

“En México se nos están violando los Derechos Humanos, también las instituciones, como en el INM. Es 

una falta de respeto, una falta de capacitación, de sensibilidad y, sobre todo, de profesionalismo”. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/quiere-la-presidencia-pero-sin-partido-asi-perfila-german-martinez-su-candidatura-para-el-2024-766240.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/quiere-la-presidencia-pero-sin-partido-asi-perfila-german-martinez-su-candidatura-para-el-2024-766240.html
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También señaló que el comisionado Francisco Garduño debió renunciar desde que fallecieron 40 

migrantes en Ciudad Juárez; sin embargo, sigue en su cargo porque es compadre del presidente López 

Obrador. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-

tema-migratorio-diputada-migrante/ 

 

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-tema-migratorio-diputada-migrante/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-tema-migratorio-diputada-migrante/
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Ignacio Mier asegura que sabe dar resultados, “hablo con 

la verdad” 
 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier, expresó que tiene claro los 
problemas que padece nuestra entidad y que va a cumplir “sé dar resultados, hablo con la verdad, soy 
honesto, no decepciono a mis amigos ni a quien confía en mí. Vamos a hacer más asambleas para discutir 
los problemas de la gente, a encontrar soluciones". 
 
https://www.diariopuntual.com/index.php/regionales/2023/06/07/32525/ignacio-mier-asegura-que-
sabe-dar-resultados-hablo-con-la-verdad 
 
 
 
 

https://www.diariopuntual.com/index.php/regionales/2023/06/07/32525/ignacio-mier-asegura-que-sabe-dar-resultados-hablo-con-la-verdad
https://www.diariopuntual.com/index.php/regionales/2023/06/07/32525/ignacio-mier-asegura-que-sabe-dar-resultados-hablo-con-la-verdad


7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09/06/2023  

Acusa PRI a Samuel de autoritario y represor 

 

La bancada del PRI en la Cámara de Diputados acusó al Gobernador de Nuevo León, Samuel García, de 
reprimir y perseguir a la oposición, previo al arribo del Mandatario a la ciudad para pedir ayuda federal. 

Ayer escaló el enfrentamiento entre el Gobernador García y legisladores del PAN y PRI en el estado, por 
un cruce de acusaciones. 

Los legisladores acusaron que Protección Civil estatal buscaba revisar oficinas de legisladores de 
oposición, mientras que el Gobernador aseguró que ministeriales armados llegaron a la Torre 
Administrativa donde están oficinas del Gobierno estatal. 

"Reiteramos nuestra denuncia por el Gobernador de Nuevo León, que se ha vuelto un dictador, represor, 
autoritario e intolerante", expuso la bancada del PRI en San Lázaro. 

"Ha hecho a un lado el trabajo institucional de servicio a la gente de Nuevo León, y en lugar de ello las 
usa para sus intereses, soberbio de poder y queriendo tomar todo por la fuerza". 

Los diputados federales del PRI expresaron apoyo a los legisladores locales de la oposición, ante la 
represión y persecución política de la que son víctimas por parte del Gobierno de Nuevo León. 

"Movimiento Ciudadano es un desastre en los estados que gobierna. Los neoleoneses viven una crisis de 
seguridad y derechos humanos. Samuel García vive en un mundo de fantasía, su metauniverso en rosa, 
mientras que la realidad es negra, opaca y oculta", acusó la fracción coordinada por Rubén Moreira. 

https://www.reforma.com/acusa-pri-a-samuel-de-autoritario-y-
represor/ar2619319?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_conten
t=@reformanacional 
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PRI culpa a Movimiento Ciudadano de derrota electoral en Edomex 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira , culpó a Movimiento Ciudadano por 
la derrota que tuvo la coalición Va Por México en el Estado de México. 

En sus redes sociales señaló que el coordinador nacional de MC, Dante Delgado, es responsable de que 
Alejandra del Moral no haya ganado la gubernatura, porque hizo una campaña en la que pidió a la 
sociedad no votar por el PRI. 

“Seamos serios Dante, tú llamaste a no votar por el PRI, tú eres uno de los responsables de lo sucedido 
en el Estado de México. La realidad, querido Dante, es que sacaron el 2% en la elección de Coahuila, no 
tienen registro, en el Estado de México, 0%”, refirió. 

A pesar de que el coordinador de Movimiento Ciudadano rechazó sumarse a Va Por México, a invitación 
de los dirigentes del PAN, PRI y PRD, Moreira Valdez invitó a Dante Delgado a sentarse para discutir sobre 
la inseguridad en Jalisco o Nuevo León. 

“Se te ha ofrecido sumarte a una gran coalición opositora, y no lo has querido hacer, porque prefieres 
tener un barquito a construir por el país. A ver si después nos echamos una cheve y hablamos de 
seguridad, y de porqué MC no ha realizado una autocrítica de lo que está pasando en los estados que 
gobierna, donde hay una gran inseguridad, donde el narco se pasea por las calles”, dijo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-culpa-a-movimiento-ciudadano-de-derrota-electoral-en-
edomex/ 
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Selva es parte de las reuniones de la Comisión 

Bicameral Interparlamentaria entre Argentina y México 
 

 

 

 

 

 

 

El diputado nacional Carlos Selva es parte de las reuniones de la Comisión Bicameral Interparlamentaria entre 
Argentina y México. 

«En el Senado dimos inicio a la ceremonia inaugural de la VI Reunión Interparlamentaria México – Argentina. 
Recibimos a los legisladores y autoridades mexicanas, compartimos los lineamientos a desarrollar, así como 
también, la alegría de seguir con esta hermandad de tantos años», destacó Selva. 

La Comisión es presidida por senadora nacional por la provincia de Buenos Aires, Juliana di Tullio. El primer 
encuentro fue en el Salón de las Provincias del Senado de la Nación y contó también con la presencia de los 
diputados por la provincia de Buenos Aires Alejandro Rodríguez y Carlos Selva; y sus pares mexicanos, la 
senadora Beatriz Paredes Rangel, el diputado Carlos Puente Salas y el senador Héctor Vasconcelos. 

La delegación mexicana está compuesta por 13 representantes parlamentarios de las diferentes fuerzas 
políticas que integran el Congreso de los Estados Unidos Mexicanos, encabezada por la senadora Paredes 
Rangel. 

También integran la comitiva el mencionado senador Vasconcelos, la diputada Ana Elizabeth Ayala Leyva y el 
diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena), el senador Juan Antonio Martín del Campo, la diputada 
Noemí Luna Ayala y el diputado José Salvador Tovar Vargas (PAN), la senadora Alejandra del Carmen León 
Gastélum y la senadora Elvia Marcela Mora Arellano (PES), el diputado Carlos Alberto Puente Salas (PVEM), 
Elizabeth Pérez Valdez (PRD) y la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT). 

Selva es parte de las reuniones de la Comisión Bicameral Interparlamentaria entre Argentina y México 

(noticiasmercedinas.com) 

https://noticiasmercedinas.com/site/2023/06/09/selva-es-parte-de-las-reuniones-de-la-comision-bicameral-interparlamentaria-entre-argentina-y-mexico/
https://noticiasmercedinas.com/site/2023/06/09/selva-es-parte-de-las-reuniones-de-la-comision-bicameral-interparlamentaria-entre-argentina-y-mexico/
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Legisladores argentinos y mexicanos se reúnen en 
el Congreso 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

La realización de diferentes mesas de trabajo en la VI Reunión de la Comisión Bicameral 

Interparlamentaria Argentino-Mexicana tiene lugar este viernes, luego de que el jueves el encuentro 

fuera inaugurado por la senadora por la provincia de Buenos Aires Juliana di Tullio, en el Salón de las 

Provincias del Senado de la Nación. 

 

La senadora destacó allí la “profunda amistad” entre los pueblos argentino y mexicano en el evento que 

contó también con la presencia de los diputados por la provincia de Buenos Aires Alejandro Rodríguez y 

Carlos Selva; y sus pares mexicanos, la senadora Beatriz Paredes Rangel, el diputado Carlos Puente Salas y 

el senador Héctor Vasconcelos, se informó en un comunicado. 

 

Hoy comenzarán las mesas de trabajo, que incluyen el tratamiento de temas en común para ambas naciones, 

como el fortalecimiento del comercio bilateral, la cooperación en la educación universitaria, la cooperación y el 

intercambio de buenas prácticas en ciencias, tecnologías e innovación, y el rol de las mujeres en la actividad 

política y en el mundo del trabajo. 

La Comisión Bicameral Interparlamentaria Argentino-Mexicana se realiza como parte de la firma del 

Acuerdo de Asociación Estratégica entre la República Argentina y los Estados Unidos 

Mexicanos en 2007, aprobado por la Ley 26.381 de 2008, con el objetivo de profundizar la cooperación 

económica, social, cultural y científica entre ambos países. 

 

Legisladores argentinos y mexicanos se reúnen en el Congreso (radio3cadenapatagonia.com.ar) 

 

https://radio3cadenapatagonia.com.ar/legisladores-argentinos-y-mexicanos-se-reunen-en-el-congreso/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NO ELEGIRE A MI SUCESOR; NO HAY DARDOS CARGADOS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que ya comenzó el proceso de selección del candidato presidencial de Morena de cara 
al 2024, pero aseguró que no será él quien elija a su sucesor. No hay preferencia ni dados cargados en favor de nadie. Lo más importante es 
que se acaba el dedazo e iniciamos una etapa nueva. Yo no voy a designar a mi sucesor, va a ser el pueblo. Respecto al encuentro que sostuvo 
con gobernadores de Morena y aspirantes a la candidatura, dijo: Hablamos de la necesidad de mantener la unidad para garantizar la 
transformación de México. Es muy importante la unidad, que no haya rupturas, y no tiene por qué haberlas. En el caso de Morena se elige con 
una encuesta porque así se establece en los estatutos y así se han resuelto las candidaturas para los gobiernos estatales, y bueno ahí están los 
resultados, no ha habido rupturas, muy pocas, y triunfos. Lo tengo bien pensado, me retiro completamente. No vuelvo a participar en ninguna 
actividad pública, política, nunca más. Soy partidario no solo del principio de la no reelección, sino del criterio de que no se debe tener mucho 
apego ni al poder, ni al dinero. Por otra parte López Obrador se reunió con el secretario de Transporte del gobierno de Estados Unidos, Pete 
Buttigieg, en las instalaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. El mandatario detalló que en el diálogo abordaron dos temas: el 
traslado de aerolíneas de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el regreso del Aeropuerto Internacional Benito Juárez a la categoría 
1. El encuentro, fue respetuoso y propositivo; además reconoció al secretario como una persona inteligente y gentil. Por parte del Gobierno de 
México acompañaron al mandatario los secretarios de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubon; de la Defensa Nacional, Luis 
Cresencio Sandoval González; de Marina, José Rafael Ojeda Durán; de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O y de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, el director general del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, Isidoro Pastor 
Román y el jefe de Unidad para América del Norte de la SRE, Roberto Velasco Álvarez. Integraron la delegación estadounidense, el embajador 
de Estados Unidos en México, Kenneth Salazar; el subsecretario del Departamento de Transporte, Carlos Monje; el director de Aviación 
Internacional, Benjamin Taylor; el director para Norteamérica del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Maxwell Hamilton; el 
subsecretario de la Oficina de Asuntos Económicos y Comerciales, Ramin Toloui; la jefa adjunta de Misión de la Embajada de Estados Unidos 
en México, Stephanie Syptak-Ramnath; la ministra consejera para Asuntos Económicos de la Embajada de Estados Unidos, Jennifer Davis-
Paguada; el agregado de Defensa en la Embajada de Estados Unidos en México, Andrew Leonard; la agregada de la Administración Federal 
de Aviación de Estados Unidos, Norma Campos y el oficial en Asuntos de Infraestructura y Transporte del Departamento de Estado, Andrew 
Crecelius. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; SOSTUVO UN ENCUENTRO CON EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, se reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio 
Nacional. Monreal expreso: Encuentro afortunado en Palacio Nacional con el presidente López Obrador, reforzando nuestra amistad y 
convicción para continuar con la transformación que un día soñamos. Agradezco su reconocimiento en la mañanera al trabajo de las y los 
senadores. Sostuvo que la reunión fue amable y agradable y adelantó además que posiblemente la próxima semana solicitará licencia a su 
cargo. Asimismo reitero: Soy el mejor preparado rumbo al 2024. Voy a mantenerme en Morena hasta la muerte. Descartó que por el momento 
tenga alguna intención o exista la posibilidad de competir como candidato independiente o por algún otro partido. El senador tampoco descartó 
tener interés en su posible postulación por la jefatura de gobierno de la Ciudad de México. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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MARCELO EBRARD; APOYADO POR CARLOS CANDELARIA CON EL LEMA DE “CON MARCELO SÍ” 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, es apoyado por Carlos Candelaria, quien renunció como director general de la Oficina 
de Pasaportes para sumarse a la campaña por la candidatura presidencial de Marcelo Ebrard. Con el lema de “Con Marcelo Sí”, Candelaria 
inició la promoción del canciller en Iztapalapa. Señaló que desde el corazón de Iztapalapa en los ocho barrios iniciamos las caminatas ciudadanas. 
Aseguró que Ebrard va a ganar la encuesta, y compartió imágenes en las que se ve al ex director y su equipo repartiendo propaganda a favor 
del canciller. Marcelo Ebrard adelantó que una de sus propuestas es crear un Sistema Nacional de Cuidados para que las mujeres no tengan 
que dedicarse de lleno al cuidado de otras personas. Durante la inauguración del modelo de Naciones Unidas Aztecmun, organizado por la 
fundación Grupo Salinas, el todavía secretario de Relaciones Exteriores sostuvo que es necesario buscar una manera de poder proteger a las 
mujeres. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; NO LLEVARE NINGUNA PROPUESTA AL CONSEJO NACIONAL DE MORENA 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum reiteró que no llevará ninguna propuesta para la elección de candidato 
presidencial al Consejo Nacional de Morena que se llevará a cabo el próximo domingo 11 de junio y en donde se decidirá los lineamientos para 
que las "corcholatas" participen. Yo confío en la presidencia del partido. Sigo confiando. Aseguró que el domingo iba a informar al respecto, 
además de que remarcó que el lunes comunicará si renunciará a la Jefatura de Gobierno de la CDMX o no y cuándo, según ella, dependiendo 
de los tiempos que marque la convocatoria que se tratará en el Consejo. El domingo van a tener toda la información, yo soy muy disciplinada, a 
mí no me gusta estar dando información previa porque creo que se lo debemos a los militantes de Morena, y en general al pueblo de México, 
que seamos respetuosos de las normas, y el domingo ustedes se van a enterar exactamente de cuál es la propuesta que va ser puesta a 
consideración del Consejo Nacional de Morena, ahí van a tener ustedes toda la información y el lunes voy a dar un posicionamiento formal.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; CON EL 31.9% DE LAS PREFERENCIAS SEGÚN ENCUESTA ANÁLISIS DE DATOS Y ENCUESTAS DE 
OPINIÓN PÚBLICA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, en el arranque a la candidatura de Morena del proceso de selección interna, 
se encuentra con el 31.9% de las preferencias de acuerdo con la segunda encuesta sobre preferencias electorales de los ciudadanos realizada 
en 32 estados del país por GANA Análisis de Datos y Encuestas de Opinión Pública. López Hernández presenta un avance de 5.7 puntos 
durante el último mes, comparado con el 26.2% del mes anterior, mientras Sheinbaum se mantiene en el primer lugar con el 38.1% de las 
intenciones de voto, pero con un crecimiento menor, pues avanzó 3.5 puntos, en tanto que Marcelo Ebrard se afianza en el tercer lugar con el 
23.2%, lo que representa un retroceso de 2.1 puntos, comparado con el 25.3% que concentró el mes previo. El avance de Adán Augusto López 
y de la jefa de gobierno de la CDMX ha sido en detrimento del resto de los aspirantes, aunque cabe destacar que de las tres más fuertes Marcelo 
Ebrard es el único que ha dado pasos atrás luego de manifestar algunas inconformidades ante la ausencia de reglas en la encuesta interna que 
definirá al candidato presidencial del partido, además de que decidió renunciar a la Secretaría de Relaciones Exteriores para dedicarse a realizar 
su campaña y ser electo como el candidato presidencial. Sobre el nivel de aprobación de los actores políticos en México, entre los morenistas 
Adán Augusto lidera con 66.5% y le siguen Claudia Sheinbaum 63.6%, Marcelo Ebrard 62.4% y Ricardo Monreal 50.7%. 

 

NORMA PIÑA Y ARTURO ZALDÍVAR; PROTAGONIZAN UNA CONFRONTACION POR DESIGNACIÓN DE MINISTROS 

 

La ministra presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, y su antecesor, el ministro Arturo Zaldívar, protagonizaron una confrontación, cuando 
discutían la controversia constitucional contra la Ley de Publicidad. El ex presidente de la Corte dijo que ellos no son electos democráticamente, 
lo que no le pareció a la ministra Piña Hernández. Durante el debate de la Ley para la Transparencia, Prevención y Combate de Prácticas 
Indebidas en Materia de Contratación de Publicidad, el ministro se pronunció en contra de invalidarla, debido al principio de autonomía del 
Congreso y el trabajo de un legislador electo democráticamente. Arturo Zaldívar aclara que no dijo lo que dijo, que lo malinterpretaron. Nosotros 
no somos electos democráticamente, de tal suerte que el sustento de nuestras decisiones tiene que estar en la Constitución, y solamente cuando 
se afecta el debate democrático o las reglas esenciales del procedimiento me parece que no es dable invalidar un procedimiento legislativo, de 
lo contrario, desde mi punto de vista, creo que estamos en una cuestión de cuestionable legitimidad democrática y de afectación a la división de 
poderes. La presidenta Norma Lucía Piña reviró, dijo que no compartía el punto de vista de Zaldívar pues los ministros son designados a través 
de un sistema que se establece en la Constitución, además rechazó que su labor implique la división de poderes. Respetuosamente, no comparto 
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los comentarios de que nosotros no somos electos democráticamente. Es un sistema establecido en la Constitución, y tampoco comparto que 
realizar nuestra labor como tribunal constitucional implique una afectación a la división de poderes, con todo respeto. Zaldívar volvió a intervenir 
al afirmar que es una realidad que los ministros no son electos democráticamente: Eso es una realidad. Que eso nos pueda inhibir a hacer 
nuestra labor constitucional, yo creo que no, tenemos una legitimidad constitucional. Norma Piña volvió a tomar la palabra y sostuvo que al ser 
propuestos por el presidente de la república y designados por el Senado de la República, su origen sí es democrático, y terminó con la discusión. 
Sí somos propuestos por el Poder Ejecutivo, que él es electo democráticamente, y designados por el Legislativo, que también tiene un origen 
democrático, partiendo de esa conformación también hay una amplia doctrina al respecto, pero no es motivo de discusión. 

 

DIPUTADO GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; PIDE LICENCIA PARA DEJAR DIPUTACIÓN Y BUSCAR CANDIDATURA 
PRESIDENCIAL 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña del PT, pidió licencia para dejar la Cámara de Diputados por tiempo indefinido. El legislador dejará sus 
labores legislativas para concentrarse en sus esfuerzos por obtener la candidatura presidencial de Morena y sus aliados. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS A EGRESADOS DEL PROGRAMA DE POSGRADO 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, durante la Ceremonia de entrega de reconocimientos a las y los 
egresados del Programa de Posgrado en el Senado de la República. El legislador acompañado del director, doctor Luis Miguel Anzures, 
presidente nacional del INAP, institución de alto prestigio que en un convenio con el Senado de la República ha permitido que nosotros podamos 
acceder al conocimiento de la administración pública, asimismo estuvieron presentes autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de 
México representadas por el director de la Facultad de Derecho, doctor Raúl Contreras Bustamante. Miguel Ángel Mancera dijo: Quiero, y 
debo de, reconocer el trabajo puntual que se ha realizado por una persona que ha sido un motor para que se lleven a cabo estos cursos, para 
que se lleve a cabo la capacitación y la formación permanente en el Senado de la República y me refiero a la maestra, doctora, Cynthia Murrieta 
quien es directora general del Centro de Capacitación. Por supuesto que reconozco también a mis compañeras y compañeros senadores porque 
gracias a los acuerdos políticos que se construyen es que forma parte de una de las líneas de acción fundamentales del Senado la capacitación 
permanente y la educación, el acceso a la educación y a la formación de todos y cada uno de quienes laboramos en el Senado. Aprovechó para 
señalar que el senador Ricardo Monreal también fue una persona fundamental en la construcción de estos convenios con las universidades. Ha 
sido un trabajo arduo. Carlos Fuentes decía: “desarrollo y progreso ni el uno ni el otro son concebibles sin la educación y esta se ha convertido 
casi en parte de una ecuación: sin educación no hay progreso. Esta frase nos habla del innegable papel de la educación en nuestra sociedad, 
pero también del compromiso, que hemos y que debemos refrendar permanentemente todas y todos sin importar el carácter de nuestra ocupación 
o de nuestra tarea. Este compromiso de capacitación y de actualización lo hemos dejado patente en 60 sesiones de Doctorado en Administración 
Pública. Agradeció al doctor Nicolás Loza, al doctor Salvador Cárdenas, al doctor Jesús Carrillo Rodríguez, al doctor Eduardo Villarreal, al 
doctor José Fernández Santillán, al doctor Ernesto Velasco, así como a quienes forman parte del claustro de profesores del INAP, todos 
destacados profesores de universidades de México y del extranjero, reconocidos especialistas en Metodología de la Investigación, Hermenéutica, 
Administración Pública, Teoría política. El progreso de la Administración Pública en México depende de construir políticas públicas sólidas, 
coherentes y basadas en evidencia, así es sin duda el compromiso que tenemos con este doctorado, así es el compromiso que sentimos con el 
INAP y con lo que hemos aprendido. Debemos de luchar para que la educación en México nunca se detenga, para que avance permanentemente 
y para que jamás se deje a su pueblo sin acceso a ella.  

 

RECTOR JESÚS MADUEÑA; SEGUNDO AÑO DE TRABAJO CONSOLIDADO EN LA UAS CON UN AVANCE DEL 75% DE LAS METAS 

 

El rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Jesús Madueña Molina, presentó su segundo informe de labores, correspondiente al periodo 
2022-2023, donde resaltó el trabajo que han realizado en materia de universalidad y aseguró que hoy en día todas las jóvenes y los jóvenes que 
se acercan a la UAS son recibidos con las puertas abiertas. Indico que la UAS vive un momento histórico al transformar y actualizar sus planes 
y programas de estudio en todos los niveles educativos y lanzar nueva oferta académica pertinente y acorde a las necesidades de los sectores 
sociales y productivos como lo marca el Eje I Formación Académica en la Era Digital 4.0, para ello transita hacia el nuevo Modelo Educativo UAS 
2022 mediante un Foro de Reforma Académica y Administrativa para reconstruir los programas de estudio y plantear una modificación a la Ley 
Orgánica de la institución que permita implementar los cambios correspondientes. Asimismo el rector de la UAS destacó que a la mitad de su 
administración se han cumplido el 75 por ciento de las metas planteadas en el Plan de Desarrollo Institucional, con visión de futuro 2025, lo que 
nos impulsa a replantear objetivos e ir por más resultados. Como resultado de la buena aplicación del Eje Estratégico V Vinculación Institucional 
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y Compromiso Social se registran mayores oportunidades para los alumnos y docentes y se fortalece la vinculación con los sectores educativos, 
productivos, gubernamentales y sociales, en este apartado la UAS se sumó a la Red Nacional de Nodos de Impulso a la Economía Social y 
Solidaria (NODESS), incrementó la firma de convenios entre los que destacan empresas como TopBrain Group, Global CAN, Monsanto, Bayer 
y 211 convenios para la realización de prácticas profesionales. Madueña Molina resalto la labor que han tendió personal docente y administrativo, 
alumnos y, sobre todo, el equipo jurídico de la UAS en la defensa de la autonomía universitaria, con lo que se ha logrado el desarrollo de la Casa 
Rosalina y el cumplimiento de las metas planteadas. 

 

MARKO CORTÉS; PIDE A JEFES ESTATALES ARRANCAR TRABAJOS PARA EL 2024 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, pidió a las y los jefes estatales del partido en todo el país, arrancar los trabajos para 
ganar la presidencia de la República en el 2024. Los convocó a que, en esta etapa de construcción del método para elegir candidata o candidato 
presidencial, participen con ideas y propuestas a fin de que se construya el mejor proyecto, que sea avalado por la sociedad civil y se cuide en 
todo momento a Acción Nacional. Señalo que habrá tres grandes elecciones en el 2024, la presidencia de la República, la renovación del 
Congreso de la Unión y gobernadores y alcaldes, por lo que solicitó a la militancia que se prepare con todo para que haya un efecto de atracción 
en estos comicios y se obtenga el triunfo. Tenemos que salir con todo a apoyar, que después de la definición que tomemos, es darle para 
adelante y con todo, y todas y todos. De lo que se trata, es de generar el mejor proyecto que nos dé la tranquilidad de que estaremos decidiendo 
bien, haciendo lo correcto y podamos tener entonces al final un candidato o candidata, que pueda ganar el 2 de junio del 2024. 

 

CECILIA PATRÓN, ADRIANA DÍAZ Y CAROLINA VIGGIANO; PAN, PRI Y PRD INICIAN TRABAJOS PARA CONSTRUIR PLATAFORMA 
DE LA COALICIÓN VA POR MÉXICO 2024 

 

Cecilia Patrón del PAN; del PRD, Adriana Díaz; y del PRI, Carolina Viggiano, se reunieron para acordar el esquema de trabajo de la 
construcción de la Plataforma de la coalición Va por México del proceso electoral 2024. Las secretarias coincidieron en construir este proyecto 
en favor de México de la mano con la sociedad civil, escuchando propuestas y recomendaciones de las y los ciudadanos. Cecilia Patrón, expresó 
que en menos de 365 días se habrá de elegir la Presidencia de la República, se renovará el Congreso de la Unión, las Diputaciones y Senadurías, 
Gubernaturas y alcaldías, por lo que deben estar preparados para generar el mejor proyecto para el país. Adriana Díaz expuso que se busca 
construir un proyecto de país incluyente para el futuro que queremos. Para ello, el programa abanderará las principales causas de la gente con 
su participación desde la fase de construcción. Carolina Viggiano señaló que el régimen de gobierno que vivimos está agotado porque el mundo 
cambió y hoy requerimos romper la caja y ver cómo construir un nuevo gobierno de coalición. La coalición Va por México tiene que pasar de ser 
oposición a opción real para construir un país con desarrollo, crecimiento económico, mejores oportunidades, salud para todas y todos, medicinas, 
empleo digno y bien pagado y seguridad. Acordaron la forma de trabajo y estructura que habrán de seguir para la realización de un documento 
que refleje lo que la ciudadanía desee y necesite. Asimismo las secretarias generales del PAN, PRI y PRD puntualizaron la importancia de que 
este proyecto sume diversas voces de la sociedad civil que le den legitimidad y fuerza a los candidatos que encabecen la coalición y para que 
haya inclusión en los diferentes temas que abordará. Asimismo, expresaron estar listas y comprometidas para sacar adelante un plan que brinde 
alternativas y propuestas reales a las y los mexicanos, que combatan el retroceso y la regresión que ha provocado el gobierno de López Obrador.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; URGENTE QUE EL GOBIERNO DE NUEVO LEÓN SE DEJE DE BANALIDADES  

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, así como las y los diputados federales del Grupo Parlamentario del PRI, consideraron que es urgente que 
el Gobierno de Nuevo León se deje de banalidades que generan muerte y desdicha y mejor garantice la seguridad, en todo momento y lugar, de 
las niñas, niños y adolescentes, a fin de que, nunca más, vuelva a ocurrir un asesinato tan vil e irresponsable como el que sucedió en el Albergue 
Fabriles del DIF, en febrero de 2022. Es evidente que en el estado gobernado por Movimiento Ciudadano no hay política pública que proteja de 
manera eficiente y real a los menores; mientras el gobernador y la presidenta del DIF sustituyen su falta de trabajo con distractores y cortinas de 
humo, con lo que han generado una crisis en materia de derechos humanos y seguridad. Las y los integrantes de la bancada del PRI llamaron 
al Ejecutivo estatal a cumplir con las recomendaciones realizadas por la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), como es el presentar 
una disculpa pública, realizar un padrón de los menores que están en los albergues de esa institución, darles los servicios de salud y el trato que 
merecen, con respeto y siempre anteponiendo el interés superior de este sector. Indicaron que es importante que el gobernador Samuel García, 
en lugar de jugar en TikTok, amedrentar a la oposición o secuestrar recursos municipales, trabaje en un plan estructural y estratégico para que 
los albergues del DIF en la entidad, sean seguros, preserven la integridad física, sicológica y emocional de los menores, no se vulneren sus 
derechos, sino que tengan una plena claridad de vida.  
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DONALD TRUMP; ACUSADO PENALMENTE POR MANEJO DE DOCUMENTOS CLASIFICADOS 

 

El ex presidente Donald Trump dijo que el Departamento de Justicia lo acusó penalmente en relación con el descubrimiento de que cientos de 
documentos clasificados fueron llevados a su casa de Mar-a-Lago después de que dejó la Casa Blanca y permanecieron allí incluso después de 
que los funcionarios de Archivos Nacionales emitieran una citación exigiendo su devolución. Varios asesores de Trump confirmaron la acusación. 
Donald Trump dijo que ha sido citado para comparecer ante un tribunal federal en Miami. No se ha conocido de inmediato qué acusaciones 
específicas enfrenta Trump. Hay siete cargos. Se espera que Trump se entregue a las autoridades en Miami. 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 
Twitter @hector munoz 
Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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Conade otorgará apoyo económico a atletas de Juegos 

Centroamericanos 2023 

 

La presidenta de la Comisión de Deporte de la Cámara de Diputados, María José Alcalá Izguerra, informó 

que la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) otorgará 51 millones de pesos a 

deportistas que participarán en los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2023, en San Salvador, que se 

llevarán a cabo del 23 de junio al 8 de julio. 

La también presidenta de Comité Olímpico Mexicano y diputada federal del Partido Verde Ecologista 

indicó que con dicho presupuesto se apoyará con boletos de avión, hospedaje, alimentación, uniformes, 

traslados de material, equipos ecuestres, de vela, canotaje y remo, y médicos, a una delegación de 649 

atletas, los cuales competirán en 37 deportes y 57 disciplinas. 

Explicó que para solicitar el apoyo se realizó el protocolo correspondiente por parte de la Conade y el 

Comité Olímpico Mexicano (COM), el cual preside, a fin de cubrir las necesidades de los atletas en dichos 

juegos. 

En ese sentido, creo que es valioso el que todos pudiéramos quitarnos los enojos, los malestares, que en 

algún momento nos ganan los egos, (pero) afortunadamente va una delegación completa, eso es la más 

importante y valioso para los atletas, que ellos puedan competir y representar a nuestro gran país”, 

indicó. 

Cuestionada sobre si deberá comparecer la titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara Espinoza, por la 

falta de apoyos a deportistas, Alcalá Izguerra informó que se le reiteró la invitación, a fin de que responda 

todas las dudas que puedan tener los diputados y las diputadas, una vez que terminen los Juegos 

Centroamericanos, entre julio y agosto.   

Es importante que también cuando invitemos a alguien a la Cámara de Diputados sea con mucho respeto 

y, sobre todo, que pueda dialogar y pueda informar todo lo que se requiera”, manifestó. 

https://www.excelsior.com.mx/adrenalina/conade-otorgara-apoyo-economico-a-atletas-de-juegos-

centroamericanos-2023/1591334 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/adrenalina/conade-otorgara-apoyo-economico-a-atletas-de-juegos-centroamericanos-2023/1591334
https://www.excelsior.com.mx/adrenalina/conade-otorgara-apoyo-economico-a-atletas-de-juegos-centroamericanos-2023/1591334
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Extorsiones por parte de agentes migratorios, una muestra más del “cochinero” que hay 

en el INM, acusa oposición 

 

 Legisladoras y legisladores de oposición, arremetieron contra el titular del Instituto Nacional de 

Migración (INM), Francisco Garduño. En entrevistas con EL UNIVERSAL, afirmaron que los videos 

publicados por este rotativo, en el que se observa a agentes migratorios extorsionando a migrantes, “es 

una muestra más del cochinero que existe al interior del Instituto”. 

Por lo anterior, insistieron en que urge un cambio de timón en el INM, así como la renuncia de Garduño 

Yáñez, a quien denunciaron de ser protegido del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

La diputada panista, Rosa María González Azcárraga, presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios 

en la Cámara de Diputados, recordó que el órgano a su cargo, ha solicitado la comparecencia de Garduño 

en cuatro ocasiones, y en ningún caso han sido escuchados. 

“El titular del INM debe comparecer ante el Congreso, necesitamos saber cuáles son sus pruebas de 

confianza para elegir a sus agentes y delegados, esa es una constante, los agentes tienen más de dos mil 

quejas por extorsión, según reportó Amnistía Internacional en el año 2022, entonces es lamentable que 

en este país tengamos un gobierno en el que la impunidad es la reina. Mientras no comparezca el titular 

y justifique todas las irregularidades, nosotros seguiremos exigiendo su renuncia”, declaró. 

La legisladora albiazul detalló que “lo de Juárez solo fue la gota que derramó el vaso”, por lo que el titular 

del INM debió deponer su cargo desde hace mucho tiempo. 

“Aunque Garduño no hubiera estado presente, él es responsable de la gente que trabaja ahí y de la 

Agencia de Seguridad que contrató para dar seguridad a las estaciones migratorias, entonces, la 

verdadera responsabilidad es de Garduño, pero es amigo del Presidente, está protegido porque está 

vinculado a proceso por omisión y ni siquiera renunció a su cargo, por lo que es obvio que mucho menos 

vaya a pisar la cárcel, tiene impunidad total”, acusó. 

Este jueves, EL UNIVERSAL dio a conocer que tiene en su poder un video en el que se observa a dos 

agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) que cobran cuotas a migrantes durante un acto de 

verificación migratoria en la caseta 156, Ojo Zarco, de la carretera Guadalajara-Tepic. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/extorsiones-por-parte-de-agentes-migratorios-una-muestra-

mas-del-cochinero-que-hay-en-el-inm-acusa-oposicion/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/extorsiones-por-parte-de-agentes-migratorios-una-muestra-mas-del-cochinero-que-hay-en-el-inm-acusa-oposicion/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/extorsiones-por-parte-de-agentes-migratorios-una-muestra-mas-del-cochinero-que-hay-en-el-inm-acusa-oposicion/
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Noroña se va de San Lázaro: Pide licencia para competir por candidatura presidencial de 

la 4T 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña presentó la tarde de este jueves su solicitud de licencia por 

tiempo indefinido para separarse de su cargo, tal y como lo adelantó el día de ayer a Radio Fórmula. 

Esto, con el fin de concentrarse en la carrera hacía la candidatura de Morena en las elecciones 

presidenciales del 2024. 

Solicitud de licencia por tiempo indefinido a mi condición de diputado federal", escribió en su cuenta de 

Twitter. El mensaje lo acompañó con la foto del documento. 

Ahora Noroña se suma a los morenistas que ya presentaron o anunciaron la separación de sus cargos 

con miras al 2024; entre ellos están el aún secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; el líder 

de Morena en el Senado, Ricardo Monreal; y el senador Manuel Velasco. 

Cabe recordar que el primero en anunciar su renuncia fue Marcelo Ebrard, quien detalló que dejará la 

secretaría a su cargo el próximo 12 de junio. 

Tras su renuncia, el líder de Morena, Mario Delgado, declaró en entrevista para Radio Fórmula que, si 

bien aún no es un requisito formal, ahora todos los presidenciables tendrían que renunciar a su cargo 

para que haya equidad. 

"Para garantizar, digamos esta equidad, todos deberían estar fuera de sus cargos", dijo en entrevista con 

José Cárdenas. 

Será este domingo cuando el Consejo de Morena decida las bases para elegir a su candidato a las 

elecciones presidenciales del 2024. Aunque aún no es un hecho, Alfonso Durazo, gobernador de Durango 

y líder del Consejo, adelantó que lo más seguro es que la renuncia de las 'corcholatas' sí sea uno de los 

requisitos. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/norona-se-va-de-san-lazaro-pide-licencia-para-

competir-por-candidatura-presidencialdela4t-766330.html 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/norona-se-va-de-san-lazaro-pide-licencia-para-competir-por-candidatura-presidencialdela4t-766330.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/norona-se-va-de-san-lazaro-pide-licencia-para-competir-por-candidatura-presidencialdela4t-766330.html
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Va por México comienza construcción de su Plataforma Electoral 

 

La coalición Va por México comenzó los trabajos para la construcción de la Plataforma Electoral 2024. 

Las secretarias generales del PAN, Cecilia Patrón; del PRD, Adriana Díaz; y del PRI, Carolina Viggiano, se 

reunieron este jueves para acordar el esquema de trabajo que seguirán a fin de llevar a cabo esta tarea. 

En una sesión virtual, coincidieron en que en este proceso trabajarán de la mano de las organizaciones 

de la sociedad civil, escuchando sus propuestas y recomendaciones. 

Cecilia Patrón, Adriana Díaz y Carolina Viggiano, dijeron que el documento deberá contener los principios 

básicos para llevar a la práctica un gobierno de coalición, con el que se buscará marcar un precedente 

para nuestro país. 

Este proceso forma parte de las acciones anunciadas esta semana por las dirigencias del PAN, PRI y PRD 

con miras a las elecciones de 2024. 

Se espera que, a más tardar el 26 de junio, la coalición anuncie el método que utilizará para la definición 

de la candidatura presidencial. 

De manera paralela, anunciaron la reinstalación de la mesa de trabajo con organizaciones civiles “a fin 

de construir una coalición amplia y competitiva” de cara a los comicios de 2024. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/va-por-mexico-comienza-construccion-de-su-plataforma-

electoral-595489.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/va-por-mexico-comienza-construccion-de-su-plataforma-electoral-595489.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/va-por-mexico-comienza-construccion-de-su-plataforma-electoral-595489.html


7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09/06/2023  

GRUPO FÓRMULA 

 

Quiere la Presidencia... pero sin partido: Así perfila Germán Martínez su candidatura para 

el 2024 

 

El senador perteneciente al Grupo Plural Germán Martínez Cázares volvió a hablar de su intención de 

aspirar a la Presidencia; aclaró que contendería en caso de que se abriera la posibilidad para los que no 

militan en ningún partido, como él; porque no quiere compromisos partidistas que reciclen cacicazgos 

partidistas. 

"Si se abre la rendija ciudadana, si hay una oportunidad para los que no tenemos partido, los que no 

tenemos credencial de ningún partido, por supuesto que me inscribo. Si va a estar cerrado, amañado, si 

van a pedir firmas inalcanzables, un millón de firmas, si van a hacer una convocatoria a favor de Santiago 

Creel, mejor que le levanten la mano", comentó Germán Martínez en su participación semanal 'Por la 

Mañana' con Ciro Gómez Leyva. 

Y argumentó que él quiere ser presidente de los ciudadanos y que los partidos pueden quedarse en el 

Congreso, porque la gente quiere un presidente que trabaje por los ciudadanos y no por los partidos. 

Luego de haber militado en el Partido Acción Nacional (PAN) durante años, Martínez Cázares llegó a la 

LXIV Legislatura de la mano de Morena y luego fue llamado a dirigir el IMSS por el actual presidente, 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Cargo al que renunció en cuestión de meses; luego renunció a 

la bancada de Morena y ahora forma parte del Grupo Plural. 

No obstante, ahora el senador quisiera desvincularse de partidos políticos. En caso de ser el candidato 

de la oposición, Germán Martínez dijo que sí iría con partidos en la boleta, pero sin que eso significara 

'arreglijos' o acuerdos con los partidos, luego de que Ciro Gómez Leyva comentara que, en ese caso, 

tendría que ir a ponerse el chaleco de los partidos y abrazarse con líderes como 'Alito' o Dante Delgado. 

"Si quieren uno con agarraderas, búsquenselo. Yo sólo me agarro de las ciudadanas y los ciudadanos, de 

las mujeres que andan buscando a sus hijos en las tumbas de los panteones, de los migrantes que 

mantienen a sus madres en Michoacán y Zacatecas, ésas son mis agarraderas", comentó. 

En ese sentido, señaló que buscaría ser un populista eficiente o un tecnócrata decente. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/quiere-la-presidencia-pero-sin-partido-asi-

perfila-german-martinez-su-candidatura-para-el-2024-766240.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/quiere-la-presidencia-pero-sin-partido-asi-perfila-german-martinez-su-candidatura-para-el-2024-766240.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/quiere-la-presidencia-pero-sin-partido-asi-perfila-german-martinez-su-candidatura-para-el-2024-766240.html
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Gobierno de AMLO está completamente derrotado en el tema migratorio: diputada 

migrante 

 

La diputada migrante Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) afirmó que el gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador está completamente derrotado en el tema migratorio, y que a los migrantes se 

les debe tratar como seres humanos, “porque no son delincuentes”. 

En entrevista con EL UNIVERSAL señaló que los actos de extorsión y malos tratos de parte de los agentes 

del Instituto Nacional de Migración (INM) son consecuencia de que no existe un proyecto en la materia, 

no hay capacitación para los agentes y tampoco sensibilidad hacia los migrantes que van de paso por el 

país. 

Lo anterior, después de que este rotativo publicó videos en los que se observa a agentes migratorios 

extorsionando a migrantes, durante un acto de verificación migratoria en la caseta 156, Ojo Zarco, de la 

carretera Guadalajara-Tepic. 

“No existe un plan o proyecto para estas personas, no hay entrenamiento. El INM es una institución que 

en esta administración ha decaído mucho, porque no hay sensibilidad en las personas los tratan como 

delincuentes y no es justo”, comentó. 

“Este gobierno está completamente derrotado en este tema, como en muchos otros, pero en el tema 

migrante, realmente, está completamente reprobado”, aseguró la legisladora de Movimiento 

Ciudadano. 

Aseveró que debe haber un golpe de timón en el Instituto Nacional de Migración, porque a sus 

elementos les falta capacitación, sensibilidad hacia las personas migrantes y profesionalismo. 

“En México se nos están violando los Derechos Humanos, también las instituciones, como en el INM. Es 

una falta de respeto, una falta de capacitación, de sensibilidad y, sobre todo, de profesionalismo”. 

También señaló que el comisionado Francisco Garduño debió renunciar desde que fallecieron 40 

migrantes en Ciudad Juárez; sin embargo, sigue en su cargo porque es compadre del presidente López 

Obrador. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-

tema-migratorio-diputada-migrante/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-tema-migratorio-diputada-migrante/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-tema-migratorio-diputada-migrante/
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Por falta de apoyos a equipos de natación, diputados citarán a 
comparecer a Ana Gabriela Guevara 

 

Integrantes de la Comisión del Deporte en la Cámara de Diputados, acordaron citar a la titular de la 
Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE) para que explique las razones del escándalo 
que se suscitó por la falta de apoyo de las deportistas del equipo mexicano de natación artística para 
participar en la Copa del Mundo celebrada en Egipto. 

María José Alcalá, presidenta de dicha comisión, indicó que los legisladores federales de diversos 
partidos apoyaron la propuesta que dijo, podría llevarse a cabo en agosto, después de los Juegos 
Centroamericanos y del Caribe a celebrarse en El Salvador a partir del 23 de junio. 

“Tenemos que acordar fechas, ya está próxima la salida para los Juegos Centroamericanos el 23 de junio, 
yo sugeriría respetuosamente que sería una vez terminados los Juegos Centroamericanos y también que 
ella pueda exponer todos los resultados y cómo va el deporte mexicano. Pero esperemos que sea en 
julio o los primeros días de agosto”, expresó. 

Comentó que en breve le harán llegar la invitación a Guevara Espinoza para que la funcionaria acuda a 
la Cámara de Diputados a rendir cuentas ante los representantes populares. 

Sobre una posible sanción para Ana Gabriela Guevara, después de que un juez dio la razón al equipo de 
natación artística, la diputada por Morena dijo que, ese punto corresponde tocarlo a las autoridades, 
aunque aclaró que la titular de la CONADE, siempre ha pugnado porque no le falte nada a los deportistas 
mexicanos para llevar a cabo sus actividades. “Bueno, nosotros le haremos una invitación para que asista 
y ella pueda responder todas las dudas que puedan tener los diputados, Yo creo que es importante que 
cuando invitamos a alguien a la Cámara de Diputados, pueda ser con mucho respeto y sobre todo que 
pueda dialogar e informar todo lo que se requiere. Las autoridades pertinentes son las que tienen que, 
de acuerdo a las leyes, si tenga que recibir algún castigo, pues lo tendrían que ver”, precisó. La también 
presidenta del Comité Olímpico Mexicano, informó que se obtuvieron 51 millones de pesos para los 
deportistas que irán a los Juegos Centroamericanos, mayor que el que se tenía en un principio para cubrir 
diversos detalles para que los atletas no tengan ningún problema. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/8/por-falta-de-apoyos-equipos-de-natacion-
diputados-citaran-comparecer-ana-gabriela-guevara-512494.html 
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Citarán a comparecer a Ana Gabriela Guevara en San Lázaro 

 

 Integrantes de la Comisión del Deporte en la Cámara de Diputados, acordaron citar a la titular de la 

Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte para que explique las razones del escándalo que se suscitó 

por la falta de apoyo de las deportistas del equipo mexicano de natación artística para participar en la 

Copa del Mundo celebrada en Egipto. María José Alcalá, presidenta de la comisión, indicó que los 

legisladores federales de diversos partidos apoyaron la propuesta que dijo, podría llevarse a cabo en 

agosto, después de los Juegos Centroamericanos y del Caribe a celebrarse en El Salvador a partir del 23 

de junio. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZYxaSIqHIEipb-w5LqAusz0ApLnsrDfh/view  

https://drive.google.com/file/d/1ZYxaSIqHIEipb-w5LqAusz0ApLnsrDfh/view
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Comentario / Javier Alatorre (Periodista) 

 

“El Comité Olímpico y la Comisión del Deporte ahí en la Cámara Diputados, aunque no lo crea existe, 

dicen que ellos sí se pusieron a trabajar y que lograron 51 millones de pesos para apoyar a los atletas 

que van a participar en los juegos Centroamericanos y del Caribe la semana que entra. Apenas les están 

consiguiendo el dinero, falta ver de dónde lo van a sacar porque los Diputados dicen ‘si ya les 

conseguimos 51 millones’ ¿de dónde?, ¿quién los va a dar?, Ana Gabriela o ¿quién les va a dar el dinero?, 

ya que esto ya es la semana que entra. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGTU9k%2DzcZQrLd8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214999&parId=

75F18D3264FEE48F%214987&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGTU9k%2DzcZQrLd8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214999&parId=75F18D3264FEE48F%214987&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGTU9k%2DzcZQrLd8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214999&parId=75F18D3264FEE48F%214987&o=OneUp
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Diputados llaman a comparecer a la titular de la Conade 

 

Diputados de la Comisión del Deporte de la Cámara de Diputados citaron a comparecer a la titular de la 

Conade, Ana Gabriela Guevara, para informar sobre la manera en que otorga las becas deportivas, esto 

después de la disputa que ha tenido con el equipo de natación artística a las que les quitó todo el apoyo 

económico. Asimismo, es de precisar que las autoridades deportivas de la Comisión han acatado y 

acatarán, en sus términos, todas aquellas resoluciones que sean emitidas por las diversas autoridades 

administrativas y judiciales.   

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5002?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APYY1705DfCI-

IA&ithint=video&e=P9BxL6 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5002?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APYY1705DfCI-IA&ithint=video&e=P9BxL6
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5002?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APYY1705DfCI-IA&ithint=video&e=P9BxL6
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Comisión de Deporte invitará a titular de 
Conade para que informe de los trabajos en 

favor de las y los atletas 
 

Boletin No. 4519 

• La diputada Alcalá Izguerra dio cuenta de la participación de México en los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2023 

La presidenta de la Comisión de Deporte, diputada María José Alcalá Izguerra (PVEM), informó que se reiterará la 

invitación a la directora general de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), Ana Gabriela Guevara 

Espinoza, para que informe sobre sus actividades, además de abordar cómo mejorar la ley y fortalecer los trabajos en favor 

de las y los atletas de México y sus entrenadores. 

Explicó que previamente se había girado una invitación a la funcionaria y se fijó una fecha, pero se complicaron las agendas, 

por lo que se volverá a solicitar una reunión para que comente todas las situaciones y responda a las preguntas que le quieran 

hacer las y los legisladores. 

Durante una reunión ordinaria, la legisladora presentó el estado que guarda la participación de México en los Juegos 

Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023, para los cuales se enviará una delegación de 649 atletas que competirán 

en 37 deportes y 52 disciplinas. 

Explicó que hubo diferencias y complicaciones para tener recursos, pero “las dos instituciones que deben unir esfuerzos 

para inscribir a la delegación lo lograron, y el Gobierno Federal por parte de la Conade otorgará 51 millones de pesos para 

boletos de avión, hospedaje, alimentación, uniformes y desfile, traslado de material y equipo ecuestre, de vela, canotaje y 

remo, médicos y fisioterapeutas en ambas sedes en que se realizará la justa deportiva”.   

Es la delegación más grande, se pronostica que “traerán entre 90 y 110 preseas de oro, y se tratará de repetir la hazaña de 

Barranquilla, Colombia, para ser nuevamente campeones de los Juegos Centroamericanos. La competencia no está fácil, 

porque será contra países fuertes, pero haremos un gran esfuerzo”, enfatizó la medallista olímpica. 

Reconoció la disposición al diálogo para lograr lo más importante: que los atletas nos representen en las disciplinas de los 

Juegos Centroamericanos, como aguas abiertas, atletismo, bádminton, balón mano, béisbol, boliche, boxeo, ciclismo de 

montaña, ecuestre, hockey sobre pasto, judo, natación, natación artística, polo acuático, tenis, tiro con arco, escopeta, rifle 

y pistola, triatlón, vela, voleibol de playa, pentatlón moderno, canotaje y tae kwon do, entre otras.  
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Es un trabajo de mucho desempeño y disposición para que todos los atletas que tienen la posibilidad de estar ahí, lo hagan 

y ninguno se quede fuera. “Todos tuvimos disposición para lograrlo y reconozco a la SEP y a la Conade”, enfatizó. 

Se inaugurarán el 23 de junio, con lo cual inicia el ciclo olímpico, y terminarán el 8 de julio. Posteriormente, los deportistas 

continuarán su preparación para los Juegos Panamericanos, a los que se contempla llevar una delegación de mil 26 personas. 

Diputadas y diputados reconocen delegación que asistirá  

La diputada Erika Vanessa Del Castillo Ibarra (Morena) aplaudió ese logro a favor de las y los atletas que van a representar 

al país dignamente, y reconoció a la presidenta de la Comisión y a las instituciones responsables del deporte en México por 

sus gestiones. 

Sonia Murillo Manríquez, diputada del PAN, destacó la labor de cada uno de los 649 atletas que van a ir a los Juegos 

Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023, en 37 deportes y 52 disciplinas.    

El diputado Carlos Iriarte Mercado (PRI) indicó que la Comisión debe estar atenta a que las y los deportistas lleguen a las 

competencias con la indumentaria y equipamiento, y en cada una de las cuestiones en materia de presupuesto. “Debemos 

evitar que los atletas se distraigan en dimes y diretes; debemos ser facilitadores y sensibilizar a las autoridades 

involucradas”.  

Por el PAN, el diputado Rommel Aghmed Pacheco Marrufo se congratuló por el esfuerzo y lucha a favor de las y los 

deportistas. “Sigamos involucrados en estos temas nosotros como diputados para seguir impulsando el presupuesto en el 

deporte. Mi solidaridad y apoyo para la delegación que va a los Juegos Centroamericanos”.  

El diputado Alan Castellanos Ramírez (PRI) expresó que se requiere la comparecencia de la directora de la Conade, Ana 

Gabriela Guevara Espinoza, “porque no es un favor destinar los recursos, es parte de su responsabilidad, así como rendir 

cuentas; llevamos dos años pidiendo esto. La Comisión no puede ser omisa y debemos estar abiertos a los canales de 

comunicación y al diálogo”.  

Olga Juliana Elizondo Guerra, diputada de Morena, aplaudió las acciones de la presidenta de la Comisión de Deporte a 

favor del cuerpo de atletas que van a representar a México. Planteó que las federaciones acaten las reglas de operación en 

materia de transparencia y aclaren lo que no han comprobado para una mejor dispersión de recursos. 

La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena) preguntó si se le ha hecho llegar una invitación a la directora general 

de la Conade para que acuda ante esta instancia legislativa y dé a conocer todas las actividades que ha realizado. “Reitero 

mi felicitación a las y a los atletas que nos representarán”.   
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Andrés Pintos Caballero, diputado de MC, felicitó a las y los deportistas que representarán a México en los Juegos 

Centroamericanos, pero “no deberían estar preocupados si les llegan las becas o sus equipos”.  

De Morena, la diputada Catalina Díaz Vilchis le deseó el mejor de los éxitos a las y los deportistas que acudirán a los Juegos 

Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023. “Que traigan todas las medallas que puedan obtener, se prepararon muy 

bien. México tiene buenos atletas y les deseo suerte”.  

Yeimi Yazmín Aguilar Cifuentes, diputada del PRI, se sumó al llamado para que comparezca la titular de la Conade, ya 

que necesitamos transparencia en beneficio de las y los deportistas mexicanos. “Nuestro reconocimiento a quienes nos 

representarán en los Juegos Centroamericanos y a la presidenta de la Comisión de Deporte por sus gestiones”. 
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Extorsiones por parte de agentes migratorios, una muestra más del 
“cochinero” que hay en el INM, acusa oposición 

 

Legisladoras y legisladores de oposición, arremetieron contra el titular del Instituto Nacional de 
Migración (INM), Francisco Garduño. En entrevistas con EL UNIVERSAL, afirmaron que los videos 
publicados por este rotativo, en el que se observa a agentes migratorios extorsionando a migrantes, “es 
una muestra más del cochinero que existe al interior del Instituto”. 

Por lo anterior, insistieron en que urge un cambio de timón en el INM, así como la renuncia de Garduño 
Yáñez, a quien denunciaron de ser protegido del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

La diputada panista, Rosa María González Azcárraga, presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios 
en la Cámara de Diputados, recordó que el órgano a su cargo, ha solicitado la comparecencia de Garduño 
en cuatro ocasiones, y en ningún caso han sido escuchados. 

“El titular del INM debe comparecer ante el Congreso, necesitamos saber cuáles son sus pruebas de 
confianza para elegir a sus agentes y delegados, esa es una constante, los agentes tienen más de dos mil 
quejas por extorsión, según reportó Amnistía Internacional en el año 2022, entonces es lamentable que 
en este país tengamos un gobierno en el que la impunidad es la reina. Mientras no comparezca el titular 
y justifique todas las irregularidades, nosotros seguiremos exigiendo su renuncia”, declaró. 

La legisladora albiazul detalló que “lo de Juárez solo fue la gota que derramó el vaso”, por lo que el titular 
del INM debió deponer su cargo desde hace mucho tiempo. 

“Aunque Garduño no hubiera estado presente, él es responsable de la gente que trabaja ahí y de la 
Agencia de Seguridad que contrató para dar seguridad a las estaciones migratorias, entonces, la 
verdadera responsabilidad es de Garduño, pero es amigo del Presidente, está protegido porque está 
vinculado a proceso por omisión y ni siquiera renunció a su cargo, por lo que es obvio que mucho menos 
vaya a pisar la cárcel, tiene impunidad total”, acusó. 

Este jueves, EL UNIVERSAL dio a conocer que tiene en su poder un video en el que se observa a dos 
agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) que cobran cuotas a migrantes durante un acto de 
verificación migratoria en la caseta 156, Ojo Zarco, de la carretera Guadalajara-Tepic. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/extorsiones-por-parte-de-agentes-migratorios-una-muestra-
mas-del-cochinero-que-hay-en-el-inm-acusa-oposicion/ 
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Gobierno de AMLO está completamente derrotado en el tema 

migratorio: diputada migrante 

 

La diputada migrante Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) afirmó que el gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador está completamente derrotado en el tema migratorio, y que a los migrantes se 

les debe tratar como seres humanos, “porque no son delincuentes”. 

En entrevista con EL UNIVERSAL señaló que los actos de extorsión y malos tratos de parte de los agentes 

del Instituto Nacional de Migración (INM) son consecuencia de que no existe un proyecto en la materia, 

no hay capacitación para los agentes y tampoco sensibilidad hacia los migrantes que van de paso por el 

país. 

Lo anterior, después de que este rotativo publicó videos en los que se observa a agentes migratorios 

extorsionando a migrantes, durante un acto de verificación migratoria en la caseta 156, Ojo Zarco, de la 

carretera Guadalajara-Tepic. 

“No existe un plan o proyecto para estas personas, no hay entrenamiento. El INM es una institución que 

en esta administración ha decaído mucho, porque no hay sensibilidad en las personas los tratan como 

delincuentes y no es justo”, comentó. 

“Este gobierno está completamente derrotado en este tema, como en muchos otros, pero en el tema 

migrante, realmente, está completamente reprobado”, aseguró la legisladora de Movimiento 

Ciudadano. 

Aseveró que debe haber un golpe de timón en el Instituto Nacional de Migración, porque a sus 

elementos les falta capacitación, sensibilidad hacia las personas migrantes y profesionalismo. 

“En México se nos están violando los Derechos Humanos, también las instituciones, como en el INM. Es 

una falta de respeto, una falta de capacitación, de sensibilidad y, sobre todo, de profesionalismo”. 

También señaló que el comisionado Francisco Garduño debió renunciar desde que fallecieron 40 

migrantes en Ciudad Juárez; sin embargo, sigue en su cargo porque es compadre del presidente López 

Obrador. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-

tema-migratorio-diputada-migrante/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-tema-migratorio-diputada-migrante/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-tema-migratorio-diputada-migrante/
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Entrevista / Rosalinda Domínguez Flores (Diputada – Morena) 

 

“Ahorita me encuentro en la Segunda Convención Internacional de Derechos Humanos, Migración y 

Trabajo y precisamente estoy haciendo la invitación y estamos hablando sobre uno de los proyectos más 

importantes, que es el corredor interoceánico del Istmo de Tehuantepec y precisamente, qué queremos, 

que en los primeros años todas estas empresas que se van a instalar en el Istmo de Tehuantepec donde 

se van a hacer los 10 parques industriales, pues que esos empresarios tengan toda esa facilidad para que 

puedan invertir en las empresas que van a ser instaladas allá en nuestra región del Istmo de Tehuantepec 

en Oaxaca y Veracruz”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1-wKzYQm-s0MkNpjxhjA8koybZyBuIuZY/view  

https://drive.google.com/file/d/1-wKzYQm-s0MkNpjxhjA8koybZyBuIuZY/view
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Entrevista / Jorge Triana Tena (Diputado – PAN) 

 

“Recordemos que hace un par de meses se aprobó un cúmulo de reformas en el Senado de la República 

en una sede alterna, con la ausencia de los legisladores de oposición, incluso se presume alguna firma 

falsificada. Fue un cúmulo de agravios en lo que se llamó el viernes negro del Senado, se aprobaron un 

total de 21 reformas legales. Estamos nosotros y así lo hemos anunciado, impugnando 12 reformas de 

estas que se aprobaron. Tenemos un término legal a partir de la publicación y el día de ayer presentamos 

dos de ellas, el día de ayer lo que hicimos fue presentar acciones de inconstitucionalidad en contra de la 

nueva Ley de Ciencia y Tecnología y estamos haciendo lo propio con la Ley Minera”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1A60lryz7JYw9yPTS8ROUuuHDPd5nzqXO/view 
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Diputados federales del PRI, PAN y PRD presentan acción 
de inconstitucionalidad en contra de la Ley de 

Humanidades, Ciencia y Tecnologías 
 

Diputadas y diputados federales de los Grupos Parlamentarios del PRI, PAN y PRD presentaron, este día, 
una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en contra del 
decreto por el que se expide la Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e 
Innovación, y se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley Federal de las Entidades 
Paraestatales y de la Ley de Planeación, publicado el pasado 8 de mayo en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF). 
 
https://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-pan-y-prd-presentan-accion-deinconstitucionalidad-
en-contra-de-la-ley-de-humanidades-ciencia-y-tecnologias/ 

 
 

https://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-pan-y-prd-presentan-accion-deinconstitucionalidad-en-contra-de-la-ley-de-humanidades-ciencia-y-tecnologias/
https://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-pan-y-prd-presentan-accion-deinconstitucionalidad-en-contra-de-la-ley-de-humanidades-ciencia-y-tecnologias/
https://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-pan-y-prd-presentan-accion-de-inconstitucionalidad-en-contra-de-la-ley-de-humanidades-ciencia-y-tecnologias/
https://efekto10.com/


7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

09/06/2023  

  

 

Entrevista / Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado – PAN) 

 

“Cuando ya es una propuesta y hay argumentos como los que está mencionando el señor subsecretario, 

ya es un hecho y si este gobierno se ha caracterizado por destruir instituciones y cuando en el programa 

de trabajo de lo que se habla es de cancelación, es que la va a cancelar (NOM de salud), para eso no 

ocupas un año, en cuanto se publica en el Diario Oficial tiene 30 días para decir, a ya la revisamos, ni 

siquiera ese argumento que está dando ahorita, público. En todas las normas que él pretende cancelar 

no hay nadie de la industria señalados en la exposición de motivos que son oficiales, lo que va a hacer 

es quitar las Normas Oficiales Mexicanas para que el gobierno no compre lo que tiene que comprar”. 

 

https://drive.google.com/file/d/15Z8x72qbzM60N3BHgL1rwLcu2qzRYNJ_/view 
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Entrevista / Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado – PAN) 

 

“Dijo el Presidente que éramos unos malandrines, pues ayer la sorpresa fue que la Comisión de 

Seguridad Social, fue una diputada del Partido del Trabajo, Lilia, la que dijo, oigan si son las normas puede 

estar mal, habría que revisar, que venga López-Gatell a explicarnos y obviamente fue secundado. Llama 

la atención por dos razones, primero porque ni modo que le digamos a ella malandrina también; la 

segunda que se sumó fue la presidenta de la Comisión de Seguridad de Morena, Ivonne Cisneros, 

entonces hay gran preocupación en los legisladores de todos los partidos porque en realidad lo que está 

siendo vulnerado creo yo, es el objetivo legítimo del interés público de la protección y la promoción de 

salud y obviamente todo lo que está normado ya en la Ley de la Infraestructura y la Calidad”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1yz3DCMBwH2vAKMCGiJN8DaXXpNXqJA5z/view  

https://drive.google.com/file/d/1yz3DCMBwH2vAKMCGiJN8DaXXpNXqJA5z/view
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Entrevista / Luis Armando Melgar Bravo (Diputado – PVEM) 

 

 “Es la primera vez que voy a dar un informe presencial, lo habíamos dado de forma digital. Estoy 

entusiasmado con todo lo que se ha logrado y con todo lo que hay que hacer todavía. No olvidemos que 

viene la recta final de esta administración transformadora, con el Presidente López Obrador y; en 

particular, con el gobernador Rutilio Escandón, ambos han hecho una maravillosa mancuerna para que 

Chiapas avance”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1OYnMOpzuRf10ffSpnhQZnl_G0wXcEUCC/view  

https://drive.google.com/file/d/1OYnMOpzuRf10ffSpnhQZnl_G0wXcEUCC/view
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Reconocen a Noticias de Querétaro por 50 años de 
informar a Querétaro 

 
Entre los invitados, se contó con la presencia de Martín Arango subsecretario de gobierno del Estado de 
Querétaro; Graciela Juárez, diputada presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados; 
Guillermo Vega, diputado local; los diputados federales Felipe Fernando Macías y Sonia Rocha, así como 
los periodistas Andrés González Arias y María Guadalupe Jiménez. 
El jurado calificador fue conformado por Gina Nardoni, Martha Flores, Patricia López Núñez, Yoheme 
Pomares, José Alberto Herrera, Fernando Cázares, Salvador Rangel, Fernando Romero, Israel Pérez, 
Aurelio Peña y Andrés González Arias. 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/06/08/reconocen-a-noticias-de-queretaro-por-50-anos-de-
informar-a-queretaro/ 
 
 
 

https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/06/08/reconocen-a-noticias-de-queretaro-por-50-anos-de-informar-a-queretaro/
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/06/08/reconocen-a-noticias-de-queretaro-por-50-anos-de-informar-a-queretaro/
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Víveres donados para el sismo de Turquía no llegaron a su destino 

 

La periodista Pamela Cerdeira reveló que los víveres recolectados en la capital para los damnificados por 

el sismo en Turquía no llegaron a su destino. Más de tres meses después de que las autoridades 

recibieran los donativos, la periodista encontró que la bolsa de arroz estaba en un banco de alimentos 

propiedad del diputado federal Óscar Gutiérrez Camacho, quien milita en Morena ubicado en la calle La 

Coruña No. 325, colonia Viaducto Piedad, en Iztacalco. Por lo pronto legisladores de oposición en la 

Cámara de Diputados, exigen que se investigue este tema y se llegupe hasta las últimas consecuencias. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5003?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AJ8f

gvZfdCvWQFY&ithint=video&e=zzEB9g  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5003?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AJ8fgvZfdCvWQFY&ithint=video&e=zzEB9g
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5003?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AJ8fgvZfdCvWQFY&ithint=video&e=zzEB9g
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Diputado López Casarín presenta en San Lázaro libro sobre 
ciberseguridad 

Javier López Casarín, diputado federal del Partido Verde y presidente de la Comisión de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, presentó en la Cámara de Diputados el libro “La ciberseguridad: Un estudio 
comparado”, cuyo prólogo él realizó, y que se realizó en colaboración con el Centro de Estudios de 
Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP). 

El presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación destacó que el libro es resultado de 15 
meses de trabajo sobre iniciativas en ciberseguridad. Señaló que se necesitan los instrumentos para 
construir un marco jurídico sólido que dé altura al país, porque el tema es transversal y debe analizarse 
desde diferentes ópticas. 

En ese sentido, detalló que la ciberseguridad debe emanar de la sociedad y es un comportamiento “que 
nosotros mismos nos debemos de exigir, ya que cuántos de nosotros hemos sido víctimas de un 
ciberataque en el uso de una tecnología de mensajería”. 

Por ello consideró vital reflexionar y modificar los planes de estudio e insertar la responsabilidad que 
existe sobre el tema y comenzar con una educación de la prevención en las niñas y los niños. 

Sobre el libro, López Casarín detalló que sirve para difundir este conocimiento a la población y es una 
herramienta para que las y los legisladores tengan acceso a datos. Por lo que llamó a dar herramientas 
y dientes a las autoridades para que puedan perseguir y tipificar estos delitos, así como elevarlos al fuero 
federal y conocer el impacto en la capacitación de las policías cibernéticas, ministerios y fiscalías. 

Además, expresó que desde la comisión que encabeza, se trabaja en una ley de ciberdefensa y se 
impulsan acciones sobre el ciberespacio. 

“Existe el consenso para proteger a las y a los mexicanos en la materia y el libro nos hace ver que estamos 
atrás en la legislación”.  

Por su parte, el director general del CEDIP, Juan Carlos Cervantes Gómez, precisó que en el país la 
ciberseguridad busca atender a través de una regulación administrativa general que no alcanza a 
dimensionar la importancia de este grave problema. 

https://politico.mx/diputado-lopez-casarin-presentan-en-san-lazaro-libro-sobre-ciberseguridad 
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Power Ranking CDMX: Rubalcava toma fuerza y junto con Xóchitl 
meten presión a aspirantes de Morena 

 

Los aspirantes de la oposición Xóchitl Gálvez, senadora del PAN y Adrián Rubalcava, alcalde de 
Cuajimalpa emanado del PRI, avanzaron una y dos posiciones, respectivamente en el Power Ranking de 
la Ciudad de México de Polls MX rumbo a las elecciones de 2024, con ello meten presión a los perfiles 
de Morena, que aún siguen dominado las dos primeras posiciones.   

En la actualización del 8 de junio, Xóchitl Gálvez subió una posición y se colocó en el lugar número 3 de 
este ejercicio estadístico; mientras que Rubalcava tuvo un mejor avance de dos lugares y se posicionó 
en el lugar número 6.  

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad de la CDMX y la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, 
siguen dominando el Top 10 del Power Ranking, en el primero y segundo lugar, respectivamente.  

Al subir Xóchitl Gálvez, el secretario de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, cayó al lugar número 4, 
seguido de Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, quien se mantuvo en la misma posición (5).  

Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, también tuvo una 
buena recuperación y subió dos lugares para llegar al lugar número 7.   

Para cerrar el listado de los primeros lugares, Gerardo Fernández Noroña, diputado federal del PT, bajó 
un lugar y se posicionó en el lugar número 8 y Santiago Taboada, alcalde panista de Benito Juárez, 
descendió varios escalones y llegó a la posición 9. Finalmente la alcaldesa Lía Limón cerró en el mismo 
lugar (10).  

El Power Ranking de la CDMX de Polls MX, presentado semanalmente, NO es una encuesta. Es un modelo 
que jerarquiza la fuerza política de los aspirantes a la Jefatura de Gobierno en las elecciones 2024 
tomando en cuenta careos públicos e hipotéticos entre rivales de diferentes partidos, así como la 
relevancia mediática y conversacional de las casas encuestadoras. La próxima actualización del Power 
Ranking de la CDMX se publicará el 15 de junio de 2023. 

https://politico.mx/power-ranking-cdmx-rubalcava-toma-fuerza-y-junto-con-xochitl-meten-presion-a-
aspirantes-de-morena 
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Denuncian a Sheinbaum por actos anticipados de campaña 
 

El diputado de Movimiento Ciudadano (MC) Salomón Chertorivski presentó una denuncia ante el 
Instituto Nacional Electoral (INE) en contra de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, por actos 
anticipados de campaña. 

"Que todos vean cómo violó la ley me parece que le debería de dar una desventaja", dijo. 

La denuncia señala además la violación sistemática de los principios democráticos. 

"Cómo podemos pensar que una tramposa puede ser nuestra candidata o puede ser candidata. Tiene 
que haber medidas inmediatas para parar lo que está sucediendo en este momento o ya que renuncie", 
explicó. 

Movimiento Ciudadano expresó que un claro ejemplo de esta situación es el evento que realizó 
Sheinbaum el día de ayer junto al Partido Verde Ecologista de México, que ayer le ofreció su apoyo. 

"Ir reportando de dónde se financia para poder tener estos actos anticipados de campaña", añadió. 

Chertorivski hizo un llamado a entregar información de quién paga la propaganda, los espectaculares, 
las bardas, las consultoras internacionales para hacer su campaña y las pautas en redes sociales. 

"Que por lo menos sean transparentes, el día de hoy hay una campaña flagrante y quiero insistirlo, lo 
que ayer sucedió, que parece inocuo, que se reporta en primeras planas es abiertamente un acto 
anticipado de campaña en horario laboral de un servidor público", puntualizó. 

https://www.reforma.com/denuncian-a-sheinbaum-por-actos-anticipados-de-
campana/ar2619270?v=6 
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Chertorivski denuncia ante el INE a Claudia Sheinbaum por supuestos 

actos anticipados de campaña 

 

Salomón Chertorivski, diputado de Movimiento Ciudadano, denunció ante el INE a la jefa de gobierno 

de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, por supuestos actos anticipados de campaña y violación 

sistemática de los principios de democracia. El diputado explicó que la propaganda en diversas partes 

del país, así como las giras de la morenista son muestra de las acusaciones. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5000?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AGtRve1wwayPKNo&ithint=vide

o&e=qgWa9u  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5000?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AGtRve1wwayPKNo&ithint=video&e=qgWa9u
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5000?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AGtRve1wwayPKNo&ithint=video&e=qgWa9u
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Los ‘rebeldes’ del PRI que no quieren a ‘Alito’ Moreno 
 

El PRI de Alejandro “Alito” Moreno ha perdido 11 gubernaturas desde que él llegó a la dirigencia 
nacional; la más reciente derrota fue el Estado de México, un bastión histórico del tricolor. Aun con esos 
números rojos, el campechano se aferra al cargo, en el que permanecerá hasta finales de 2024, 
manejando los destinos de las candidaturas que se definirán en las próximas elecciones. No obstante, 
priistas ‘rebeldes’ retoman las críticas a “Alito” Moreno y piden “refrescar” al tricolor. 

Desde la llegada de “Alito”, el PRI perdió Campeche, Colima, Guerrero, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, 
Tlaxcala y Zacatecas, en las elecciones de 2021; en el 2022, perdió Hidalgo y Oaxaca, y recientemente el 
Estado de México. 

Dulce María Sauri, exdirigente nacional del PRI y expresidenta de la Cámara de Diputados, dijo que es 
preocupante que aún con alianzas, el tricolor haya logrado apenas conservar las gubernaturas de 
Durango y Coahuila, por lo que llamó a refrescar la dirigencia nacional. 

En entrevista con Animal Político, la priista señaló: “Solamente en alianza, el PRI ha logrado sacar 
adelante la candidatura a gobernador en Durango y la candidatura a gobernador en Coahuila, todo lo 
demás se ha perdido y eso, en términos de una dirigencia nacional, creo que debería ser enormemente 
preocupante. Me parece que se tiene que refrescar la dirigencia nacional del PRI”.  

Consideró que renovar a la dirigencia abonaría a la coalición para poder crear expectativas de triunfo y 
no de fracasos, “ayudaría muchísimo a la coalición electoral tener una dirigencia fresca, en condiciones 
de crear expectativas de triunfo, que esperar más de lo mismo. ¿Más fracasos, hasta dónde?”. 

Dulce María Sauri reprochó a las dirigencias no solo del PRI, sino del PAN que tras los resultados 
electorales se queden a celebrar los éxitos: “Y, si los dirigentes se quedan en las mezquindades de las 
dirigencias nacionales, incluso celebrando supuestos éxitos, la primera cuestión es: ¿qué dirán las 
ciudadanas y los ciudadanos de esa actitud?”.  

Luego de la derrota en el Estado de México, “Alito” Moreno salió a repartir culpas, particularmente a 
Alfredo del Mazo, gobernador saliente del Estado de México, a quien acusó de darle la espalda a los 
militantes y falto de carácter para conservar la entidad. No obstante, el gobernador negó que 
abandonara a la candidata Alejandra del Moral y calificó de “ingrato” al campechano.  

https://politico.mx/los-rebeldes-del-pri-que-no-quieren-a-alito-moreno-45426 
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Va por México comienza construcción de su Plataforma Electoral 
 

La coalición Va por México comenzó los trabajos para la construcción de la Plataforma Electoral 2024. 

Las secretarias generales del PAN, Cecilia Patrón; del PRD, Adriana Díaz; y del PRI, Carolina Viggiano, se 
reunieron este jueves para acordar el esquema de trabajo que seguirán a fin de llevar a cabo esta tarea. 

En una sesión virtual, coincidieron en que en este proceso trabajarán de la mano de las organizaciones 
de la sociedad civil, escuchando sus propuestas y recomendaciones. 

Cecilia Patrón, Adriana Díaz y Carolina Viggiano, dijeron que el documento deberá contener los principios 
básicos para llevar a la práctica un gobierno de coalición, con el que se buscará marcar un precedente 
para nuestro país. 

Este proceso forma parte de las acciones anunciadas esta semana por las dirigencias del PAN, PRI y PRD 
con miras a las elecciones de 2024. 

Se espera que, a más tardar el 26 de junio, la coalición anuncie el método que utilizará para la definición 
de la candidatura presidencial. 

De manera paralela, anunciaron la reinstalación de la mesa de trabajo con organizaciones civiles “a fin 
de construir una coalición amplia y competitiva” de cara a los comicios de 2024. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/va-por-mexico-comienza-construccion-de-su-plataforma-
electoral-595489.html 
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado – PT) 

 

“Fíjate que ayer desayuné con Mario Delgado, presidente de Morena, y me platicó más o menos la ruta 

crítica, digamos que está pensando el partido más grande, el movimiento, vamos Morena, PT y Verde 

juntos y me comentó que estamos invitados los seis aspirantes. Los cuatro, tres compañeros y una 

compañera de Morena, la propuesta del verde y un servidor. Además, vamos a dar un mensaje, me 

parece importante porque eso rompe sectarismo, eso fortalece la unidad, nos compromete a los seis a 

aceptar el resultado y el compañero Presidente se ha erigido en garante de la unidad y de la 

transparencia de la encuesta que se realice, de la confiabilidad”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1EO6G7rPirHUGwLYARrHrhddf9SfNpvIw/view  

https://drive.google.com/file/d/1EO6G7rPirHUGwLYARrHrhddf9SfNpvIw/view
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado – PT) 

 

“Me cambiaron la cena por un desayuno con Mario Delgado el día de ayer, me rayé, ahí exclusivo estuvo 

muy bien y el domingo estoy invitado al Consejo Nacional de Morena en que se va a discutir la 

convocatoria. Yo reclamé un trato incorrecto, somos compañeros de lucha de muchos años, yo entiendo 

que él tenga mayor cercanía con quienes están afiliados a Morena pero yo soy parte del movimiento. Yo 

creo que debemos superar sectarismos, la unidad es fundamental, hay que superar esto, yo de cualquier 

manera seguiré, como dice él mismo, mi pecho no es bodega y seguiré reclamando o criticando lo que 

no esté de acuerdo, pero también yo lo planteé voy a participar y mi aspiración es ganar”. 

 

https://drive.google.com/file/d/16CzZpimG_A4HkHq2PE11oIBgqgb_JJCr/view  

https://drive.google.com/file/d/16CzZpimG_A4HkHq2PE11oIBgqgb_JJCr/view
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Entrevista / Javier López Casarín (Diputado - PVEM)) 

 

 “No está decidido que el Verde está con Claudia (Sheinbaum), de hecho, dentro del PVEM hay una 

propuesta. Esta propuesta, en el proceso que ha abierto el presidente López Obrador, es el senador 

Manuel Velasco; una persona con amplia trayectoria y respaldada por el partido y la dirigencia, las 

diferentes estructuras y las dirigencias estatales”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5001?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AMVs5yD7hz3cWgs&ithint=vide

o&e=taFTwr 
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado-Partido del Trabajo) 

 

 “Yo ya fijé mi posición en el tema, me parece que hay una desconsideración y un trato incorrecto entre 

compañeros porque es una coalición, la candidatura va a ser de la coalición y yo dije que las reglas que 

pongan ahora sí que ‘como quieran quiero y como puedan puedo’ yo voy a entrarle, voy a participar; yo 

creo que les voy a ganar, están subestimando a la gente abajo y en su momento voy a pedir licencia”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAR3ZMJOHk1USKo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214990&parId=75

F18D3264FEE48F%214987&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAR3ZMJOHk1USKo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214990&parId=75F18D3264FEE48F%214987&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAR3ZMJOHk1USKo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214990&parId=75F18D3264FEE48F%214987&o=OneUp
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Lapsus de AMLO en la mañanera hace que Fernández Noroña señale 

sus “problemas de dicción” 

Luego de que el diputado Gerardo Fernández Noroña acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador 

de sectario por excluirlo de las reuniones con “corcholatas”, el legislador del Partido del Trabajo señaló 

“los problemas de dicción” del titular del Ejecutivo. 

En su conferencia mañanera de este jueves en Palacio Nacional, López Obrador mencionó con un error 

de pronunciación que Fernández Noroña, pese a ser del PT, no sería excluido del proceso para elegir al 

candidato o la candidata de Morena para la Presidencia. 

Al mencionar que Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Ricardo Monreal, 

senador de Morena; Marcelo Ebrard, aún canciller, y Adán Augusto López, secretario de Gobernación, 

son otras “corcholatas”, el presidente López Obrador confundió el apellido de otro aspirante presidencial 

del Partido Verde, el senador Manuel Velasco. 

“Y del PT ‘Loroña” y también Manuel Velázquez, del Verde”, expresó López Obrador. 

Tras el tropiezo y confusión del presidente López Obrador en su mañanera, usuarios de redes sociales 

bromearon que al diputado Fernández Noroña no lo toman en cuenta porque lo confunden con 

“Loroña”. 

“Ahora qué dicen los sectarios después de la mañanera de hoy. ¿Se van ir por la simpleza de los 

problemas de dicción del compañero presidente?”, expresó el diputado del Partido del Trabajo. 

Ante otros comentarios de sus seguidores, Fernández Noroña mencionó que López Obrador “no se hace 

el chistoso” sino “que tiene problemas de dicción”. 

Además, el aspirante presidencial pidió a quienes lo apoyan que “no se pierdan en boberías”: “Tampoco 

pronuncia bien el apellido de Claudia, ni en el de Marcelo. Y al güero le dijo Velazquez y luego corrigió. 

Así que no caigan los provocaciones de los odiadores”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lapsus-de-amlo-en-la-mananera-hace-que-fernandez-norona-

senale-sus-problemas-de-diccion/ 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lapsus-de-amlo-en-la-mananera-hace-que-fernandez-norona-senale-sus-problemas-de-diccion/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lapsus-de-amlo-en-la-mananera-hace-que-fernandez-norona-senale-sus-problemas-de-diccion/
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Baja en la inflación y canasta básica a 'precio justo', gracias a AMLO: Mier 

 

La reducción en los índices de la inflación en el país, se deben a las decisiones económicas del Presidente 

de la República, aplaudió el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 

la Cámara de Diputados, Ignacio Mier. 

En redes sociales, el legislador incluso aseguró que la canasta básica ya se consigue a “precios justos”, 

mientras que las gasolinas y combustibles, así como los servicios básicos, tampoco han sufrido aumento 

de precio. 

Enfatizó que México está creciendo, como resultado de la acertada política económica del Ejecutivo 

Federal, los lazos comerciales con América Latina y acciones para controlar el aumento de la inflación. 

“Grandes noticias para #México. La inflación se reduce gracias a las decisiones adoptadas por nuestro 

Presidente @lopezobrador_ y @Banxico: acuerdos con fabricantes e industriales, una canasta básica a 

precios justos y sin aumento de precios a combustible o servicios básicos. Trabajamos con América Latina 

para el intercambio comercial y seguimos cuidando la inflación. ¡Nuestro país crece!”, celebró el 

legislador, en su cuenta en la red social Twitter, @NachoMierV. 

Lo anterior, al replicar parte de los dichos del Primer Mandatario en su conferencia en Palacio Nacional, 

donde destacó las cifras dadas a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), 

sobre el nivel de inflación registrado el pasado mes de mayo, el cual se ubicó en 5.8 por ciento. 

El Jefe del Ejecutivo también hizo énfasis en la situación del peso frente al dólar, el cual se cotiza en 17.3 

pesos por unidad. 

El diputado Mier Velazco retomó palabras y conceptos empleados por el Presidente López Obrador en 

su mañanera, al hacer referencia a los precios “justos” de alimentos y servicios básicos, así como a la 

estabilidad en los precios de combustibles como la gasolina. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/baja-en-la-inflacion-canasta-basica-precio-justo-gracias-

amlo-mier-595443.html 

 

 

POLÍTICO MX 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/baja-en-la-inflacion-canasta-basica-precio-justo-gracias-amlo-mier-595443.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/baja-en-la-inflacion-canasta-basica-precio-justo-gracias-amlo-mier-595443.html
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Los ‘rebeldes’ del PRI que no quieren a ‘Alito’ Moreno 

 

El PRI de Alejandro “Alito” Moreno ha perdido 11 gubernaturas desde que él llegó a la dirigencia 

nacional; la más reciente derrota fue el Estado de México, un bastión histórico del tricolor. Aun con esos 

números rojos, el campechano se aferra al cargo, en el que permanecerá hasta finales de 2024, 

manejando los destinos de las candidaturas que se definirán en las próximas elecciones. No obstante, 

priistas ‘rebeldes’ retoman las críticas a “Alito” Moreno y piden “refrescar” al tricolor. 

Desde la llegada de “Alito”, el PRI perdió Campeche, Colima, Guerrero, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, 

Tlaxcala y Zacatecas, en las elecciones de 2021; en el 2022, perdió Hidalgo y Oaxaca, y recientemente el 

Estado de México. 

Dulce María Sauri, exdirigente nacional del PRI y expresidenta de la Cámara de Diputados, dijo que es 

preocupante que aún con alianzas, el tricolor haya logrado apenas conservar las gubernaturas de 

Durango y Coahuila, por lo que llamó a refrescar la dirigencia nacional. 

En entrevista con Animal Político, la priista señaló: “Solamente en alianza, el PRI ha logrado sacar 

adelante la candidatura a gobernador en Durango y la candidatura a gobernador en Coahuila, todo lo 

demás se ha perdido y eso, en términos de una dirigencia nacional, creo que debería ser enormemente 

preocupante. Me parece que se tiene que refrescar la dirigencia nacional del PRI”.  

Consideró que renovar a la dirigencia abonaría a la coalición para poder crear expectativas de triunfo y 

no de fracasos, “ayudaría muchísimo a la coalición electoral tener una dirigencia fresca, en condiciones 

de crear expectativas de triunfo, que esperar más de lo mismo. ¿Más fracasos, hasta dónde?”. 

Dulce María Sauri reprochó a las dirigencias no solo del PRI, sino del PAN que tras los resultados 

electorales se queden a celebrar los éxitos: “Y, si los dirigentes se quedan en las mezquindades de las 

dirigencias nacionales, incluso celebrando supuestos éxitos, la primera cuestión es: ¿qué dirán las 

ciudadanas y los ciudadanos de esa actitud?”.  

Luego de la derrota en el Estado de México, “Alito” Moreno salió a repartir culpas, particularmente a 

Alfredo del Mazo, gobernador saliente del Estado de México, a quien acusó de darle la espalda a los 

militantes y falto de carácter para conservar la entidad. No obstante, el gobernador negó que 

abandonara a la candidata Alejandra del Moral y calificó de “ingrato” al campechano.  

https://politico.mx/los-rebeldes-del-pri-que-no-quieren-a-alito-moreno-45426 

POLÍTICO MX 

https://politico.mx/los-rebeldes-del-pri-que-no-quieren-a-alito-moreno-45426
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Diputado López Casarín presenta en San Lázaro libro sobre ciberseguridad 

 

Javier López Casarín, diputado federal del Partido Verde y presidente de la Comisión de Ciencia, 

Tecnología e Innovación, presentó en la Cámara de Diputados el libro “La ciberseguridad: Un estudio 

comparado”, cuyo prólogo él realizó, y que se realizó en colaboración con el Centro de Estudios de 

Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP). 

El presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación destacó que el libro es resultado de 15 

meses de trabajo sobre iniciativas en ciberseguridad. Señaló que se necesitan los instrumentos para 

construir un marco jurídico sólido que dé altura al país, porque el tema es transversal y debe analizarse 

desde diferentes ópticas. 

En ese sentido, detalló que la ciberseguridad debe emanar de la sociedad y es un comportamiento “que 

nosotros mismos nos debemos de exigir, ya que cuántos de nosotros hemos sido víctimas de un 

ciberataque en el uso de una tecnología de mensajería”. 

Por ello consideró vital reflexionar y modificar los planes de estudio e insertar la responsabilidad que 

existe sobre el tema y comenzar con una educación de la prevención en las niñas y los niños. 

Sobre el libro, López Casarín detalló que sirve para difundir este conocimiento a la población y es una 

herramienta para que las y los legisladores tengan acceso a datos. Por lo que llamó a dar herramientas 

y dientes a las autoridades para que puedan perseguir y tipificar estos delitos, así como elevarlos al fuero 

federal y conocer el impacto en la capacitación de las policías cibernéticas, ministerios y fiscalías. 

Además, expresó que desde la comisión que encabeza, se trabaja en una ley de ciberdefensa y se 

impulsan acciones sobre el ciberespacio. 

“Existe el consenso para proteger a las y a los mexicanos en la materia y el libro nos hace ver que estamos 

atrás en la legislación”.  

Por su parte, el director general del CEDIP, Juan Carlos Cervantes Gómez, precisó que en el país la 

ciberseguridad busca atender a través de una regulación administrativa general que no alcanza a 

dimensionar la importancia de este grave problema. 

https://politico.mx/diputado-lopez-casarin-presentan-en-san-lazaro-libro-sobre-ciberseguridad 

 

EL HERALDO DE MÉXICO 

https://politico.mx/diputado-lopez-casarin-presentan-en-san-lazaro-libro-sobre-ciberseguridad
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Por falta de apoyos a equipos de natación, diputados citarán a comparecer a Ana Gabriela 

Guevara 

 

Integrantes de la Comisión del Deporte en la Cámara de Diputados, acordaron citar a la titular de la 

Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE) para que explique las razones del escándalo 

que se suscitó por la falta de apoyo de las deportistas del equipo mexicano de natación artística para 

participar en la Copa del Mundo celebrada en Egipto. 

María José Alcalá, presidenta de dicha comisión, indicó que los legisladores federales de diversos 

partidos apoyaron la propuesta que dijo, podría llevarse a cabo en agosto, después de los Juegos 

Centroamericanos y del Caribe a celebrarse en El Salvador a partir del 23 de junio. 

“Tenemos que acordar fechas, ya está próxima la salida para los Juegos Centroamericanos el 23 de junio, 

yo sugeriría respetuosamente que sería una vez terminados los Juegos Centroamericanos y también que 

ella pueda exponer todos los resultados y cómo va el deporte mexicano. Pero esperemos que sea en 

julio o los primeros días de agosto”, expresó. 

Comentó que en breve le harán llegar la invitación a Guevara Espinoza para que la funcionaria acuda a 

la Cámara de Diputados a rendir cuentas ante los representantes populares. 

Sobre una posible sanción para Ana Gabriela Guevara, después de que un juez dio la razón al equipo de 

natación artística, la diputada por Morena dijo que, ese punto corresponde tocarlo a las autoridades, 

aunque aclaró que la titular de la CONADE, siempre ha pugnado porque no le falte nada a los deportistas 

mexicanos para llevar a cabo sus actividades. “Bueno, nosotros le haremos una invitación para que asista 

y ella pueda responder todas las dudas que puedan tener los diputados, Yo creo que es importante que 

cuando invitamos a alguien a la Cámara de Diputados, pueda ser con mucho respeto y sobre todo que 

pueda dialogar e informar todo lo que se requiere. Las autoridades pertinentes son las que tienen que, 

de acuerdo a las leyes, si tenga que recibir algún castigo, pues lo tendrían que ver”, precisó. La también 

presidenta del Comité Olímpico Mexicano, informó que se obtuvieron 51 millones de pesos para los 

deportistas que irán a los Juegos Centroamericanos, mayor que el que se tenía en un principio para cubrir 

diversos detalles para que los atletas no tengan ningún problema. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/8/por-falta-de-apoyos-equipos-de-natacion-

diputados-citaran-comparecer-ana-gabriela-guevara-512494.html 

EXCÉLSIOR 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/8/por-falta-de-apoyos-equipos-de-natacion-diputados-citaran-comparecer-ana-gabriela-guevara-512494.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/8/por-falta-de-apoyos-equipos-de-natacion-diputados-citaran-comparecer-ana-gabriela-guevara-512494.html
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Conade otorgará apoyo económico a atletas de Juegos Centroamericanos 2023 

 

La presidenta de la Comisión de Deporte de la Cámara de Diputados, María José Alcalá Izguerra, informó 

que la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) otorgará 51 millones de pesos a 

deportistas que participarán en los Juegos Centroamericanos y del Caribe 2023, en San Salvador, que se 

llevarán a cabo del 23 de junio al 8 de julio. 

La también presidenta de Comité Olímpico Mexicano y diputada federal del Partido Verde Ecologista 

indicó que con dicho presupuesto se apoyará con boletos de avión, hospedaje, alimentación, uniformes, 

traslados de material, equipos ecuestres, de vela, canotaje y remo, y médicos, a una delegación de 649 

atletas, los cuales competirán en 37 deportes y 57 disciplinas. 

Explicó que para solicitar el apoyo se realizó el protocolo correspondiente por parte de la Conade y el 

Comité Olímpico Mexicano (COM), el cual preside, a fin de cubrir las necesidades de los atletas en dichos 

juegos. 

En ese sentido, creo que es valioso el que todos pudiéramos quitarnos los enojos, los malestares, que en 

algún momento nos ganan los egos, (pero) afortunadamente va una delegación completa, eso es la más 

importante y valioso para los atletas, que ellos puedan competir y representar a nuestro gran país”, 

indicó. 

Cuestionada sobre si deberá comparecer la titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara Espinoza, por la 

falta de apoyos a deportistas, Alcalá Izguerra informó que se le reiteró la invitación, a fin de que responda 

todas las dudas que puedan tener los diputados y las diputadas, una vez que terminen los Juegos 

Centroamericanos, entre julio y agosto.   

Es importante que también cuando invitemos a alguien a la Cámara de Diputados sea con mucho respeto 

y, sobre todo, que pueda dialogar y pueda informar todo lo que se requiera”, manifestó. 

https://www.excelsior.com.mx/adrenalina/conade-otorgara-apoyo-economico-a-atletas-de-juegos-

centroamericanos-2023/1591334 

 

 

 

EL UNIVERSAL 

https://www.excelsior.com.mx/adrenalina/conade-otorgara-apoyo-economico-a-atletas-de-juegos-centroamericanos-2023/1591334
https://www.excelsior.com.mx/adrenalina/conade-otorgara-apoyo-economico-a-atletas-de-juegos-centroamericanos-2023/1591334
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Extorsiones por parte de agentes migratorios, una muestra más del “cochinero” que hay 

en el INM, acusa oposición 

 

 Legisladoras y legisladores de oposición, arremetieron contra el titular del Instituto Nacional de 

Migración (INM), Francisco Garduño. En entrevistas con EL UNIVERSAL, afirmaron que los videos 

publicados por este rotativo, en el que se observa a agentes migratorios extorsionando a migrantes, “es 

una muestra más del cochinero que existe al interior del Instituto”. 

Por lo anterior, insistieron en que urge un cambio de timón en el INM, así como la renuncia de Garduño 

Yáñez, a quien denunciaron de ser protegido del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

La diputada panista, Rosa María González Azcárraga, presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios 

en la Cámara de Diputados, recordó que el órgano a su cargo, ha solicitado la comparecencia de Garduño 

en cuatro ocasiones, y en ningún caso han sido escuchados. 

“El titular del INM debe comparecer ante el Congreso, necesitamos saber cuáles son sus pruebas de 

confianza para elegir a sus agentes y delegados, esa es una constante, los agentes tienen más de dos mil 

quejas por extorsión, según reportó Amnistía Internacional en el año 2022, entonces es lamentable que 

en este país tengamos un gobierno en el que la impunidad es la reina. Mientras no comparezca el titular 

y justifique todas las irregularidades, nosotros seguiremos exigiendo su renuncia”, declaró. 

La legisladora albiazul detalló que “lo de Juárez solo fue la gota que derramó el vaso”, por lo que el titular 

del INM debió deponer su cargo desde hace mucho tiempo. 

“Aunque Garduño no hubiera estado presente, él es responsable de la gente que trabaja ahí y de la 

Agencia de Seguridad que contrató para dar seguridad a las estaciones migratorias, entonces, la 

verdadera responsabilidad es de Garduño, pero es amigo del Presidente, está protegido porque está 

vinculado a proceso por omisión y ni siquiera renunció a su cargo, por lo que es obvio que mucho menos 

vaya a pisar la cárcel, tiene impunidad total”, acusó. 

Este jueves, EL UNIVERSAL dio a conocer que tiene en su poder un video en el que se observa a dos 

agentes del Instituto Nacional de Migración (INM) que cobran cuotas a migrantes durante un acto de 

verificación migratoria en la caseta 156, Ojo Zarco, de la carretera Guadalajara-Tepic. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/extorsiones-por-parte-de-agentes-migratorios-una-muestra-

mas-del-cochinero-que-hay-en-el-inm-acusa-oposicion/ 

GRUPO FÓRMULA 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/extorsiones-por-parte-de-agentes-migratorios-una-muestra-mas-del-cochinero-que-hay-en-el-inm-acusa-oposicion/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/extorsiones-por-parte-de-agentes-migratorios-una-muestra-mas-del-cochinero-que-hay-en-el-inm-acusa-oposicion/
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Noroña se va de San Lázaro: Pide licencia para competir por candidatura presidencial de 

la 4T 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña presentó la tarde de este jueves su solicitud de licencia por 

tiempo indefinido para separarse de su cargo, tal y como lo adelantó el día de ayer a Radio Fórmula. 

Esto, con el fin de concentrarse en la carrera hacía la candidatura de Morena en las elecciones 

presidenciales del 2024. 

Solicitud de licencia por tiempo indefinido a mi condición de diputado federal", escribió en su cuenta de 

Twitter. El mensaje lo acompañó con la foto del documento. 

Ahora Noroña se suma a los morenistas que ya presentaron o anunciaron la separación de sus cargos 

con miras al 2024; entre ellos están el aún secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; el líder 

de Morena en el Senado, Ricardo Monreal; y el senador Manuel Velasco. 

Cabe recordar que el primero en anunciar su renuncia fue Marcelo Ebrard, quien detalló que dejará la 

secretaría a su cargo el próximo 12 de junio. 

Tras su renuncia, el líder de Morena, Mario Delgado, declaró en entrevista para Radio Fórmula que, si 

bien aún no es un requisito formal, ahora todos los presidenciables tendrían que renunciar a su cargo 

para que haya equidad. 

"Para garantizar, digamos esta equidad, todos deberían estar fuera de sus cargos", dijo en entrevista con 

José Cárdenas. 

Será este domingo cuando el Consejo de Morena decida las bases para elegir a su candidato a las 

elecciones presidenciales del 2024. Aunque aún no es un hecho, Alfonso Durazo, gobernador de Durango 

y líder del Consejo, adelantó que lo más seguro es que la renuncia de las 'corcholatas' sí sea uno de los 

requisitos. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/norona-se-va-de-san-lazaro-pide-licencia-para-

competir-por-candidatura-presidencialdela4t-766330.html 
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Va por México comienza construcción de su Plataforma Electoral 

 

La coalición Va por México comenzó los trabajos para la construcción de la Plataforma Electoral 2024. 

Las secretarias generales del PAN, Cecilia Patrón; del PRD, Adriana Díaz; y del PRI, Carolina Viggiano, se 

reunieron este jueves para acordar el esquema de trabajo que seguirán a fin de llevar a cabo esta tarea. 

En una sesión virtual, coincidieron en que en este proceso trabajarán de la mano de las organizaciones 

de la sociedad civil, escuchando sus propuestas y recomendaciones. 

Cecilia Patrón, Adriana Díaz y Carolina Viggiano, dijeron que el documento deberá contener los principios 

básicos para llevar a la práctica un gobierno de coalición, con el que se buscará marcar un precedente 

para nuestro país. 

Este proceso forma parte de las acciones anunciadas esta semana por las dirigencias del PAN, PRI y PRD 

con miras a las elecciones de 2024. 

Se espera que, a más tardar el 26 de junio, la coalición anuncie el método que utilizará para la definición 

de la candidatura presidencial. 

De manera paralela, anunciaron la reinstalación de la mesa de trabajo con organizaciones civiles “a fin 

de construir una coalición amplia y competitiva” de cara a los comicios de 2024. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/va-por-mexico-comienza-construccion-de-su-plataforma-

electoral-595489.html 

 

 

 

 

 

 

 

GRUPO FÓRMULA 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/va-por-mexico-comienza-construccion-de-su-plataforma-electoral-595489.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/6/8/va-por-mexico-comienza-construccion-de-su-plataforma-electoral-595489.html
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Quiere la Presidencia... pero sin partido: Así perfila Germán Martínez su candidatura para 

el 2024 

 

El senador perteneciente al Grupo Plural Germán Martínez Cázares volvió a hablar de su intención de 

aspirar a la Presidencia; aclaró que contendería en caso de que se abriera la posibilidad para los que no 

militan en ningún partido, como él; porque no quiere compromisos partidistas que reciclen cacicazgos 

partidistas. 

"Si se abre la rendija ciudadana, si hay una oportunidad para los que no tenemos partido, los que no 

tenemos credencial de ningún partido, por supuesto que me inscribo. Si va a estar cerrado, amañado, si 

van a pedir firmas inalcanzables, un millón de firmas, si van a hacer una convocatoria a favor de Santiago 

Creel, mejor que le levanten la mano", comentó Germán Martínez en su participación semanal 'Por la 

Mañana' con Ciro Gómez Leyva. 

Y argumentó que él quiere ser presidente de los ciudadanos y que los partidos pueden quedarse en el 

Congreso, porque la gente quiere un presidente que trabaje por los ciudadanos y no por los partidos. 

Luego de haber militado en el Partido Acción Nacional (PAN) durante años, Martínez Cázares llegó a la 

LXIV Legislatura de la mano de Morena y luego fue llamado a dirigir el IMSS por el actual presidente, 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Cargo al que renunció en cuestión de meses; luego renunció a 

la bancada de Morena y ahora forma parte del Grupo Plural. 

No obstante, ahora el senador quisiera desvincularse de partidos políticos. En caso de ser el candidato 

de la oposición, Germán Martínez dijo que sí iría con partidos en la boleta, pero sin que eso significara 

'arreglijos' o acuerdos con los partidos, luego de que Ciro Gómez Leyva comentara que, en ese caso, 

tendría que ir a ponerse el chaleco de los partidos y abrazarse con líderes como 'Alito' o Dante Delgado. 

"Si quieren uno con agarraderas, búsquenselo. Yo sólo me agarro de las ciudadanas y los ciudadanos, de 

las mujeres que andan buscando a sus hijos en las tumbas de los panteones, de los migrantes que 

mantienen a sus madres en Michoacán y Zacatecas, ésas son mis agarraderas", comentó. 

En ese sentido, señaló que buscaría ser un populista eficiente o un tecnócrata decente. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/quiere-la-presidencia-pero-sin-partido-asi-

perfila-german-martinez-su-candidatura-para-el-2024-766240.html 

EL UNIVERSAL 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/quiere-la-presidencia-pero-sin-partido-asi-perfila-german-martinez-su-candidatura-para-el-2024-766240.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/quiere-la-presidencia-pero-sin-partido-asi-perfila-german-martinez-su-candidatura-para-el-2024-766240.html
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Gobierno de AMLO está completamente derrotado en el tema migratorio: diputada 

migrante 

 

La diputada migrante Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) afirmó que el gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador está completamente derrotado en el tema migratorio, y que a los migrantes se 

les debe tratar como seres humanos, “porque no son delincuentes”. 

En entrevista con EL UNIVERSAL señaló que los actos de extorsión y malos tratos de parte de los agentes 

del Instituto Nacional de Migración (INM) son consecuencia de que no existe un proyecto en la materia, 

no hay capacitación para los agentes y tampoco sensibilidad hacia los migrantes que van de paso por el 

país. 

Lo anterior, después de que este rotativo publicó videos en los que se observa a agentes migratorios 

extorsionando a migrantes, durante un acto de verificación migratoria en la caseta 156, Ojo Zarco, de la 

carretera Guadalajara-Tepic. 

“No existe un plan o proyecto para estas personas, no hay entrenamiento. El INM es una institución que 

en esta administración ha decaído mucho, porque no hay sensibilidad en las personas los tratan como 

delincuentes y no es justo”, comentó. 

“Este gobierno está completamente derrotado en este tema, como en muchos otros, pero en el tema 

migrante, realmente, está completamente reprobado”, aseguró la legisladora de Movimiento 

Ciudadano. 

Aseveró que debe haber un golpe de timón en el Instituto Nacional de Migración, porque a sus 

elementos les falta capacitación, sensibilidad hacia las personas migrantes y profesionalismo. 

“En México se nos están violando los Derechos Humanos, también las instituciones, como en el INM. Es 

una falta de respeto, una falta de capacitación, de sensibilidad y, sobre todo, de profesionalismo”. 

También señaló que el comisionado Francisco Garduño debió renunciar desde que fallecieron 40 

migrantes en Ciudad Juárez; sin embargo, sigue en su cargo porque es compadre del presidente López 

Obrador. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-

tema-migratorio-diputada-migrante/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-tema-migratorio-diputada-migrante/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-de-amlo-esta-completamente-derrotado-en-el-tema-migratorio-diputada-migrante/
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Precandidatos a la Presidencia pedirán licencia 

 

 El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, anunció que la próxima semana pedirá 

licencia para buscar la candidatura presidencial de Morena para las elecciones de 2024. El diputado del 

Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, también anunció que solicitará licencia para participar 

en el proceso interno de Morena y sus aliados. En su canal de YouTube, Fernández Noroña dijo que hoy 

jueves presentará la solicitud, la cual consideró será aprobada el martes durante la sesión de la Comisión 

Permanente en San Lázaro. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4996?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AH0ZeZBO-

4tE8Fo&ithint=video&e=HcqYnC 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4996?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AH0ZeZBO-4tE8Fo&ithint=video&e=HcqYnC
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4996?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AH0ZeZBO-4tE8Fo&ithint=video&e=HcqYnC
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Pide Fernández Noroña licencia como diputado 

 

El diputado del PT Gerardo Fernández Noroña pidió hoy licencia. En Twitter, el todavía legislador 

compartió su solicitud que tendrá que ser votada por el Pleno de la Comisión Permanente. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5004?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APG

7p0AHTtm-To0&ithint=video&e=esMlcH  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5004?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APG7p0AHTtm-To0&ithint=video&e=esMlcH
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5004?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APG7p0AHTtm-To0&ithint=video&e=esMlcH
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Noroña se va de San Lázaro: Pide licencia para competir por 
candidatura presidencial de la 4T 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña presentó la tarde de este jueves su solicitud de licencia por 
tiempo indefinido para separarse de su cargo, tal y como lo adelantó el día de ayer a Radio Fórmula. 

Esto, con el fin de concentrarse en la carrera hacía la candidatura de Morena en las elecciones 
presidenciales del 2024. 

Solicitud de licencia por tiempo indefinido a mi condición de diputado federal", escribió en su cuenta de 
Twitter. El mensaje lo acompañó con la foto del documento. 

Ahora Noroña se suma a los morenistas que ya presentaron o anunciaron la separación de sus cargos 
con miras al 2024; entre ellos están el aún secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; el líder 
de Morena en el Senado, Ricardo Monreal; y el senador Manuel Velasco. 

Cabe recordar que el primero en anunciar su renuncia fue Marcelo Ebrard, quien detalló que dejará la 
secretaría a su cargo el próximo 12 de junio. 

Tras su renuncia, el líder de Morena, Mario Delgado, declaró en entrevista para Radio Fórmula que, si 
bien aún no es un requisito formal, ahora todos los presidenciables tendrían que renunciar a su cargo 
para que haya equidad. 

"Para garantizar, digamos esta equidad, todos deberían estar fuera de sus cargos", dijo en entrevista con 
José Cárdenas. 

Será este domingo cuando el Consejo de Morena decida las bases para elegir a su candidato a las 
elecciones presidenciales del 2024. Aunque aún no es un hecho, Alfonso Durazo, gobernador de Durango 
y líder del Consejo, adelantó que lo más seguro es que la renuncia de las 'corcholatas' sí sea uno de los 
requisitos. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/6/8/norona-se-va-de-san-lazaro-pide-licencia-para-
competir-por-candidatura-presidencialdela4t-766330.html 
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Solicita Fernández Noroña licencia a su cargo 

 

El diputado del PT Gerardo Fernández Noroña ya solicitó licencia para separarse de su cargo, pues 

también se sumará -junto con Manuel Velasco, del Verde- a las corcholatas morenistas para competir 

por la candidatura. 

 

 https://drive.google.com/file/d/1kV9-yi9_MgN-uW4GHXOa0AtC7973GFj8/view  

https://drive.google.com/file/d/1kV9-yi9_MgN-uW4GHXOa0AtC7973GFj8/view
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Mario Delgado se reúne con Noroña tras desdén de AMLO 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, se reunió con el diputado del Partido del Trabajo, 

Gerardo Fernández Noroña, después de que este último reclamara al presidente Andrés Manuel López 

Obrador por no invitarlo a la cena en la que se reunió con gobernadores y cuatro aspirantes a la 

candidatura presidencial para 2024. A través de redes sociales, Delgado dio a conocer que en el 

encuentro invitó al político a la reunión del Consejo Nacional, que se realizará el próximo domingo y en 

la que se establecerán los términos y requisitos de la encuesta para elegir al candidato de Morena para 

la Presidencia. A su vez, Fernández Noroña confirmó por medio de Twitter su participación en el 

encuentro del próximo domingo. 

 

https://www.google.com/search?q=aristegui+noticias&tbm=isch&ved=2ahUKEwjmruiM1bT_AhUyPN4AHYuRBqQQ2-

cCegQIABAA&oq=ARISTEGUI&gs_lcp=CgNpbWcQARgAMgQIIxAnMgQIIxAnMgUIABCABDIFCAAQgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAA

QgAQyBQgAEIAEMgUIABCABDIFCAAQgAQ6BggAEAcQHjoICAAQgAQQsQM6BwgAEIoFEEM6CggAEIoFELEDEENQjAtYlhlgnCZoAHAAe

ACAAdABiAHnDZIBBTAuOC4ymAEAoAEBqgELZ3dzLXdpei1pbWfAAQE&sclient=img&ei=dE6CZOakArL4-

LYPi6OaoAo&bih=756&biw=1600&rlz=1C1ONGR_esMX990MX990  
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Presentan en la Cámara de Diputados la lectura 
dramatizada “Olvidarás el fuego” 

 

Boletín No. 4517 

• Relata la historia de la familia Carvajal, que luchó por el derecho a la libertad de pensamiento y de credo religioso, en el 

siglo XVI 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, llevó a cabo la lectura 

dramatizada y presentación del libro “Olvidarás el fuego” (Lumen, 2022) de la escritora mexicana Gabriela Riveros, el cual 

narra la historia de la familia Carvajal que luchó por el derecho a la libertad de pensamiento y de credo religioso en el siglo 

XVI, en la Nueva España (México). 

Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, señaló que este libro plasma cómo a finales de 

la Edad Media y durante toda la Edad Moderna los asuntos teológicos, en Occidente, eran tarea del Estado, lo cual marca 

una diferencia con la Edad Contemporánea, pues en la actualidad se practica la laicidad en algunos países. 

Apuntó que esta actividad busca traer la historia, la música y la danza al epicentro político del país mediante un relato de 

pasión y el sufrimiento de la familia Carvajal.   

Silvia Cherem Sacal, escritora y periodista, señaló que este libro reescribe la historia del país, ya que es una clara denuncia 

de la perversidad y barbarie cometida por la Iglesia y la Corona española a través de la Santa Inquisición, que con la 

intención de “limpiar la sangre” de todos aquéllos que profesaran otra expresión religiosa justificaron monstruosas tropelías 

en nombre de Dios. 

Agregó que esta obra también da voz a las historias silenciadas y esclarece las mentiras que mediante la repetición ocultaron 

la ignominia, aquellas injusticias de la hispanidad que hoy, a más de 500 años, España reconoce como el capítulo más negro 

de su pasado.  

La autora Gabriela Riveros explicó que su obra tiene como propósito dar a conocer las otras raíces, ya que la historia actual 

está reducida a una sola narrativa y deja de lado la multiculturalidad que ha forjado a la nación. 

Añadió que es fundamental que se comience a contar las otras historias de resistencia heroica y clandestina que dieron la 

vida por el derecho a la libertad de pensamiento y de credo religioso del que hoy gozan las y los ciudadanos, por lo que se 

congratuló que desde la Cámara de Diputados se evoquen estas vivencias que hilvanan las memorias de personajes como 

Luis de Carvajal, alias Joseph Lumbroso. 
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La lectura dramatizada estuvo a cargo del Grupo Sefarad, agrupación mexicana de música y poesía judeoespañola. 

Lectura dramatizada 

La obra traslada al público al año 1596, en la Alameda Central de la Ciudad de México, donde miles de personas 

presenciaron un espectáculo atroz: la tortura del joven poeta, comerciante y líder religioso Luis de Carvajal, alias Joseph 

Lumbroso, quien fue sentenciado a morir en la hoguera tras ser declarado hereje judaizante por el Santo Oficio de la 

Inquisición. Junto a él fueron quemadas su madre, dos de sus hermanas y cinco miembros de su comunidad.  

La historia relata la llegada de la familia Carvajal a la Nueva España, en 1567, de la mano de Luis de Carvajal y de la Cueva, 

tío de Joseph Lumbroso, con la finalidad de explorar y poblar el Nuevo Reino de León, actualmente Nuevo León. 

Luis de Carvajal y de la Cueva tuvo la anuencia del Rey Felipe II para viajar en esta expedición con 200 personas, entre 

ellas su hermana Francisca, esposo e hijos, quienes en secreto practicaban el judaísmo, pues eran fieles a las leyes de Moisés, 

pero no podían manifestarlo por el decreto de 1492 emitido por el reino español, en el cual se ordenó el éxodo de judíos. 

Entre cantos y música la audiencia se vuelve testigo de la lucha de hombres y mujeres, por el derecho a la libertad de 

pensamiento y de credo religioso, toda vez que, en la Nueva España, la diversidad cultural no sólo era considerada pecado, 

sino delito de Estado. 

“Olvidarás el fuego” es una novela que narra la tragedia de Joseph Lumbroso, y de la suerte que corrieron sus manuscritos 

y memorias hallados en 2016 en una casa de subastas en Nueva York, tras haber sido robados del Archivo General de la 

Nación. 
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Que haga su propia conferencia ‘mañanera’, 
responde AMLO a Xóchitl Gálvez tras amparo 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de que la senadora Xóchitl Gálvez obtuvo un amparo para que se le dé derecho de réplica en la 
conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, éste respondió que mejor opté 
por hacer su propia comparecencia con medios de comunicación. 

“Lo que le aconsejaría es que convocara a sus conferencias, que ellos tengan su ‘mañanera’ a las 7 de la 
mañana, que invite a Marko Cortés, a Claudio X. González que es el jefe de jefes. Recuerdo que cuando 
estábamos en el gobierno de la ciudad igual informábamos temprano, los del PAN dijeron que iban a 
hacer su conferencia, empezaron, pero no aguantaron”. 

“No están acostumbrados a levantarse temprano, creo que estuvieron tres semanas, pero la señora 
Xóchitl es tenaz, puede ser que mantenga la conferencia más tiempo. Además, ella es aspirante a 
candidata, es todo lo que anda buscando, sería muy bueno que diera sus conferencias, pero que no 
venga a aquí a querer utilizar este foro que es para informar y comunicar a la gente”, añadió López 
Obrador. 

López Obrador ironizó en que, si bien han asistido algunos políticos a su conferencia, no lo hacen “con 
propósitos propagandísticos, tenemos que mantener el nivel”, sino, bromeó, que venga “’Alito’ 
(Alejandro Moreno, presidente del PRI); Lilly Téllez; Xóchitl (Gálvez); Claudio X. González, (Carlos) 
Salinas de Gortari, (Felipe) Calerón, (Vicente) Fox)”. 

 

Que haga su propia conferencia 'mañanera', responde AMLO a Xóchitl Gálvez tras amparo (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/que-haga-su-propia-conferencia-mananera-responde-amlo-a-xochitl-galvez-tras-amparo/
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Acusa a Alito: Ingrato y mentiroso 
 

Ingrato, falso, mentiroso. Ese es el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, a decir del Gobernador del 
Estado de México, Alfredo del Mazo. 
Acusado de «entregar» el gobierno mexiquense a Morena al perder la elección del pasado 4 de junio, 
Del Mazo se defiende. 
«Lo digo con toda claridad, con toda franqueza: en ningún momento me prestaría para dar entrada 
incluso a una opción de entregar una administración, de entregar un estado en el que yo creo, de que 
un partido en el que yo he militado durante toda la vida, que ha sido parte de mi familia por 
generaciones, poner en la mesa algo así. ¡En ningún momento, es absolutamente falso!». 
 
https://www.heraldo.mx/acusa-a-alito-ingrato-y-mentiroso/ 
 
 

https://www.heraldo.mx/acusa-a-alito-ingrato-y-mentiroso/
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Alfredo Del Mazo llama “ingrato y mentiroso” a Alejandro 
“Alito” Moreno, dirigente nacional del PRI 

 
Ingrato, falso, mentiroso. Ese es el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, según el Gobernador del 
Estado de México, Alfredo del Mazo. 
Lo digo con toda claridad, con toda franqueza: en ningún momento me prestaría para dar entrada; 
incluso, a una opción de entregar una administración, de entregar un estado en el que yo creo, de un 
partido en el que yo he militado durante toda la vida, que ha sido parte de mi familia por generaciones, 
poner en la mesa algo así. ¡En ningún momento, es absolutamente falso!". 
 
https://www.elimparcial.com/mexico/Alfredo-Del-Mazo-llama-ingrato-y-mentiroso-a-Alejandro-Alito-
Moreno-dirigente-nacional-del-PRI-20230608-0022.html 
 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/Alfredo-Del-Mazo-llama-ingrato-y-mentiroso-a-Alejandro-Alito-Moreno-dirigente-nacional-del-PRI-20230608-0022.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Alfredo-Del-Mazo-llama-ingrato-y-mentiroso-a-Alejandro-Alito-Moreno-dirigente-nacional-del-PRI-20230608-0022.html
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¿Qué le espera al PRI después de la elección en 
el Estado de México? 

 

 

 

 

 

 

 

Una vez que finalizó el conteo del Programa Preliminar de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP) en el Estado de México, la pregunta a responder es qué ocurrirá con el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) a nivel nacional en la elección Federal de 2024 y durante el siguiente sexenio 
presidencial. 

En lo que se refiere a las cifras del Estado de México, el PRI como partido político obtuvo el 28.1% del 

total de los votos emitidos en la elección para renovar la gubernatura (en alianza con el PAN y PRD, la 

cifra es de 42.4%), lo cual es la cifra más baja en las últimas elecciones, ya que, en 2017 el porcentaje 

total de votos obtenidos para elegir gobernador fue de 33.5% y en 2011 de 64.9% (en coalición con el 

Partido Verde y Nueva Alianza). 

La cifra de 28% se da en un contexto en que los electores más jóvenes (menores de 50 años) desde 

2015 están buscando opciones distintas a las del PRI de acuerdo con lo reportado por casas 

encuestadoras y prensa mexicana. 

No estamos ante la desaparición del PRI, sólo ante una transformación que lo está acercando al PV o el 

PT para convertirse en un partido satélite de alguien más, dejando de lado ideología, planes de trabajo 

de largo plazo y una estructura política que permita reformar al país a través de gubernaturas o 

promoción de leyes en la Cámara de Diputados y Senadores. 

¿Qué le espera al PRI después de la elección en el Estado de México? • Red Forbes • Forbes México 

 

https://www.forbes.com.mx/que-le-espera-al-pri-despues-de-la-eleccion-en-el-estado-de-mexico/
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PRI-PAN-PRD comienzan trabajos para construir 

plataforma electoral rumbo al 2024 

 

 

 

 

 

 

 

Las secretarias generales del PAN, Cecilia Patrón; del PRD, Adriana Díaz; y del PRI, Carolina Viggiano, se 

reunieron este jueves para acordar el esquema de trabajo de la construcción de la Plataforma Electoral de la 

coalición Va por México del proceso 2024. 

En sesión virtual, coincidieron en construir este proyecto en favor de México de la mano con la sociedad civil, 

escuchando propuestas y recomendaciones de las y los ciudadanos. 

La secretaria general del PAN, Cecilia Patrón, señaló que en menos de 365 días será la elección de presidente de 

la República, se renovará el Congreso de la Unión, las diputaciones y senadurías, gubernaturas y alcaldías, por lo 

que deben estar preparados para generar el mejor proyecto para el país.   

Por su parte, Adriana Díaz expuso que se busca construir un proyecto de país incluyente para el futuro que 

queremos. Para ello, el programa abanderará las principales causas de la gente con su participación desde la fase 

de construcción. 

En tanto, Carolina Viggiano señaló que el régimen de gobierno que vivimos está agotado porque el mundo 

cambió y hoy requerimos romper la caja y ver cómo construir un nuevo gobierno de coalición. 

Coincidieron en que la coalición Va por México tiene que pasar de ser oposición a opción real para construir un 

país con desarrollo, crecimiento económico, mejores oportunidades, salud para todas y todos, medicinas, empleo 

digno y bien pagado y seguridad. 

PRI-PAN-PRD comienzan trabajos para plataforma electoral 2024 (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/politica/2023/06/08/pri-pan-prd-comienzan-trabajos-para-construir-plataforma-electoral-rumbo-al-2024
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Comisión de Ganadería buscará reunirse con la 
presidenta del Inegi 

 

Boletín No. 4518 

• El objetivo es conocer los avancen del Censo Nacional Agropecuario 2022: diputada Camarena 

Jáuregui 

La presidenta de la Comisión de Ganadería, diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), 

informó que en los próximos días buscarán reunirse con Graciela Márquez Colín, presidenta del 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), con el objetivo de conocer los avances y 

resultados del Censo Nacional Agropecuario 2022. 

En el apartado de asuntos generales, de la reunión de la Comisión, la diputada destacó que este 

censo es un instrumento fundamental para el trabajo legislativo. “Esperamos que la presidenta 

asista a una reunión de trabajo con la Comisión para que explique esta información oficial”. 

Estos datos, consideró, ayudarían no sólo a generar mejores políticas públicas, sino a identificar 

en dónde debe ir el presupuesto para el sector y a que más jóvenes se acerquen a esta industria. 

“Ya no hay jóvenes interesados en la ganadería porque no la ven como un negocio redituable, pues 

los únicos que actualmente ven este rubro son quienes vienen de familias dedicadas al campo”.  

En reunión telemática, recordó que para el ejercicio 2019 hubo alrededor de 7 mil millones de 

pesos asignados en el presupuesto para el subsector de ganadería, mientras que para 2023 hay 

únicamente 52 millones de pesos. “No podemos ejecutar un presupuesto que no existe, no lo hay”, 

advirtió. 

Ante ello, señaló que la Comisión debe analizar el presupuesto que se discutirá. “Propongo que 

una secretaria o secretario de cada grupo parlamentario se comprometa a platicar con sus 

coordinadores para que en la próxima reunión se pongan sobre la mesa propuestas concretas 

que construyan un calendario que permita desahogar en los meses próximos las reuniones de 

trabajo con la Junta de Coordinación Política”, añadió 
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En otros temas, la diputada Camarena Jáuregui dio a conocer que “con fecha dos de mayo de 2023 

solicitó al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados prórroga para dictaminar la 

iniciativa de la Ley Federal de la Leche con el propósito de fortalecer el análisis y la redacción del 

proyecto de dictamen”. 

Dijo que los asuntos en proceso de dictamen y opinión son: la iniciativa que reforma el artículo 23 

de la Ley Federal de Sanidad Animal, la que expide la Ley Federal de la Leche, dos iniciativas que 

reforman la Ley de Organizaciones Ganaderas, y una opinión sobre la Ley de Desarrollo Rural 

Sustentable. 

Vía Zoom, la diputada Marcia Solórzano Gallego (PAN) mencionó que su grupo parlamentario está 

en la disposición de construir acuerdos para lograr un presupuesto que beneficie al sector. 

“Seguiremos escuchando las demandas de los ganaderos y pequeños productores que sufren las 

contrariedades del clima y de las decisiones políticas”. 
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Noroña pedirá este jueves licencia en la Cámara de 
Diputados 

 

El diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, anunció que solicitará licencia para 
participar en el proceso interno de Morena y aliados para elegir a su candidata o candidato presidencial 
para 2024. 
En entrevista con Radio Fórmula, Noroña consideró que su solicitud será aprobada el martes durante la 
sesión de la Comisión Permanente en San Lázaro. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=283293&relacion=&tipo=Principal&categoria=2 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=283293&relacion=&tipo=Principal&categoria=2
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Monreal, Velasco y Noroña anuncian licencia, quieren 
candidatura presidencial 

 
Ante el banderazo de salida que esta mañana dio el presidente Andrés Manuel López Obrador rumbo a 
la contienda por la candidatura presidencial; tres legisladores federales y aspirantes a representar la 4T 
en la carrera de 2024, anticiparon sus licencias a sus cargos públicos. Se trata de Ricardo Monreal, 
Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Llueven-licencias-en-la-Comision-Permanente-20230607-
0205.html 
 
 
 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Llueven-licencias-en-la-Comision-Permanente-20230607-0205.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Llueven-licencias-en-la-Comision-Permanente-20230607-0205.html
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Fernández Noroña pedirá licencia 
 

El vicecoordinador del PT en la Cámara de Diputados, Gerardo Fernández Noroña, anunció que pedirá 
licencia a su cargo el pró‐ ximo miércoles 14 de junio. “La próxima semana que hay sesión de la Comisión 
Permanente pediré licencia, porque es irrenunciable el cargo”, comentó el legislador. Añadió que estará 
en desventaja frente a la jefa del Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y el secretario 
de Gober‐ nación, Adán Augusto López, quienes aún no han definido cuándo dejarán su cargo para 
competir por la candidatura de Juntos Hare‐ mos Historia. “Ellos desde una secretaría y ahora sin mi 
ingreso de diputado, me pone en desventaja absoluta, pero no me desanima y creo que se van a llevar 
una sorpresa”, refirió. 
 
https://nortedigital.mx/fernandez-norona-pedira-licencia/ 
 
 
 

https://nortedigital.mx/fernandez-norona-pedira-licencia/
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‘Corcholatas’ en efervescencia: Fernández 
Noroña solicita licencia como diputado  

 

Gerardo Fernández Noroña solicitó licencia para separarse de su cargo como diputado a fin de buscar la 

candidatura presidencial de Morena. 

“Presentó a usted mi solicitud de licencia por tiempo indefinido para separarme del cargo de diputado federal, 

a partir del jueves 15 de junio del año en curso”, señaló el legislador en el oficio que mandó al presidente de la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Alejandro Armenta. 

El diputado por el PT mencionó que su solicitud es porque ha decidido participar, en su momento, como 

precandidato en el proceso interno para elegir la candidatura a la Presidencia de la República de la coalición 

Juntos Hacemos Historia, formada por Morena, el PT y el PVEM. 

Esta solicitud será sometida a consideración en el pleno de la Comisión Permanente en la próxima sesión de la 

siguiente semana. 

A raíz de que el Consejo Nacional de Morena sesionará el próximo domingo para definir el proceso con el cual 

seleccionará a su candidato para 2024, las “corcholatas”, como se ha llamado a los aspirantes presidenciales, 

han comenzado a separarse de sus cargos. 

'Corcholatas' en efervescencia: Fernández Noroña solicita licencia como diputado (forbes.com.mx)  

 

https://www.forbes.com.mx/corcholatas-en-efervescencia-fernandez-norona-solicita-licencia-como-diputado/
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Fernández Noroña pide licencia para buscar candidatura 

presidencial 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, pidió licencia para separarse de su 

cargo, a fin de participar en el proceso interno de Morena que definirá al candidato o candidata 

presidencial del 2024. 

En una carta dirigida al presidente de la Comisión Permanente, el senador de Morena, Alejandro Armenta Mier, 

el legislador petista comunicó su intención de apartarse de sus funciones a partir del 15 de junio. 

“Lo anterior, debido a que he decidido participar, en su momento, como precandidato en el proceso interno para 

elegir la candidatura a la Presidencia de la República de la Coalición ‘Juntos Hacemos Historia’ formada por los 

Partidos Morena, Trabajo y Verde Ecologista de México”, escribió Fernández Noroña en su solicitud de licencia 

que compartió en sus redes sociales. 

A falta de que lo apruebe el Pleno de la Comisión Permanente, Fernández Noroña se uniría al titular de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, y al senador del PVEM, Manuel Velasco 

Coello, como quienes ya anunciaron que se separarán de sus respectivas funciones con el propósito de 

impulsar su imagen para ganar el proceso de selección interno de Morena. 

Fernández Noroña pide licencia para buscar candidatura presidencial (la-lista.com) 

 

https://twitter.com/fernandeznorona/status/1666946828095623168
https://la-lista.com/politica/2023/06/08/fernandez-norona-pide-licencia-para-buscar-candidatura-presidencial
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Desde la llegada de la 4T la riqueza se distribuye como no 
se hacía en décadas: PT 

 
Durante la discusión de la agenda política en la sesión de la Comisión Permanente, respecto de los 
resultados electorales y la transformación del país, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) afirmó 
que la coalición Morena-PT-Verde de 2018 al 2023 ya gobierna en 23 estados; “estas 23 entidades 
representan más 90 millones de personas, lo que equivale el 72 por ciento del total de la población en 
el país”. 
 
https://efekto10.com/desde-la-llegada-de-la-4t-la-riqueza-se-distribuye-como-no-se-hacia-en decadas-
pt/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/desde-la-llegada-de-la-4t-la-riqueza-se-distribuye-como-no-se-hacia-en%20decadas-pt/
https://efekto10.com/desde-la-llegada-de-la-4t-la-riqueza-se-distribuye-como-no-se-hacia-en%20decadas-pt/
https://efekto10.com/desde-la-llegada-de-la-4t-la-riqueza-se-distribuye-como-no-se-hacia-en-decadas-pt/
https://efekto10.com/
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Ellos llegarán al Congreso con la salida de Monreal, 
Manuel Velasco y Noroña 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, se reunió este miércoles con Mario Delgado, dirigente 
nacional de Morena, quien lo invitó al cónclave del próximo domingo de la Comisión Nacional del 
partido.  
Derivado de ello, el diputado dio una entrevista con Azucena Uresti en donde anunció que el jueves 8 de 
junio presentará ante la Cámara de Diputados una solicitud de licencia como legislador a fin de participar 
en el proceso interno de Morena por la candidatura presidencial.  
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=283290&relacion=&tipo=Principal&categoria=2 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=283290&relacion=&tipo=Principal&categoria=2
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AMLO no espera cambios en el gabinete más 
allá de los aspirantes a la candidatura de 

Morena 

 

 

 

 

 

 

 

Después del canciller Marcelo Ebrard anunció que la próxima semana renunciará al cargo para 
dedicarse de lleno al proceso interno de Morena para selección de candidato presidencial rumbo a 
2024, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que todavía no tiene los nombres de las 
personas que los sustituirán, pero que espera que quienes lleguen lo acompañen hasta el final de su 
mandato y que no haya más cambios en el resto de su gabinete. 

“Estoy pensando (en los nuevos nombramientos). Lo que quiero es que con estos cambios se lleve a 
cabo un reacomodo definitivo, que el gabinete sea el que me va a acompañar en el tiempo que me 
queda, 1 año y 3 meses, ya no apostar a que se den otros cambios, sino aprovechar ya para terminar 
con el equipo que me ayuda (…) Vamos a cuidar que el equipo se mantenga, que no se sienta la salida 
de estos perfiles, que son todos del más alto nivel, sobre todo moral y político”, expresó el presidente 
López Obrador en su conferencia de prensa de este jueves. 

El presidente también se refirió al caso del diputado federal Gerardo Fernández Noroña que, aunque 
milita en el Partido del Trabajo (PT), es parte del movimiento progresista. “Es un proceso que no va a 
excluirlo, si su partido lo postula, no se excluye, lo que pasa que todavía no se definen las reglas, eso lo 
va a resolver el consejo, pero los 4 han decidido participar, de primera. Estoy muy contento por eso, 
porque voy a entregar la estafeta a quien va a actuar, estoy seguro, de manera responsable y va a 
garantizar la continuidad con cambio”. 

AMLO no espera cambios en el gabinete más allá de los aspirantes a la candidatura de Morena (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/amlo-no-espera-cambios-en-el-gabinete-mas-alla-de-los-aspirantes-a-la-candidatura-de-morena/
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“No voy a designar a mi sucesor, ni al candidato 

de mi partido”: AMLO negó favoritismo entre 

corcholatas  

 

De nueva cuenta, el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) aseguró que no intervendrá en ninguno 

de los procesos rumbo a las elecciones del 2024. 

“No voy a designar a mi sucesor y tampoco al candidato de mi partido. Aunque ahora tengo licencia temporal”, 

comentó en referencia a la estrategia que Movimiento Regeneración Nacional (Morena) alista para definir a su 

candidato o candidata. 

Será el próximo 11 de junio cuando el Congreso General de Morena sesione, debata y consolide el método por el 

cual se escogerá a la o el abanderado rumbo al 2024. Se esperará la asistencia de las cuatro corcholatas morenistas, 

así como del aspirante del Partido del Trabajo (PT), Fernández Noroña. 

Ante ello, López Obrador optó por no adelantar ninguna opinión o juicio previo al encuentro morenista — donde 

las y los presentes discutirán la propuesta del canciller que estipula la separación del cargo de las y los aspirantes 

del bloque de la autodenominada Cuarta Transformación (4T). […] 

“No voy a designar a mi sucesor, ni al candidato de mi partido”: AMLO negó favoritismo entre corcholatas - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/07/elecciones-2024-cuales-son-las-primeras-fechas-clave-rumbo-al-cambio-de-presidente/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/08/no-voy-a-designar-a-mi-sucesor-tampoco-al-candidato-de-mi-partido-amlo-aseguro-piso-parejo-entre-corcholatas/
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Movimiento Ciudadano presenta queja contra 

Sheinbaum por actos anticipados de campaña 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal de Movimiento Ciudadano (MC), Salomón Chertorivski Woldenberg, presentó ante el 

Instituto Nacional Electoral (INE) una queja contra la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum Pardo, por actos anticipados de precampaña y campaña. 

El legislador señaló que el motivo de la denuncia es por la participación de la mandataria capitalina en la 

Convención Nacional del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) que consideró un delito electoral, pues 

Sheinbaum Pardo fue recibida con porras de “¡presidenta, presidenta!”, así como carteles con la leyenda: 

“EsClaudia”. 

“Con el Partido Verde Ecologista estaba teniendo, insisto, a la hora laboral, a la hora en que el Metro se 

empezaba a inundar en montón de estaciones, en donde teníamos inundaciones profundas en nuestra ciudad, ella 

(Sheinbaum) estaba con calles cerradas, afectando a vecinas y vecinos en su horario laboral, haciendo un 

acto anticipado de campaña flagrante, con un chaleco verde puesto”, dijo el legislador emecista a medios de 

comunicación, luego de presentar la queja ante el INE. 

Posteriormente, en sus redes sociales, el diputado federal enfatizó que la jefa de gobierno de la Ciudad de 

México ha violado la ley electoral al promocionar su imagen, a fin de conseguir la candidatura presidencial 

de Morena para la elección de 2024. 

MC denuncia a Sheinbaum por actos anticipados de campaña (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/08/mc-denuncia-a-sheinbaum-ante-el-ine-por-actos-anticipados-de-campana
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Los motivos por los que MC acusó a Claudia 

Sheinbaum ante el INE  

 

Movimiento Ciudadano (MC) acudió al Instituto Nacional Electoral (INE) para denunciar a Claudia 

Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, y aspirante a la candidatura presidencial, por 

actos anticipados de campaña. 

El líder local del partido naranja, Solomon Chertorivski, presentó una queja en el órgano electoral por la 

participación de la mandataria capitalina en un evento de la Comisión Nacional del Partido Verde Ecologista 

de México (PVEM),  en donde fue recibida con ovaciones y carteles que hacen alusión a sus aspiraciones 

presidenciales. 

En entrevista a medios, el diputado local destacó que estas acciones hacen referencia a actos ilegales en materia 

electoral que perjudican el libre ejercicio democrático, ya que la jefa de Gobierno aún es considerada una 

funcionaria pública. […] 

Los motivos por los que MC acusó a Claudia Sheinbaum ante el INE - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/09/los-motivos-por-los-que-mc-acuso-a-claudia-sheinbaum-ante-el-ine/
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REGIONALES  

 
 

Depende Edomex en un 77% de recursos federales 
 

Aún cuando el Estado de México es la tercera entidad del país con mayor generación de recursos propios, 
también es una de las 31 que dependen de manera desproporcionada de la Federación, pues un 77% de 
su gasto proviene de participaciones y aportaciones. 
Además, el territorio mexiquense todavía tiene más de 583 millones de pesos pendientes por aclarar del 
gasto federalizado que le entregaron en 2021. 
 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/depende-edomex-en-un-77-de-recursos-federales-
10187564.html 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/depende-edomex-en-un-77-de-recursos-federales-10187564.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/depende-edomex-en-un-77-de-recursos-federales-10187564.html
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PAN y PRI irán a la cumbre y exigen que Samuel acuda 
 

Los líderes estatales de PAN y PRI en Nuevo León, Hernán Salinas Wolberg y José Luis Garza Ochoa, 
respectivamente, aseguraron en entrevista para Telediario Radio, con Víctor Martínez, que acudirán al 
llamado, hecho por WhatsApp, a la reunión del lunes 12 de junio con el Gobierno estatal, con la voluntad 
de buscar soluciones y construir acuerdos. 
 
https://www.milenio.com/politica/pan-pri-iran-cumbre-exigen-samuel-garcia-acuda 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/pan-pri-iran-cumbre-exigen-samuel-garcia-acuda
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90% de las armas decomisadas en Zacatecas llegan de 
Estados Unidos 

 
Alejandro Vargas González, comandante de la 11 Zona Militar, informó que 90 por ciento de las armas 
que se decomisan en el estado de Zacatecas provienen de Estados Unidos, ello como consecuencia del 
tráfico ilegal. 
Cabe señalar que instancias como la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) han reportado que 
Zacatecas es una de las entidades del país con el mayor número de armas aseguradas, solamente 
después de Sonora, Tamaulipas y Michoacán. 
 
https://www.ljz.mx/08/06/2023/90-de-las-armas-decomisadas-en-zacatecas-llegan-de-estados-
unidos/ 
 

https://www.ljz.mx/08/06/2023/90-de-las-armas-decomisadas-en-zacatecas-llegan-de-estados-unidos/
https://www.ljz.mx/08/06/2023/90-de-las-armas-decomisadas-en-zacatecas-llegan-de-estados-unidos/
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Identifican a dos muertos más tras refriega en Coronado; 
eran de Chínipas y Jiménez 

 
Identifican a dos fallecidos más en el enfrentamiento ocurrido en Coronado; se trató de Luis Ángel M. 
Q., de 36 años de edad, originario del municipio de Chínipas y José Ángel S. C., de 32 años, con domicilio 
en Jiménez. 
La Fiscalia de Distrito Zona Sur logró establecer la identidad de dos personas más que perdieron la vida 
en un enfrentamiento entre civiles armados que se registró la tarde del martes 06 de junio, en el 
municipio de Coronado. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/parral/identifican-a-dos-muertos-mas-tras-refriega-en-
coronado-eran-de-chinipas-y-jimenez-10189060.html 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/parral/identifican-a-dos-muertos-mas-tras-refriega-en-coronado-eran-de-chinipas-y-jimenez-10189060.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/parral/identifican-a-dos-muertos-mas-tras-refriega-en-coronado-eran-de-chinipas-y-jimenez-10189060.html
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Asesinan a siete personas en el municipio de Perote; todo 
sobre el caso 

 
Siete personas fueron asesinadas a balazos, anoche en la localidad de Sierra de Agua, perteneciente al 
municipio de Perote; cuatro eran miembros de una familia, mientras que tres quedaron hasta ese 
momento en calidad de desconocidos; se desconocen los motivos de la agresión; aunque autoridades 
de los tres niveles de gobierno activaron el “Código Rojo” para rastrear a los asesinos, no existe reporte 
de personas detenidas. 
 
https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/asesinan-a-siete-personas-en-la-localidad-sierra-de-
agua-en-perote-como-ocurrio-10189064.html 
 
 
 

https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/asesinan-a-siete-personas-en-la-localidad-sierra-de-agua-en-perote-como-ocurrio-10189064.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/asesinan-a-siete-personas-en-la-localidad-sierra-de-agua-en-perote-como-ocurrio-10189064.html
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Entrevista / Damián Zepeda (Senador – PAN) 

 

 “Esta derrota en el Estado de México se viene a sumar a las derrotas anteriores y ratifica muy claramente 

el fracaso electoral de la alianza PAN, PRI y PRD; de verdad es increíble que se continúe defendiendo ese 

proyecto, lo digo con mucho respeto y sin ofender a nadie, simplemente institucionalmente me parece 

un error, ese proyecto no está generando esperanza. Los dirigentes salen a celebrar yo no sé qué, y casi 

casi echarle la culpa a la gente por no haber salido a votar”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABXE8beG0g2UWhY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214992&parId=7

5F18D3264FEE48F%214987&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABXE8beG0g2UWhY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214992&parId=75F18D3264FEE48F%214987&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABXE8beG0g2UWhY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214992&parId=75F18D3264FEE48F%214987&o=OneUp
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Entrevista / Patricia Mercado (Senadora de MC) 

 

“La propuesta del coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, en 

diputados, sobre reformar efectivamente dos artículos de la Ley del Servicio Exterior Mexicano pues 

tiene que ver más bien con acabar con una práctica desde hace muchos años, que es, un candidato 

perdedor lo mandan de embajador, alguien que no es tan alienado al partido en el poder, sin embargo 

es una personalidad reconocida, pues lo mandan de embajador, entonces las relaciones de México con 

el mundo pues son relaciones mediadas, no tanto por el conocimiento por fortalecer funcionarios del 

servicio exterior de carrera, es una práctica de hace mucho tiempo, pero en este sexenio se fortaleció”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1G85chQ3WfLt7A3LSeEqdmJdcXCcAsxty/view  

https://drive.google.com/file/d/1G85chQ3WfLt7A3LSeEqdmJdcXCcAsxty/view
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Entrevista / Ricardo Monreal (Coordinador de Senadores – Morena) 

 

“Estoy esperando lo del próximo domingo que será la realización del Consejo Nacional de Morena y en 

seguida vamos a tomar la decisión, seguramente el Consejo establecerá un plazo para inscribirse y para 

renunciar, que no será muy largo, quizás una semana, entonces está previsto que la semana próxima sea 

la fecha en que yo tome esa decisión de separarme del cargo de senador y de presidente de la Jucopo. 

Yo creo que el hecho de que el partido sea quien organice, quien levante y quien cante la encuesta, no 

es, lamentablemente, confiable para mí; en cambio, si se aceptan otras encuestas externas con prestigio, 

sí participaré”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1LIwwvxVpXN9m1mp92vE9ENOosc4jP_dB/view  

https://drive.google.com/file/d/1LIwwvxVpXN9m1mp92vE9ENOosc4jP_dB/view
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Marko Cortés pide propuestas a los estados, aún no se decide método 

de selección del candidato presidencial 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, pidió a los dirigentes de los Comités Estatales que sumen 

su propuestas para construir el método de selección de la candidatura presidencial, esto para garantizar 

el respaldo de todas las entidades federativas, tener el aval de la sociedad civil y se cuide en todo 

momento a Acción Nacional 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4998?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AJv35ktahRBYA6c&ithint=video

&e=nesqDt  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4998?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AJv35ktahRBYA6c&ithint=video&e=nesqDt
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4998?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AJv35ktahRBYA6c&ithint=video&e=nesqDt
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Aproximadamente, la reunión, se prolongó por cerca de una hora, en un ambiente cordial, el 

reencuentro de amigos, correligionarios, actores políticos y cercanos en la trayectoria que terminó 

con la victoria de Andrés Manuel López Obrador, en el 2018, como Presidente de la República. 

Ambos, hay que decirlo, de carácter, necios en sus objetivos políticos y visión de futuro; los 

resultados, por sí solos, hablan: uno en Presidencia de la República; el político de Zacatecas, 

coordinador del grupo mayor en el Senado y va por candidatura presidencial en Morena,. 

El de Tabasco, no cedió en su obstinación de llegar a la silla presidencial, logro que alcanzó en el 

tercer intento; Ricardo Monreal Ávila, no se arredró, cuando Ernesto Zedillo le negó candidatura del 

PRI a su estado natal y el PRD lo arropó y llegó a gobernador. 

Disciplina, institucional, leal, en el 2018, cuando la amiga de la amiga del amigo, le ganó la jefatura 

en el gobierno capitalino, aspiración que tenía en ese entonces. No ejerció rebeldía y tras encuentro 

con el Presidente electo, alcanzó la coordinación parlamentaria de Morena en el Senado, donde 

también preside el órgano de gobierno, Junta de Coordinación Política. 

Por su aspiración a la candidatura presidencial del partido en el poder, por exigir revisión en la 

estrategia de seguridad pública y por no estar de acuerdo en reformas que promueve el mandatario, 

claramente inconstitucionales, “sana cercanía”, que mantenían ambos, se “congeló”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO-MONREAL, REENCUENTRO EN PALACIO NACIONAL: “AVISÉ QUE PARTICIPO EN EL 

PROCESO INTERNO”; “SI HAY 4, 5 ENCUESTAS, PARTICIPO” 
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Dos años de “sana distancia”, terminaron ayer, cuando reencuentro entre ellos, el Presidente de la 

República y el presidente en Junta de Coordinación Política del Senado, se realizó, en Palacio 

Nacional, mediodía. 

Segundo encuentro, en 72 horas, luego de que ambos, acudieron con otros tres aspirantes a la 

candidatura presidencial de Morena, gobernadores y dirigencia del partido, a un convivio nocturno, 

en céntrico  lugar de CDMX, a convocatoria del Ejecutivo Federal. 

La “última cena”, entre el mandatario y sus colaboradores en el gabinete, Claudia Sheinbaum Pardo, 

Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández -éste, entró a suceder a la ex 

ministro, Olga Sánchez Cordero-, y el coordinador del partido que fundó en la sede del Paseo de la 

Reforma, número 135, Ricardo Monreal Ávila. 

Desde esa noche del lunes pasado, todo será diferente, porque una vez que el Consejo Nacional del 

partido, acuerde reglas del juego para elegir al candidato o candidata a la Presidencia, se espera, el 

acomodo, reacomodo de actores políticos oficiales y arribo de otros. 

Luego del encuentro privado que sostuvo con el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, el 

senador,  publicó tuit en el que ponderó la reunión, de amigos, en la cual, seguramente, delinearon 

futuro político de ambos, cual imponen tiempos en sucesión presidencial. 

¡Vamos, pues!, cuando ambos posaron para la foto de la reunión, se mostraron sonrientes ante el 

fotógrafo de Presidencia; sobre la mesa de centro, caoba, seguramente, cuadrada, sobre la cual, 

reflejaron sombra de afectuoso saludo; el mandatario, con su mano derecha; el legislador, con la 

izquierda, un puño sólido, como de cruzar los dedos, de sentir la camaradería, fraternidad de uno al 

otro y viceversa. 

Simbólico saludo a puño cerrado entre ambos, que marcó, eso esperamos, cordialidad de la reunión, 

seguridad de lo que acordaron y confianza en la plática: candente asunto de elección del candidato 

presidencial en Morena. 
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Arriba de ellos, a la izquierda donde se sentaron, atrás del Presidente, un cuadro, al oleo, creemos, 

de Francisco I. Madero, prócer del sexenio. 

En política, repetimos, nada es casualidad ni coincidencia: el Presidente y el coordinador 

parlamentario de Morena en el Senado, de traje negro, camisa blanca; el político de Tabasco, color 

vino, con rayas blancas y el de Zacatecas, corbata roja, con tonos verdes. 

Ricardo Monreal, primero de cuatro aspirantes a la candidatura del partido oficial, que recibe el jefe 

máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, previo al Consejo Nacional de pasado mañana; 

seguramente, Andrés Manuel López Obrador, recibirá a la tercia que falta, por separado, en mismo 

lugar. 

Recibirlos después de la sesión de consejeros de Morena, es levantar suspicacias de favoritismos 

hacia alguno de los tres que faltan por reunirse. 

Esos encuentros, los señalamos ayer, en esta columna, porque así lo exigen para el Presidente, 

tiempos de la sucesión. 

Las reglas del juego, son del partido; las reglas políticas, del Presidente, quien las propone, dispone 

e impone, de acuerdo a su estilo personal de ejercer el poder. Así lo establecen leyes no escritas en 

nuestro sistema político, sea el partido que gobierne o quien sea el Presidente saliente. 

Andrés Manuel López Obrador, ya lo comprueba, no es la excepción. 

Dado el caso, si entre hoy y mañana, previo al Consejo Nacional de Morena, el jefe máximo del 

partido no recibe a los tres adversarios de Ricardo Monreal, por la candidatura presidencial, 

entendemos que el Presidente, ya habló con ellos y faltaba hacerlo con el senador. 

Hacerlo después, influiría, hay que advertirlo, en cómo termine el proceso interno del partido. 
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Además, falta conocer si el domingo próximo, los consejeros, aprueban que el controversial método 

de encuesta que impuso el primer morenista de la nación, la lleve a cabo, empresa “a modo”,  o 

habrá varias más, 4 ó 5, como plantea el legislador de Zacatecas. 

Si Monreal propone 4 ó 5, salomónica  solución es que cada uno de ellos, proponga la empresa y de 

esa manera, con la que designe el apartido, habrá más credibilidad, seriedad y le-gi-ti-mi-dad, en 

quien resultó afortunado o afortunada, con el sondeo. 

Si desde semana siguiente, inician campaña, y finales de agosto dan a conocer resultados, ese 

asunto, debe dirimirse ya: la encuesta oficial o la encuesta plural. Así, de sencillo. 

Por lo que pretende Andrés Manuel López Obrador, que el proceso interno sea un día de campo o 

que no se “raspe” nadie, ni con el pétalo de una rosa, en la sesión dominical de consejeros en 

Morena, debe prevalecer orden, respeto al contendiente y ausencia de simpatizantes de los cuatro 

presidenciables. ¡Imaginen!, que se armen los madrazos o bravatas en la sesión del órgano 

partidista y afuera, también, los que simpatizan con Claudia, Marcelo, Adán y Ricardo. 

Civilidad, hay que resaltar, es lo que menos caracteriza a clase política de Morena, ¡claro!, con 

honrosas excepciones. 

No olviden en Morena, que el proceso electoral mexiquense, ¡Ale del Moral, pues!, terminó con el 

mito de encuestas en este país, así tal cual, con lo que se da credibilidad a lo que reiteramos en esta 

columna  cuando la ocasión lo exige, dicho de Roberto Madrazo, en el 2006, como candidato 

presidencial: “la mejor encuesta, es la del día de la elección”. 

O lo que expuso semana pasada, Ricardo Monreal, vísperas del proceso electoral mexiquense: “una 

encuesta, es el retrato del día anterior”. 

Ayer,  72 horas después de la “última cena”, y tras el reinicio de la relación que se distanció por dos 

años, el senador de Zacatecas, llegó contento a su oficina senatorial, cual semblante que mostró en 

la foto “oficial”, de la reunión por cerca de una hora que tuvo con el Presidente. 
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72 horas previas a otra reunión, la de consejeros de Morena, Monreal, reiteró  motivo de su visita 

al Presidente: 

-“He ido a decirle que pienso participar en el proceso interno de Morena y que, por tanto, me voy a 

sujetar a las reglas que establezca Morena para poder participar y que estaré a la espera del 

domingo”. 

-“Y como estoy enterado que una de esas es las renuncias, que le fui a comentar que ha sido un 

honor participar con él en una relación de colaboración de Poderes, de coordinación, para sacar 

adelante las reformas más importantes, yo diría, de las últimas décadas que se han llevado a cabo 

aquí en el Congreso de la Unión y particularmente en el Senado de la República”. 

De paso, Monreal, advierte que no reconsidera su posicionamiento para elegir al candidato (a): 

-“Yo no he reconsiderado, yo sigo insistiendo, se los dije ayer (anteayer), y lo he repetido en las 

entrevistas, si Morena es la única que hace la encuesta, no voy a participar. Pero en cambio, si hay 

una batería de encuestas que actúen como vinculantes o como encuestas espejo, cuando menos 

cuatro ó cinco, sí voy a participar”. 

En cuanto tramite licencia que presentará en Comisión Permanente, Monreal, espera votar aún 

como coordinador parlamentario en la bancada, para designar relevo en ese encargo, hasta el  31 

de agosto en 2024, y alistar mesa directiva para los dos últimos periodos de sesiones en el tercer 

año de ejercicio en LXV Legislatura; el primero, inicia 1° de septiembre próximo y el segundo, 

primero de febrero, 2024. 

Para la coordinación parlamentaria, hay dos aspirantes: la senadora Olga Sánchez Cordero y el delfín 

de Ricardo Monreal, el legislador de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar; para mesa directiva, quien 

la solicitó desde reunión preparatoria del grupo parlamentario, agosto 2021, Ana Lilia Rivera Rivera, 

de Tlaxcala, empero, podría surgir otro aspirante. 
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Así que próxima semana, en el Senado, trámite de licencia a Ricardo Monreal y sesión del grupo 

mayor, para designar al relevo en la coordinación parlamentaria; asunto de la mesa directiva, finales 

de agosto siguiente, en reunión previa al inicio del periodo ordinario de sesiones que arranca el 

primero de septiembre. 

El ambiente político, se caliente en los tiempos de sucesión presidencial; Morena, “del Presidente, 

para abajo”, no es excepción, cual partido oficial. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

En cámara de Diputados, reiteramos, hasta el momento, el grupo parlamentario priista, perfila a 

Carolina Viggiano Austria, para presidir mesa directiva, pero se ignora si para el primer periodo de 

sesiones (1° de septiembre-15 de diciembre, 2023) o todo el año legislativo, que sería del 1° de 

septiembre, al 31 de agosto, 2024… O entra a presidir la mesa directiva, un o una representante del 

PRD, segundo periodo ordinario de sesiones y hasta que termina el tercer año de ejercicio en LXV 

Legislatura, 1° de febrero-31 de agosto, 2024… Porque el PRD, va querer “salpiquen” ese coto de 

poder en San Lázaro… Hay que decirlo, el coordinador de los perredistas, Luis Ángel Xariel Espinosa 

Cházaro, es leal al bloque opositor, por lo que el diputado, Jorge Romero Herrera, jefe de la bancada 

panista, seguramente intercederá para que así se acuerde en la Junta de Coordinación Política… 

Líneas arriba señalamos que, civilidad, es lo que no caracteriza a mayor parte de la clase política de 

Morena… Decimos lo anterior, porque no se vale que, desde San Lázaro, “ysq”, envíen a un diputado 

“a modo”, para golpear y lapidar al vicepresidente en Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión y presidente en mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda… Quizá 

con la furia en su interior, pero el aspirante a la candidatura presidencial en el PAN, no cae en 

provocación… ¡Nivel! y oficio, el que demuestra Creel, mientras su crítico en el pleno de la 

Permanente, provoca y provoca con discurso golpista… ¡Caramba!... Ese mismo “ysq”, mandaba a 

la misma sesión en la Permanente, LXIV Legislatura, a un diputado federal de Guerrero, para hacer 
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lo mismo al senador Ricardo Monreal Ávila, increparlo y provocarlo, tal y como lo quieren hacer hoy 

contra el diputado Santiago Creel… Sesión virtual de las secretarias Generales del PAN-PRI-PRD, en 

las que, diputadas Cecilia Patrón Laviada, Carolina Viggiano y Adriana Díaz, respectivamente, 

arrancaron los trabajos para construir Plataforma Electoral del bloque opositor, “Va por México”… 

Ellas, coincidieron en que la coalición, tiene que pasar de ser oposición, a opción real, para construir 

un país con desarrollo, crecimiento económico, mejores oportunidades, salud para todas y todos, 

medicinas, empleo digno y bien pagado, además seguridad pública, principal reclamo de los 

mexicanos, a candidatos a un cargo de elección popular. ¡Que así sea!... Comisión del Deporte en 

Cámara de Diputados, reitera invitación a la directora general en Comisión Nacional de Cultura Física 

y Deporte, Conade Ana Gabriela Guevara Espinosa, para que informe actividades que tiene en el 

encargo y discutir cómo mejorar ley en la materia y fortalecer trabajos en beneficio de los atletas 

del país y sus entrenadores… Esta comisión, la preside, María José Alcalá Izguerra, del Verde… De 

acudir, a ver si no insulta a las diputadas y diputados de la comisión del ramo, como lo hace con las 

modestas nadadoras y su entrenadora, que les niega apoyos de recursos públicos no de su bolsa… 

O falta esperar si en San Lázaro, la controversial funcionaria, no manda a los diputados de esa 

comisión, a vender Avon, Stanhome, o lleva bocina a cada uno de ellos, y los obliga que en su carro, 

recorran instalaciones deportivas del gobierno federal, con ese famoso exhorto de que se compra 

fierro  o ropa que vendaaan… ¿Verdad que la clase política en Morena, lo que menos tiene es 

civilidad?... Tiene razón el senador Damián Zepeda Vidales, al demandar renovación en dirigencias 

del bloque opositor, para asegurar y afianzar con nueva visión de futuro el triunfo del PAN-PRI-PRD, 

en elección presidencial 2024… Ayer, el controversial legislador, hizo gira de trabajo a Tlaxcala, 

donde señaló urgencia de implementar mecanismos para combate a la pobreza, toda vez que el 

número de compatriotas en ese flagelo, se incrementó durante el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador, ¡en 4 millones más!, si se toma en cuenta que registros oficiales en el Consejo Nacional de 

Evaluación de la política de desarrollo social, señalan que en la República, hay 55 millones de 

mexicanos, en situación de pobreza, ¡y 4 millones más! que se añaden en el régimen del presidente 
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López Obrador… ¡Cuidado!... Y comisión de Ganadería, que preside diputada del PRI, María del 

Refugio Camarena Jaúregui, reporta que alistan reunión con titular del Inegi, Graciela Márquez 

Colín, con el objetivo de conocer avances y resultados del Censo Nacional Agropecuario 2022… 

¡Ojalá!, acepte la funcionaria… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales, YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…           

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; NO ELEGIRE A MI SUCESOR; NO HAY DARDOS CARGADOS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, sostuvo que ya comenzó el proceso de selección del candidato presidencial de Morena de cara 
al 2024, pero aseguró que no será él quien elija a su sucesor. No hay preferencia ni dados cargados en favor de nadie. Lo más importante es 
que se acaba el dedazo e iniciamos una etapa nueva. Yo no voy a designar a mi sucesor, va a ser el pueblo. Respecto al encuentro que sostuvo 
con gobernadores de Morena y aspirantes a la candidatura, dijo: Hablamos de la necesidad de mantener la unidad para garantizar la 
transformación de México. Es muy importante la unidad, que no haya rupturas, y no tiene por qué haberlas. En el caso de Morena se elige con 
una encuesta porque así se establece en los estatutos y así se han resuelto las candidaturas para los gobiernos estatales, y bueno ahí están los 
resultados, no ha habido rupturas, muy pocas, y triunfos. Lo tengo bien pensado, me retiro completamente. No vuelvo a participar en ninguna 
actividad pública, política, nunca más. Soy partidario no solo del principio de la no reelección, sino del criterio de que no se debe tener mucho 
apego ni al poder, ni al dinero. Por otra parte López Obrador se reunió con el secretario de Transporte del gobierno de Estados Unidos, Pete 
Buttigieg, en las instalaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. El mandatario detalló que en el diálogo abordaron dos temas: el 
traslado de aerolíneas de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el regreso del Aeropuerto Internacional Benito Juárez a la categoría 
1. El encuentro, fue respetuoso y propositivo; además reconoció al secretario como una persona inteligente y gentil. Por parte del Gobierno de 
México acompañaron al mandatario los secretarios de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubon; de la Defensa Nacional, Luis 
Cresencio Sandoval González; de Marina, José Rafael Ojeda Durán; de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O y de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara, el director general del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, Isidoro Pastor 
Román y el jefe de Unidad para América del Norte de la SRE, Roberto Velasco Álvarez. Integraron la delegación estadounidense, el embajador 
de Estados Unidos en México, Kenneth Salazar; el subsecretario del Departamento de Transporte, Carlos Monje; el director de Aviación 
Internacional, Benjamin Taylor; el director para Norteamérica del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Maxwell Hamilton; el 
subsecretario de la Oficina de Asuntos Económicos y Comerciales, Ramin Toloui; la jefa adjunta de Misión de la Embajada de Estados Unidos 
en México, Stephanie Syptak-Ramnath; la ministra consejera para Asuntos Económicos de la Embajada de Estados Unidos, Jennifer Davis-
Paguada; el agregado de Defensa en la Embajada de Estados Unidos en México, Andrew Leonard; la agregada de la Administración Federal 
de Aviación de Estados Unidos, Norma Campos y el oficial en Asuntos de Infraestructura y Transporte del Departamento de Estado, Andrew 
Crecelius. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; SOSTUVO UN ENCUENTRO CON EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR 

 

El coordinador parlamentario de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, se reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio 
Nacional. Monreal expreso: Encuentro afortunado en Palacio Nacional con el presidente López Obrador, reforzando nuestra amistad y 
convicción para continuar con la transformación que un día soñamos. Agradezco su reconocimiento en la mañanera al trabajo de las y los 
senadores. Sostuvo que la reunión fue amable y agradable y adelantó además que posiblemente la próxima semana solicitará licencia a su 
cargo. Asimismo reitero: Soy el mejor preparado rumbo al 2024. Voy a mantenerme en Morena hasta la muerte. Descartó que por el momento 
tenga alguna intención o exista la posibilidad de competir como candidato independiente o por algún otro partido. El senador tampoco descartó 
tener interés en su posible postulación por la jefatura de gobierno de la Ciudad de México. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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MARCELO EBRARD; APOYADO POR CARLOS CANDELARIA CON EL LEMA DE “CON MARCELO SÍ” 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, es apoyado por Carlos Candelaria, quien renunció como director general de la Oficina 
de Pasaportes para sumarse a la campaña por la candidatura presidencial de Marcelo Ebrard. Con el lema de “Con Marcelo Sí”, Candelaria 
inició la promoción del canciller en Iztapalapa. Señaló que desde el corazón de Iztapalapa en los ocho barrios iniciamos las caminatas ciudadanas. 
Aseguró que Ebrard va a ganar la encuesta, y compartió imágenes en las que se ve al ex director y su equipo repartiendo propaganda a favor 
del canciller. Marcelo Ebrard adelantó que una de sus propuestas es crear un Sistema Nacional de Cuidados para que las mujeres no tengan 
que dedicarse de lleno al cuidado de otras personas. Durante la inauguración del modelo de Naciones Unidas Aztecmun, organizado por la 
fundación Grupo Salinas, el todavía secretario de Relaciones Exteriores sostuvo que es necesario buscar una manera de poder proteger a las 
mujeres. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; NO LLEVARE NINGUNA PROPUESTA AL CONSEJO NACIONAL DE MORENA 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum reiteró que no llevará ninguna propuesta para la elección de candidato 
presidencial al Consejo Nacional de Morena que se llevará a cabo el próximo domingo 11 de junio y en donde se decidirá los lineamientos para 
que las "corcholatas" participen. Yo confío en la presidencia del partido. Sigo confiando. Aseguró que el domingo iba a informar al respecto, 
además de que remarcó que el lunes comunicará si renunciará a la Jefatura de Gobierno de la CDMX o no y cuándo, según ella, dependiendo 
de los tiempos que marque la convocatoria que se tratará en el Consejo. El domingo van a tener toda la información, yo soy muy disciplinada, a 
mí no me gusta estar dando información previa porque creo que se lo debemos a los militantes de Morena, y en general al pueblo de México, 
que seamos respetuosos de las normas, y el domingo ustedes se van a enterar exactamente de cuál es la propuesta que va ser puesta a 
consideración del Consejo Nacional de Morena, ahí van a tener ustedes toda la información y el lunes voy a dar un posicionamiento formal.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; CON EL 31.9% DE LAS PREFERENCIAS SEGÚN ENCUESTA ANÁLISIS DE DATOS Y ENCUESTAS DE 
OPINIÓN PÚBLICA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, en el arranque a la candidatura de Morena del proceso de selección interna, 
se encuentra con el 31.9% de las preferencias de acuerdo con la segunda encuesta sobre preferencias electorales de los ciudadanos realizada 
en 32 estados del país por GANA Análisis de Datos y Encuestas de Opinión Pública. López Hernández presenta un avance de 5.7 puntos 
durante el último mes, comparado con el 26.2% del mes anterior, mientras Sheinbaum se mantiene en el primer lugar con el 38.1% de las 
intenciones de voto, pero con un crecimiento menor, pues avanzó 3.5 puntos, en tanto que Marcelo Ebrard se afianza en el tercer lugar con el 
23.2%, lo que representa un retroceso de 2.1 puntos, comparado con el 25.3% que concentró el mes previo. El avance de Adán Augusto López 
y de la jefa de gobierno de la CDMX ha sido en detrimento del resto de los aspirantes, aunque cabe destacar que de las tres más fuertes Marcelo 
Ebrard es el único que ha dado pasos atrás luego de manifestar algunas inconformidades ante la ausencia de reglas en la encuesta interna que 
definirá al candidato presidencial del partido, además de que decidió renunciar a la Secretaría de Relaciones Exteriores para dedicarse a realizar 
su campaña y ser electo como el candidato presidencial. Sobre el nivel de aprobación de los actores políticos en México, entre los morenistas 
Adán Augusto lidera con 66.5% y le siguen Claudia Sheinbaum 63.6%, Marcelo Ebrard 62.4% y Ricardo Monreal 50.7%. 

 

NORMA PIÑA Y ARTURO ZALDÍVAR; PROTAGONIZAN UNA CONFRONTACION POR DESIGNACIÓN DE MINISTROS 

 

La ministra presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, y su antecesor, el ministro Arturo Zaldívar, protagonizaron una confrontación, cuando 
discutían la controversia constitucional contra la Ley de Publicidad. El ex presidente de la Corte dijo que ellos no son electos democráticamente, 
lo que no le pareció a la ministra Piña Hernández. Durante el debate de la Ley para la Transparencia, Prevención y Combate de Prácticas 
Indebidas en Materia de Contratación de Publicidad, el ministro se pronunció en contra de invalidarla, debido al principio de autonomía del 
Congreso y el trabajo de un legislador electo democráticamente. Arturo Zaldívar aclara que no dijo lo que dijo, que lo malinterpretaron. Nosotros 
no somos electos democráticamente, de tal suerte que el sustento de nuestras decisiones tiene que estar en la Constitución, y solamente cuando 
se afecta el debate democrático o las reglas esenciales del procedimiento me parece que no es dable invalidar un procedimiento legislativo, de 
lo contrario, desde mi punto de vista, creo que estamos en una cuestión de cuestionable legitimidad democrática y de afectación a la división de 
poderes. La presidenta Norma Lucía Piña reviró, dijo que no compartía el punto de vista de Zaldívar pues los ministros son designados a través 
de un sistema que se establece en la Constitución, además rechazó que su labor implique la división de poderes. Respetuosamente, no comparto 
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los comentarios de que nosotros no somos electos democráticamente. Es un sistema establecido en la Constitución, y tampoco comparto que 
realizar nuestra labor como tribunal constitucional implique una afectación a la división de poderes, con todo respeto. Zaldívar volvió a intervenir 
al afirmar que es una realidad que los ministros no son electos democráticamente: Eso es una realidad. Que eso nos pueda inhibir a hacer 
nuestra labor constitucional, yo creo que no, tenemos una legitimidad constitucional. Norma Piña volvió a tomar la palabra y sostuvo que al ser 
propuestos por el presidente de la república y designados por el Senado de la República, su origen sí es democrático, y terminó con la discusión. 
Sí somos propuestos por el Poder Ejecutivo, que él es electo democráticamente, y designados por el Legislativo, que también tiene un origen 
democrático, partiendo de esa conformación también hay una amplia doctrina al respecto, pero no es motivo de discusión. 

 

DIPUTADO GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; PIDE LICENCIA PARA DEJAR DIPUTACIÓN Y BUSCAR CANDIDATURA 
PRESIDENCIAL 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña del PT, pidió licencia para dejar la Cámara de Diputados por tiempo indefinido. El legislador dejará sus 
labores legislativas para concentrarse en sus esfuerzos por obtener la candidatura presidencial de Morena y sus aliados. 

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS A EGRESADOS DEL PROGRAMA DE POSGRADO 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, durante la Ceremonia de entrega de reconocimientos a las y los 
egresados del Programa de Posgrado en el Senado de la República. El legislador acompañado del director, doctor Luis Miguel Anzures, 
presidente nacional del INAP, institución de alto prestigio que en un convenio con el Senado de la República ha permitido que nosotros podamos 
acceder al conocimiento de la administración pública, asimismo estuvieron presentes autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de 
México representadas por el director de la Facultad de Derecho, doctor Raúl Contreras Bustamante. Miguel Ángel Mancera dijo: Quiero, y 
debo de, reconocer el trabajo puntual que se ha realizado por una persona que ha sido un motor para que se lleven a cabo estos cursos, para 
que se lleve a cabo la capacitación y la formación permanente en el Senado de la República y me refiero a la maestra, doctora, Cynthia Murrieta 
quien es directora general del Centro de Capacitación. Por supuesto que reconozco también a mis compañeras y compañeros senadores porque 
gracias a los acuerdos políticos que se construyen es que forma parte de una de las líneas de acción fundamentales del Senado la capacitación 
permanente y la educación, el acceso a la educación y a la formación de todos y cada uno de quienes laboramos en el Senado. Aprovechó para 
señalar que el senador Ricardo Monreal también fue una persona fundamental en la construcción de estos convenios con las universidades. Ha 
sido un trabajo arduo. Carlos Fuentes decía: “desarrollo y progreso ni el uno ni el otro son concebibles sin la educación y esta se ha convertido 
casi en parte de una ecuación: sin educación no hay progreso. Esta frase nos habla del innegable papel de la educación en nuestra sociedad, 
pero también del compromiso, que hemos y que debemos refrendar permanentemente todas y todos sin importar el carácter de nuestra ocupación 
o de nuestra tarea. Este compromiso de capacitación y de actualización lo hemos dejado patente en 60 sesiones de Doctorado en Administración 
Pública. Agradeció al doctor Nicolás Loza, al doctor Salvador Cárdenas, al doctor Jesús Carrillo Rodríguez, al doctor Eduardo Villarreal, al 
doctor José Fernández Santillán, al doctor Ernesto Velasco, así como a quienes forman parte del claustro de profesores del INAP, todos 
destacados profesores de universidades de México y del extranjero, reconocidos especialistas en Metodología de la Investigación, Hermenéutica, 
Administración Pública, Teoría política. El progreso de la Administración Pública en México depende de construir políticas públicas sólidas, 
coherentes y basadas en evidencia, así es sin duda el compromiso que tenemos con este doctorado, así es el compromiso que sentimos con el 
INAP y con lo que hemos aprendido. Debemos de luchar para que la educación en México nunca se detenga, para que avance permanentemente 
y para que jamás se deje a su pueblo sin acceso a ella.  

 

RECTOR JESÚS MADUEÑA; SEGUNDO AÑO DE TRABAJO CONSOLIDADO EN LA UAS CON UN AVANCE DEL 75% DE LAS METAS 

 

El rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Jesús Madueña Molina, presentó su segundo informe de labores, correspondiente al periodo 
2022-2023, donde resaltó el trabajo que han realizado en materia de universalidad y aseguró que hoy en día todas las jóvenes y los jóvenes que 
se acercan a la UAS son recibidos con las puertas abiertas. Indico que la UAS vive un momento histórico al transformar y actualizar sus planes 
y programas de estudio en todos los niveles educativos y lanzar nueva oferta académica pertinente y acorde a las necesidades de los sectores 
sociales y productivos como lo marca el Eje I Formación Académica en la Era Digital 4.0, para ello transita hacia el nuevo Modelo Educativo UAS 
2022 mediante un Foro de Reforma Académica y Administrativa para reconstruir los programas de estudio y plantear una modificación a la Ley 
Orgánica de la institución que permita implementar los cambios correspondientes. Asimismo el rector de la UAS destacó que a la mitad de su 
administración se han cumplido el 75 por ciento de las metas planteadas en el Plan de Desarrollo Institucional, con visión de futuro 2025, lo que 
nos impulsa a replantear objetivos e ir por más resultados. Como resultado de la buena aplicación del Eje Estratégico V Vinculación Institucional 
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y Compromiso Social se registran mayores oportunidades para los alumnos y docentes y se fortalece la vinculación con los sectores educativos, 
productivos, gubernamentales y sociales, en este apartado la UAS se sumó a la Red Nacional de Nodos de Impulso a la Economía Social y 
Solidaria (NODESS), incrementó la firma de convenios entre los que destacan empresas como TopBrain Group, Global CAN, Monsanto, Bayer 
y 211 convenios para la realización de prácticas profesionales. Madueña Molina resalto la labor que han tendió personal docente y administrativo, 
alumnos y, sobre todo, el equipo jurídico de la UAS en la defensa de la autonomía universitaria, con lo que se ha logrado el desarrollo de la Casa 
Rosalina y el cumplimiento de las metas planteadas. 

 

MARKO CORTÉS; PIDE A JEFES ESTATALES ARRANCAR TRABAJOS PARA EL 2024 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, pidió a las y los jefes estatales del partido en todo el país, arrancar los trabajos para 
ganar la presidencia de la República en el 2024. Los convocó a que, en esta etapa de construcción del método para elegir candidata o candidato 
presidencial, participen con ideas y propuestas a fin de que se construya el mejor proyecto, que sea avalado por la sociedad civil y se cuide en 
todo momento a Acción Nacional. Señalo que habrá tres grandes elecciones en el 2024, la presidencia de la República, la renovación del 
Congreso de la Unión y gobernadores y alcaldes, por lo que solicitó a la militancia que se prepare con todo para que haya un efecto de atracción 
en estos comicios y se obtenga el triunfo. Tenemos que salir con todo a apoyar, que después de la definición que tomemos, es darle para 
adelante y con todo, y todas y todos. De lo que se trata, es de generar el mejor proyecto que nos dé la tranquilidad de que estaremos decidiendo 
bien, haciendo lo correcto y podamos tener entonces al final un candidato o candidata, que pueda ganar el 2 de junio del 2024. 

 

CECILIA PATRÓN, ADRIANA DÍAZ Y CAROLINA VIGGIANO; PAN, PRI Y PRD INICIAN TRABAJOS PARA CONSTRUIR PLATAFORMA 
DE LA COALICIÓN VA POR MÉXICO 2024 

 

Cecilia Patrón del PAN; del PRD, Adriana Díaz; y del PRI, Carolina Viggiano, se reunieron para acordar el esquema de trabajo de la 
construcción de la Plataforma de la coalición Va por México del proceso electoral 2024. Las secretarias coincidieron en construir este proyecto 
en favor de México de la mano con la sociedad civil, escuchando propuestas y recomendaciones de las y los ciudadanos. Cecilia Patrón, expresó 
que en menos de 365 días se habrá de elegir la Presidencia de la República, se renovará el Congreso de la Unión, las Diputaciones y Senadurías, 
Gubernaturas y alcaldías, por lo que deben estar preparados para generar el mejor proyecto para el país. Adriana Díaz expuso que se busca 
construir un proyecto de país incluyente para el futuro que queremos. Para ello, el programa abanderará las principales causas de la gente con 
su participación desde la fase de construcción. Carolina Viggiano señaló que el régimen de gobierno que vivimos está agotado porque el mundo 
cambió y hoy requerimos romper la caja y ver cómo construir un nuevo gobierno de coalición. La coalición Va por México tiene que pasar de ser 
oposición a opción real para construir un país con desarrollo, crecimiento económico, mejores oportunidades, salud para todas y todos, medicinas, 
empleo digno y bien pagado y seguridad. Acordaron la forma de trabajo y estructura que habrán de seguir para la realización de un documento 
que refleje lo que la ciudadanía desee y necesite. Asimismo las secretarias generales del PAN, PRI y PRD puntualizaron la importancia de que 
este proyecto sume diversas voces de la sociedad civil que le den legitimidad y fuerza a los candidatos que encabecen la coalición y para que 
haya inclusión en los diferentes temas que abordará. Asimismo, expresaron estar listas y comprometidas para sacar adelante un plan que brinde 
alternativas y propuestas reales a las y los mexicanos, que combatan el retroceso y la regresión que ha provocado el gobierno de López Obrador.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; URGENTE QUE EL GOBIERNO DE NUEVO LEÓN SE DEJE DE BANALIDADES  

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, así como las y los diputados federales del Grupo Parlamentario del PRI, consideraron que es urgente que 
el Gobierno de Nuevo León se deje de banalidades que generan muerte y desdicha y mejor garantice la seguridad, en todo momento y lugar, de 
las niñas, niños y adolescentes, a fin de que, nunca más, vuelva a ocurrir un asesinato tan vil e irresponsable como el que sucedió en el Albergue 
Fabriles del DIF, en febrero de 2022. Es evidente que en el estado gobernado por Movimiento Ciudadano no hay política pública que proteja de 
manera eficiente y real a los menores; mientras el gobernador y la presidenta del DIF sustituyen su falta de trabajo con distractores y cortinas de 
humo, con lo que han generado una crisis en materia de derechos humanos y seguridad. Las y los integrantes de la bancada del PRI llamaron 
al Ejecutivo estatal a cumplir con las recomendaciones realizadas por la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), como es el presentar 
una disculpa pública, realizar un padrón de los menores que están en los albergues de esa institución, darles los servicios de salud y el trato que 
merecen, con respeto y siempre anteponiendo el interés superior de este sector. Indicaron que es importante que el gobernador Samuel García, 
en lugar de jugar en TikTok, amedrentar a la oposición o secuestrar recursos municipales, trabaje en un plan estructural y estratégico para que 
los albergues del DIF en la entidad, sean seguros, preserven la integridad física, sicológica y emocional de los menores, no se vulneren sus 
derechos, sino que tengan una plena claridad de vida.  
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DONALD TRUMP; ACUSADO PENALMENTE POR MANEJO DE DOCUMENTOS CLASIFICADOS 

 

El ex presidente Donald Trump dijo que el Departamento de Justicia lo acusó penalmente en relación con el descubrimiento de que cientos de 
documentos clasificados fueron llevados a su casa de Mar-a-Lago después de que dejó la Casa Blanca y permanecieron allí incluso después de 
que los funcionarios de Archivos Nacionales emitieran una citación exigiendo su devolución. Varios asesores de Trump confirmaron la acusación. 
Donald Trump dijo que ha sido citado para comparecer ante un tribunal federal en Miami. No se ha conocido de inmediato qué acusaciones 
específicas enfrenta Trump. Hay siete cargos. Se espera que Trump se entregue a las autoridades en Miami. 
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ã  
Trump indicted in files case 

Nuevas muertes de lactantes agudizan 
críticas a Salud por su respuesta a peak de 

virus respiratorios 

Trump reveals indictment in special 
counsel investigation 

Trump charged over secret files 
Trump is indicted over classified 

files 

 

 

En Ukraine, un désastre 
écologique et agricole 

Podemos lleva al límite la negociación 
con Sumar 

UK regulator broadens probe into 
Odey firm after sexual assault claims 

PM signs pact with Biden as hope 
of trade deal vanishes 

Para el Fondo, la situación argentina 
“es muy difícil” y sigue trabajando el 

acuerdo 

Ipec: 37% avaliam governo Lula como ótimo 
ou bom após cinco meses 

Pdvsa prevé dolarizar la mitad de 
la gasolina que se vende 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump es encausado por mal manejo de documentos clasificados 

•Texas instalará barreras flotantes en el río Grande para bloquear paso a inmigrantes  

•Algoritmos de Instagram impulsan creación de redes de pedofilia: investigación 

•China instalará en Cuba una base para espiar a Estados Unidos 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Legisladores argentinos y mexicanos se reúnen en el Congreso.- Luego de que fue inaugurada la VI 

Reunión de la Comisión Bicameral Interparlamentaria Argentino-Mexicana, la senadora por Buenos 

Aires, Juliana di Tullio, destacó la “profunda amistad” entre ambos pueblos. El evento contó también 

con la presencia de los diputados Alejandro Rodríguez y Carlos Selva; y sus pares mexicanos, la 

senadora Beatriz Paredes Rangel, el diputado Carlos Puente Salas y el senador Héctor 

Vasconcelos.  [RADIO 3 CADENA PATAGONIA, NOTICIAS MERCEDINAS] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PT 

‘Corcholatas’ en efervescencia: Fernández Noroña solicitó licencia como diputado.- Gerardo 

Fernández Noroña solicitó licencia para separarse de su cargo como diputado, a fin de buscar la 

candidatura presidencial de Morena. [FORBES, LA LISTA] 

AMLO no espera cambios en el gabinete más allá de los aspirantes a la candidatura de Morena.- El 

presidente también se refirió al diputado federal Gerardo Fernández Noroña que, aunque milita en el 

PT, es parte del movimiento progresista. “Es un proceso que no va a excluirlo, si su partido lo postula, 

no se excluye, lo que pasa que todavía no se definen las reglas, eso lo va a resolver el consejo, pero 

los cuatro han decidido participar”. [FORBES] 

“No voy a designar a mi sucesor, ni al candidato de mi partido”: AMLO negó favoritismo entre 

corcholatas.- Será el 11 de junio cuando el Congreso General de Morena sesione, debata y consolide 

el método por el cual se escogerá a la o el abanderado rumbo al 2024. Se esperará la asistencia de 

las cuatro corcholatas morenistas, así como del aspirante del PT, Gerardo Fernández Noroña. 

[INFOBAE] 

MC 

Motivos por los que MC acusó a Claudia Sheinbaum ante el INE.- El líder local del partido naranja, 

Solomón Chertorivski, presentó una queja en el órgano electoral por la participación de la 

mandataria capitalina en un evento de la Comisión Nacional del PVEM, en donde fue recibida con 

ovaciones y carteles que hacen alusión a sus aspiraciones presidenciales. [INFOBAE, LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Presidente de México afirmó que la caída de la inflación en mayo es una buena noticia para el país.- 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, destacó como una "muy buena noticia" que 

la inflación esté bajando, tras conocer que el índice de precios correspondiente al mes de mayo 

haya sido el más bajo desde agosto de 2021. [EUROPA PRESS, PRENSA LATINA, RT] 

https://radio3cadenapatagonia.com.ar/legisladores-argentinos-y-mexicanos-se-reunen-en-el-congreso/
https://noticiasmercedinas.com/site/2023/06/09/selva-es-parte-de-las-reuniones-de-la-comision-bicameral-interparlamentaria-entre-argentina-y-mexico/
https://www.forbes.com.mx/corcholatas-en-efervescencia-fernandez-norona-solicita-licencia-como-diputado/
https://la-lista.com/politica/2023/06/08/fernandez-norona-pide-licencia-para-buscar-candidatura-presidencial
https://www.forbes.com.mx/amlo-no-espera-cambios-en-el-gabinete-mas-alla-de-los-aspirantes-a-la-candidatura-de-morena/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/08/no-voy-a-designar-a-mi-sucesor-tampoco-al-candidato-de-mi-partido-amlo-aseguro-piso-parejo-entre-corcholatas/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/09/los-motivos-por-los-que-mc-acuso-a-claudia-sheinbaum-ante-el-ine/
https://la-lista.com/politica/2023/06/08/mc-denuncia-a-sheinbaum-ante-el-ine-por-actos-anticipados-de-campana
https://www.europapress.es/economia/macroeconomia-00338/noticia-presidente-mexico-afirma-caida-inflacion-mayo-buena-noticia-pais-20230608170416.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/06/08/anuncia-obrador-mexico-baja-inflacion-y-sigue-empenado-en-eso
https://actualidad.rt.com/actualidad/469560-lopez-obrador-presume-baja-inflacion-peso
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AMLO ofreció a Estados Unidos flexibilidad en el plazo para trasladar operaciones de carga al AIFA.- 

Andrés Manuel López Obrador ofreció al secretario de Transporte de Estados Unidos flexibilidad para 

ampliar el plazo fijado para trasladar las operaciones exclusivas de carga del Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México al Aeropuerto Felipe Ángeles. [BLOOMBERG] 

AMLO invitará a Palacio Nacional a consejeros del INE ‘para iniciar una etapa nueva’.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador reveló que invitará a Palacio Nacional a los consejeros del Instituto 

Nacional Electoral para sostener una reunión privada en la que puedan intercambiar puntos de vista 

y que el organismo actúe con imparcialidad. [FORBES, EL PAÍS, LA LISTA] 

POLÍTICA 

Análisis/El presidente de México antepone la unidad para negociar compromisos en la carrera por la 

sucesión.- El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, intervino en la carrera cada vez 

más conflictiva para sucederlo, una medida que,  de acuerdo con los expertos, tenía como objetivo 

evitar posibles divisiones y proteger la base de poder político dominante que ha construido. [REUTERS] 

JUDICIAL 

Una jueza concluyó que la polémica ministra mexicana, Yasmín Esquivel, es "legítima titular" de su 

tesis.- En medio de una investigación por el presunto plagio de su tesis de licenciatura, una jueza de 

la Ciudad de México determinó que la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Yasmín 

Esquivel, es la "legítima titular" de la obra. [RT, EL PAÍS, LA LISTA] 

GENERAL 

Miles marcharon en México para exigir el cese de ataques contra las comunidades zapatistas.- Varios 

miles de personas marcharon en la Ciudad de México, en San Cristóbal de las Casas, Chiapas y 

algunos otros lugares del país para exigir el cese a los recientes ataques llevados a cabo por grupos 

paramilitares contra las comunidades zapatistas de Chiapas. [SWISSINFO] 

Inflación en México se desacelera y se ubica en mayo en 5,84% anual.- La inflación en México se 

desaceleró en mayo y alcanzó el 5,84% anual, acumulando así cuatro meses consecutivos de 

descenso gracias a la baja en los precios de algunos alimentos y los servicios de electricidad y gas. 

[AP, REUTERS, EL PAÍS] 

Experta advirtió que regular gestación subrogada en México conlleva diversos riesgos.- Regular la 

gestación subrogada en México puede evitar que el Estado ataque problemas estructurales que 

ponen en riesgo la salud y vida de las mujeres gestantes y perpetúa estereotipos como la 

romantización del embarazo, dijo una especialista. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski visitó zona anegada por derrumbe de represa, reportan cinco muertos en zona ocupada.- 

Cinco habitantes de una ciudad ocupada por Rusia junto a una presa semidestruida murieron a raíz 

de las enormes inundaciones provocadas por la catástrofe, dijo el alcalde designado por el Kremlin, 

en el primer informe oficial de muertes en una de las mayores crisis ambientales desde que comenzó 

la invasión rusa de Ucrania hace más de 15 meses. [AP, FRANCE 24, DW] 

 

 
 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/amlo-ofrece-a-eeuu-flexibilidad-en-el-plazo-para-trasladar-operaciones-de-carga-al-aifa/
https://www.forbes.com.mx/amlo-invitara-a-palacio-nacional-a-los-consejeros-del-ine-para-iniciar-una-etapa-nueva/
https://elpais.com/mexico/2023-06-08/lopez-obrador-invita-a-los-consejeros-del-ine-a-una-reunion-para-iniciar-una-etapa-nueva.html
https://la-lista.com/politica/2023/06/08/amlo-invitara-a-palacio-nacional-a-consejeros-del-ine-nueva-etapa
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-president-puts-unity-first-broker-compromise-succession-race-2023-06-08/
https://actualidad.rt.com/actualidad/469567-jueza-concluir-ministra-yasmin-esquivel-tesis
https://elpais.com/mexico/2023-06-08/la-defensa-de-yasmin-esquivel-afirma-que-una-jueza-ha-concluido-que-la-ministra-no-plagio-su-tesis.html
https://la-lista.com/politica/2023/06/08/juez-determino-que-yasmin-esquivel-si-es-autora-de-su-tesis-abogados
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_miles-marchan-en-m%C3%A9xico-para-exigir-el-cese-de-ataques-contra-las-comunidades-zapatistas/48578266
https://apnews.com/article/c053f95458a094894e29599c9aeda676
https://www.reuters.com/markets/emerging/mexicos-annual-inflation-hits-lowest-since-august-2021-beating-forecasts-2023-06-08/
https://elpais.com/mexico/2023-06-08/la-inflacion-en-mexico-continua-desacelerandose-y-se-ubica-en-584-en-mayo.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-gestaci%C3%B3n-subrogada_experta-advierte-que-regular-gestaci%C3%B3n-subrogada-en-m%C3%A9xico-conlleva-diversos-riesgos/48578204
https://apnews.com/article/noticias-ba34c338442a18e0eaee7548a038a28b
https://www.france24.com/es/europa/20230608-necesitamos-ayuda-zelenski-visita-un-devastado-jers%C3%B3n-tras-la-ruptura-de-la-presa-kakhovka
https://www.dw.com/es/zelenski-visita-zonas-inundadas-en-jers%C3%B3n-por-destrucci%C3%B3n-de-presa/a-65858280
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Rusia atacó ciudad ucraniana inundada tras colapso de represa.- Las fuerzas rusas atacaron una 

ciudad en el sur de Ucrania que se vio azotada por inundaciones luego del colapso de una represa, 

informaron funcionarios ucranianos, lo que provocó que se suspendieran algunas de las tareas de 

rescate horas después de que el presidente ucraniano Volodymyr Zelenskyy visitó la zona para revisar 

los daños. [SWISSINFO] 

Ucrania dijo que 600 kilómetros cuadrados en Jersón están inundados tras la destrucción de la presa 

de Kajovka.- Las autoridades de Ucrania indicaron que una zona de 600 kilómetros cuadrados en la 

región de Jersón se encuentra inundada a causa de la destrucción de la presa de Kajovka. [EUROPA 

PRESS] 

Rusia confirmó un intento ucraniano de recuperar territorio en Zaporiyia.- Las autoridades militares de 

Rusia informaron que las Fuerzas Armadas ucranianas llevaron a cabo un intento de contraataque en 

la región de Zaporiyia, ubicada en el sur de Ucrania y controlada en gran medida por las tropas rusas. 

[EUROPA PRESS, DW, TELEMUNDO] 

SANCIONES A RUSIA 

Rumanía expulsó a más de medio centenar de empleados diplomáticos rusos.- El Ministerio de 

Asuntos Exteriores de Rumanía informó a las autoridades rusas que deberán reducir en más de medio 

centenar la plantilla de su misión diplomática en el país para equiparar así al personal de la legación 

rumana en Rusia. [EUROPA PRESS, AP] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU solicitó sin éxito acceso a las zonas controladas por Rusia cerca de la presa destruida.- Naciones 

Unidas solicitó sin éxito acceso a las zonas que quedaron anegadas por la destrucción de una presa 

en Jersón y que están bajo dominio ruso, confirmó la propia organización, que mantuvo en las últimas 

horas contactos con las autoridades ucranianas para intentar ayudar a los damnificados. [EUROPA 

PRESS] 

ONU reforzará su presencia en la nuclear de Zaporiyia tras la destrucción de la presa.- El Organismo 

Internacional de la Energía Atómica reforzará la semana que viene su presencia en la Central Nuclear 

de Zaporiyia tras la destrucción de la presa de Kajovka, ya que el agua de ese embalse es la que 

enfría los reactores del complejo. [EFE] 

Kuleba calificó de "regalo" para Rusia investigación sobre presa de Kajovka que promueve la ONU.- 

El ministro de Asuntos Exteriores de Ucrania reprochó a Naciones Unidas la supuesta lenta reacción 

frente a las agresiones rusas y calificó de "regalo" a Moscú su última demanda para investigar el 

ataque a la presa de la central hidroeléctrica de Kajovka. [EUROPA PRESS] 

Rusia pidió a Corte de la ONU que rechace demanda de Kiev por Crimea y rearme de rebeldes.- 

Rusia instó a los jueces del máximo tribunal de Naciones Unidas desestimar la demanda presentada 

por Ucrania contra Moscú por la anexión de la península de Crimea en 2014 y el rearme de los 

rebeldes en el este de Ucrania antes de su invasión a gran escala en febrero de 2022. [AP] 

GENERAL 

Parlamento de Suiza rechazó entregar ayudas a Ucrania por valor de 5.000 millones de euros.- La 

Cámara Baja del Parlamento suizo rechazó entregar a Ucrania un paquete de ayuda valorado en 

unos 5.100 millones de euros. [EUROPA PRESS] 
 

 

https://apnews.com/article/noticias-ba34c338442a18e0eaee7548a038a28b
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-dice-600-kilometros-cuadrados-jerson-estan-inundados-destruccion-presa-kajovka-20230608101751.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-dice-600-kilometros-cuadrados-jerson-estan-inundados-destruccion-presa-kajovka-20230608101751.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-confirma-intento-ucraniano-recuperar-territorio-zaporiyia-20230608154508.html
https://www.dw.com/es/rusia-afirma-que-repeli%C3%B3-un-ataque-ucraniano-en-zaporiyia/a-65862632
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/ucrania-contraofensiva-rusia-territorios-ocupados-rcna88362
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rumania-expulsa-mas-medio-centenar-empleados-diplomaticos-rusos-20230608164444.html
https://apnews.com/article/noticias-1319d25e010ebbfbf4c4caaec229faec
https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-solicita-exito-acceso-zonas-controladas-rusia-cerca-presa-destruida-20230608162836.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-solicita-exito-acceso-zonas-controladas-rusia-cerca-presa-destruida-20230608162836.html
https://efe.com/mundo/2023-06-08/la-onu-refuerza-su-presencia-en-la-nuclear-de-zaporiyia-tras-la-destruccion-de-la-presa/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-kuleba-califica-regalo-rusia-investigacion-presa-kajovka-promueve-onu-20230608133304.html
https://apnews.com/article/noticias-f4f2fa072536db1eeddade3e062c93a7
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-suiza-rechaza-entregar-ayudas-ucrania-valor-5000-millones-euros-20230608141005.html
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden y Sunak se reunieron en la Casa Blanca y prometieron más apoyo a Ucrania.- El presidente Joe 

Biden y el primer ministro británico, Rishi Sunak, sostuvieron conversaciones sobre diversos temas en la 

Casa Blanca, prometiendo cooperar en momentos en que el mundo trata de adaptarse a una época 

de vertiginosos cambios políticos, económicos y tecnológicos. [AP, DW, EFE] 

Biden vetó el proyecto que anulaba su plan de perdón de préstamos estudiantiles.- El presidente dijo 

en un video que no se disculpará por "ayudar a los estadounidenses trabajadores y de clase media 

mientras se recuperan de la pandemia". [TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Tribunal Supremo de Estados Unidos invalidó mapa electoral que discrimina a votantes negros.- El 

Tribunal Supremo de Estados Unidos invalidó un mapa de distritos electorales aprobado por 

legisladores republicanos de Alabama, en el sur del país, acusado de discriminar a los votantes 

negros. [SWISSINFO, AP, REUTERS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, FRANCE 24] 

Trump es encausado por mal manejo de documentos clasificados.-  Donald Trump dijo que ha sido 

acusado de mal manejo de documentos clasificados en su finca de Florida, encendiendo un proceso 

federal que es posiblemente la más peligrosa de las múltiples amenazas legales contra el 

expresidente mientras intenta regresar a la Casa Blanca. [AP, SPUTNIK, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, EL PAÍS, 

SWISSINFO, DW, FRANCE 24, EFE] 

MIGRACIÓN 

Reclutadores de Florida acudieron a iglesia católica de Texas en busca de migrantes.- Los 

reclutadores del gobierno de Florida se enfocaron en la iglesia católica del Sagrado Corazón en la 

ciudad fronteriza de El Paso, Texas, en busca de solicitantes de asilo que pudieran trasladar desde su 

bullicioso refugio de migrantes hasta la capital de California en aviones privados financiados por los 

contribuyentes de Florida. [AP] 

Texas instalará barreras flotantes en el río Grande para bloquear el paso a los inmigrantes.- Texas 

planea instalar barreras flotantes en medio del Río Grande en un intento de impedir que los migrantes 

crucen el río hacia Estados Unidos, anunció el gobernador Greg Abbott. [WASHINGTON POST] 

Estados Unidos permitirá a los afganos que tengan permiso humanitario renovar su estatus.-  Estados 

Unidos permitirá que los miles de afganos que llegaron al país desde el ascenso del régimen talibán 

EN 2021 renueven por dos años un permiso humanitario para vivir y trabajar en el país. [SWISSINFO] 

GENERAL 

El humo asfixia el noreste de Estados Unidos con millones de ciudadanos en alerta por el aire.- La 

bruma ocasionada por el humo procedente de una serie de incendios en Canadá sigue 

expandiéndose por el noreste de Estados Unidos y la calidad del aire en ciudades como Washington 

y Nueva York continúa siendo insalubre. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, EFE] 

Estados Unidos: regresa el fenómeno meteorológico El Niño.- El fenómeno meteorológico El Niño 

regresó oficialmente y es probable que produzca un clima extremo, desde ciclones tropicales en islas 

vulnerables del Pacífico hasta fuertes lluvias en Suramérica y sequías en Australia y en algunas partes 

de Asia, indicó la Administración Oceánica y Atmosférica de Estados Unidos. [DW] 

https://apnews.com/article/c72839268226dfe91f78981b6bbed9e5
https://www.dw.com/es/miles-de-personas-se-suman-a-marcha-del-orgullo-en-tel-aviv/a-65864357
https://efe.com/mundo/2023-06-08/biden-y-sunak-se-reunen-con-el-foco-en-ucrania-la-economia-y-la-inteligencia-artificial/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/estados-unidos/video/biden-veta-el-proyecto-que-anulaba-su-plan-de-perdon-de-prestamos-estudiantiles-tmvo12287052
https://www.swissinfo.ch/spa/tribunal-supremo-de-eeuu-invalida-mapa-electoral-que-discrimina-a-votantes-negros/48577640
https://apnews.com/article/noticias-be8428643420ae331f244442b81a61be
https://www.reuters.com/legal/us-supreme-court-backs-black-voters-challenge-alabama-electoral-map-2023-06-08/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/justicia/corte-suprema-derecho-voto-alabama-mapa-distritos-rcna87861
https://www.univision.com/noticias/estados-unidos/corte-suprema-gerrymandering-alabama-votantes-negros
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20230608-corte-suprema-estados-unidos-alabama-sistema-votacion-racista
https://apnews.com/article/noticias-c10b5c7836e75ea9732dc72ff9b5e18a
https://sputniknews.lat/20230608/trump-es-acusado-en-investigacion-federal-sobre-documentos-clasificados-1140372058.html
https://www.univision.com/noticias/politica/trump-acusado-caso-documentos-clasificados
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/trump-dice-que-ha-sido-acusado-formalmente-como-parte-de-la-pesquisa-s-rcna88480
https://elpais.com/internacional/2023-06-08/trump-imputado-por-varios-delitos-por-los-papeles-de-mar-a-lago.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-justicia_trump-dice-que-ha-sido-acusado-en-una-investigaci%C3%B3n-sobre-documentos-clasificados/48578222
https://www.dw.com/es/trump-dice-que-fue-inculpado-en-investigaci%C3%B3n-sobre-documentos-clasificados/a-65864388
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20230609-donald-trump-afirma-haber-sido-imputado-por-los-documentos-clasificados-encontrados-en-mar-a-lago
https://efe.com/mundo/2023-06-09/trump-se-refiere-a-la-acusacion-sobre-los-documentos-clasificados/
https://apnews.com/article/noticias-0a02cb52799388116c327c9bab8a3160
https://www.washingtonpost.com/nation/2023/06/08/texas-rio-grande-barriers-migrants/
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-inmigraci%C3%B3n_eeuu-permitir%C3%A1-a-los-afganos-que-tengan-permiso-humanitario-renovar-su-estatus/48578190
https://www.swissinfo.ch/spa/norteam%C3%A9rica-incendios_el-humo-asfixia-el-noreste-de-ee-uu--con-millones-de-ciudadanos-en-alerta-por-el-aire/48577608
https://www.europapress.es/internacional/noticia-nueva-york-alerta-empeoramiento-calidad-aire-causa-humo-incendios-canada-20230608104606.html
https://efe.com/mundo/2023-06-08/la-bruma-por-el-humo-se-expande-por-ee-uu-donde-millones-de-personas-continuan-en-alerta/
https://www.dw.com/es/regresa-el-fen%C3%B3meno-meteorol%C3%B3gico-el-ni%C3%B1o-advierte-agencia-de-estados-unidos/a-65863303
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Los algoritmos de Instagram impulsan la creación de redes de pedofilia, reveló una investigación.- 

Los algoritmos de recomendación de Instagram ayudan a conectar y promover una amplia red de 

perfiles que venden material de pornografía infantil, reveló una investigación conjunta de The Wall 

Street Journal e investigadores de la Universidad de Stanford y la Universidad de Massachusetts 

Amherst. [RT, WALL STREET JOURNAL] 

CANADÁ 

Canadá dejará de pedirle visas de entrada a 13 países: quiénes están incluidos y cuáles son las 

condiciones.- De acuerdo con el gobierno de Canadá, la decisión se tomó como una apuesta para 

facilitar y hacer más económico el proceso de miles de personas que buscan viajar al país. Estos 

nuevos países ahora solo deben utilizar el programa eTA, que se encuentra disponible a través de una 

solicitud en línea, se otorga en minutos y tiene un costo más bajo. [UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Kamala Harris anunció más de 100 millones de dólares en ayudas al Caribe.- Estados Unidos invertirá 

más de 100 millones de dólares en la región del Caribe para perseguir el tráfico de armas, ayudar a 

aliviar la crisis humanitaria de Haití y respaldar iniciativas de respuesta al cambio climático, anunció 

la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris. [AP] 

CUBA 

China instalará en Cuba una base para espiar a Estados Unidos.- Los gobiernos de China y Cuba 

firmaron un acuerdo para que Pekín instale en la isla caribeña un gran centro secreto de espionaje 

que permitirá interceptar comunicaciones de todo tipo en Estados Unidos, reportó el diario The Wall 

Street Journal. [DW, WALL STREET JOURNAL, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

Cuba rechazó por "mendaz" reporte sobre base espía china en su territorio.- Cuba rechazó por 

"mendaz e infundada" la información publicada en la prensa de Estados Unidos sobre un presunto 

acuerdo entre Pekín y La Habana para instalar una base de espionaje china en la isla, mientras que 

Washington la consideró inexacta. [FRANCE 24, EFE] 

Petro llegó a Cuba para el cierre del tercer ciclo de diálogos entre el Gobierno y el ELN.-  El presidente 

de Colombia, Gustavo Petro, aterrizó en La Habana para asistir a la clausura del tercer ciclo de 

negociaciones de paz entre su Gobierno y el Ejército de Liberación Nacional . [SWISSINFO] 

HAITÍ 

Más de 165.000 desplazados internos debido a la violencia de las bandas en Haití.- Más de 165.000 

personas se encuentran desplazadas internamente en Haití debido a la violencia de las bandas y 

alrededor de 1.630 personas fueron asesinadas, heridas o secuestradas en el país en el primer trimestre 

de 2023, un 30% más que en el trimestre anterior, indicó la oficina de Naciones Unidas en Haití. 

[EUROPA PRESS, EFE] 

Prisiones en Haití severamente superpobladas; los presos mueren de sed y hambre.- Naciones Unidas 

dijo que 185 reclusos murieron en Haití el año pasado, muchos de ellos por enfermedades 

relacionadas con la desnutrición. Más de 20 han fallecido en lo que va de este año. Los expertos en 

derechos humanos y los abogados creen que el número aumentará, dado que la violencia de las 

pandillas provoca una escasez grave de combustible y alimentos. [AP] 
 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/469500-algoritmos-recomendacion-instagram-impulsa-pedofilia
https://www.wsj.com/articles/instagram-vast-pedophile-network-4ab7189?mod=Searchresults_pos1&page=1
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/canada-dejara-de-pedir-visas-13-paises-lo-que-se-sabe
https://apnews.com/article/noticias-1ca83913566de74bd97c3a7a3a6412be
https://www.dw.com/es/china-instalar%C3%A1-en-cuba-una-gran-base-para-espiar-a-estados-unidos-seg%C3%BAn-medio/a-65862752
https://www.wsj.com/articles/cuba-to-host-secret-chinese-spy-base-focusing-on-u-s-b2fed0e0?mod=hp_lead_pos1
https://www.univision.com/noticias/estados-unidos/china-cuba-acuerdo-secreto-instalar-base-espiar-eeuu
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/base-espia-china-cuba-rcna88382
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230608-cuba-rechaza-por-mendaz-reporte-sobre-base-esp%C3%ADa-china-en-su-territorio
https://efe.com/mundo/2023-06-09/cuba-niega-haber-acordado-con-china-un-centro-de-espionaje/
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-paz_petro-llega-a-cuba-para-el-cierre-del-tercer-ciclo-de-di%C3%A1logos-entre-el-gobierno-y-el-eln/48578310
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mas-165000-desplazados-internos-debido-violencia-bandas-haiti-oim-20230608122137.html
https://efe.com/mundo/2023-06-08/onu-eleva-a-mas-de-165-000-los-desplazados-internos-por-violencia-en-haiti/
https://apnews.com/article/noticias-cbde99ca732c3b5f13824dfecf341829
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina logró canje de deuda por 7,4 billones de pesos.- Argentina logró un canje voluntario 

"histórico" de la deuda soberana en pesos por 7,4 billones de pesos, unos 28,9 millones de dólares al 

cambio del día, con una adhesión del 77,8%, informó el Ministerio de Economía. [FRANCE 24] 

BRASIL 

Jefe de Gabinete de Lula pidió perdón por sus ataques a Brasilia casi una semana después.- El ministro 

de Casa Civil de Brasil, Rui Silva, pidió disculpas, casi una semana después, por sus críticas a la capital, 

Brasilia, a la que calificó de "isla de fantasía" por tratarse de una ciudad alejada de la "vida de las 

personas". [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Chile y las claves de su nueva política del litio y cobre.- El gobierno del izquierdista Gabriel Boric, que 

busca recursos para sus ambiciosos programas sociales en Chile, trazó una nueva política minera que 

suscita especial interés por el futuro del litio, también llamado oro blanco, vital en la transición hacia 

energías limpias. [SWISSINFO] 

Chile y Francia acordaron impulsar investigaciones sobre la explotación de cobre y litio.- Chile y 

Francia firmaron dos memorandos de entendimiento para impulsar proyectos de investigación para 

la explotación "sostenible" de cobre y litio. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Gobierno colombiano y ELN aplazaron fin de tercer ciclo de diálogos de paz.- Las delegaciones del 

Gobierno de Colombia y del Ejército de Liberación Nacional que participan en diálogos de paz en 

La Habana dieron aplazaron el cierre de la tercera ronda de conversaciones, acto que encabezará 

el presidente Gustavo Petro. [TELESUR, AP] 

ECUADOR 

Congresistas de Estados Unidos pidieron investigar a Lasso por "negocios potencialmente corruptos".- 

Los congresistas estadounidenses Raúl Grijalva y Jesús García enviaron una carta al fiscal general de 

Estados Unidos solicitando que el Departamento de Justicia investigue al presidente de Ecuador por 

sus "negocios potencialmente corruptos" en el país norteamericano. [RT] 

PARAGUAY 

Abdo Benítez recibió al presidente electo para iniciar trabajos de transición de Gobierno.- El 

mandatario de Paraguay, Mario Abdo Benítez, anunció que "oficialmente" da por iniciado el trabajo 

del equipo de transición de Gobierno tras reunirse con el presidente electo, Santiago Peña, quien 

asumirá las riendas del Ejecutivo en agosto próximo. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Congreso de Perú ratificó que la propuesta de bicameralidad deberá ir a un referéndum.- El Congreso 

de Perú ratificó que un proyecto de reforma constitucional que plantea restablecer la bicameralidad 

en el país andino deberá ser sometido a un referéndum si sus promotores buscan su aprobación, tal 

como ya se había decidido en julio del año pasado. [SWISSINFO] 

Neerlandés es extraditado desde Perú a Estados Unidos por caso de desaparición de mujer en Aruba.- 

El neerlandés, Joran van der Sloot, condenado por un feminicidio en Perú, fue extraditado a Estados 

Unidos, donde será juzgado por extorsión y estafa en un caso ligado a la desaparición de una 

estadounidense en Aruba en 2005. [SWISSINFO, AP, REUTERS, UNIVISIÓN, WASHINGTON POST] 

https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230608-argentina-logra-canje-de-deuda-por-7-4-billones-de-pesos
https://www.europapress.es/internacional/noticia-jefe-gabinete-lula-pide-perdon-ataques-brasilia-casi-semana-despues-20230608124725.html
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-y-las-claves-de-su-nueva-pol%C3%ADtica-del-litio-y-del-cobre/48577580
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-francia_chile-y-francia-acuerdan-impulsar-investigaciones-sobre-la-explotaci%C3%B3n-de-cobre-y-litio/48578194
https://www.telesurtv.net/news/colombia-aplazan-fin-tercer-ciclo-dialogos-gobierno-eln-20230608-0019.html
https://apnews.com/article/noticias-38fd913b06077ea615f78c29d3f31cc4
https://actualidad.rt.com/actualidad/469551-eeuu-congresistas-piden-investigar-guillermo-lasso
https://www.swissinfo.ch/spa/paraguay-gobierno_abdo-ben%C3%ADtez-recibe-al-presidente-electo-para-iniciar-trabajos-de-transici%C3%B3n-de-gobierno/48577634
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-congreso_el-congreso-de-per%C3%BA-ratifica-que-la-propuesta-de-bicameralidad-deber%C3%A1-ir-a-un-refer%C3%A9ndum/48578304
https://www.swissinfo.ch/spa/neerland%C3%A9s-es-extraditado-desde-per%C3%BA-a-eeuu-por-caso-de-desaparici%C3%B3n-de-mujer-en-aruba/48577094
https://apnews.com/article/noticias-d6e0205303ade1c79fe86cfa76b518f6
https://www.reuters.com/world/americas/peru-extradites-dutch-murderer-case-missing-alabama-teen-2023-06-08/
https://www.univision.com/noticias/sucesos/desaparicion-natalee-holloway-eeuu-extraditara-joran-van-der-sloot-holandes-preso-peru
https://www.washingtonpost.com/world/2023/06/08/peru-extradition-natalee-holloway-van-der-sloot/93da4a72-05b2-11ee-b74a-5bdd335d4fa2_story.html?itid=sr_2
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URUGUAY 

Gustavo Penadés: el escándalo de explotación sexual de menores que hundió al importante senador 

oficialista y sacude a Uruguay.- Un tuit fue el detonante del escándalo de explotación sexual de 

menores que sacude a Uruguay y provocó el desafuero de un importante senador oficialista, Gustavo 

Penadés. [BBC] 

VENEZUELA 

Nicolás Maduro recibió en Caracas al fiscal de la CPI para una reunión privada.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, recibió en Caracas al fiscal de la Corte Penal Internacional, Karim Khan, 

para una reunión privada, como parte de la tercera visita del funcionario al país, con el objetivo de 

hacer seguimiento al memorando de entendimiento suscrito entre el Estado y el alto tribunal en 

noviembre de 2021. [SWISSINFO] 

SELA y la FAO firmaron un acuerdo para la seguridad y soberanía alimentaria de la región.- El Sistema 

Económico Latinoamericano y del Caribe y la Organización de las Naciones Unidas para la 

Alimentación y la Agricultura suscribieron en Caracas, un acuerdo de cooperación para el desarrollo 

de planes enfocados en la protección, seguridad, nutrición y soberanía alimentaria de la región. 

[SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Unión Europea acordó medidas para reforzar la prevención ante crisis químicas, biológicas, 

radiológicas y nucleares.- Los Estados miembros de la Unión Europea acordaron conclusiones para 

reforzar la resistencia de toda la sociedad en materia de protección civil ante desastres, incluyendo 

amenazas químicas, biológicas, radiológicas y nucleares. [EUROPA PRESS] 

Unión Europea hizo un nuevo intento de desbloquear su política migratoria.- Los ministros de interior 

de la Unión Europea hicieron un nuevo intento de superar uno de los problemas políticos más 

persistentes del bloque, y valoraron nuevas medidas para repartir la responsabilidad por los migrantes 

que llegan a Europa sin autorización. [AP, DW] 

FRANCIA 

Opositores a la reforma jubilatoria de Macron fracasaron en su intento de frenarla en el Congreso.- 

Después de 14 marchas de protesta en Francia, la reforma jubilatoria no pudo ser discutida en la 

Asamblea Nacional. El centrista grupo "Liot", que había redactado una enmienda, retiró su propuesta 

de derogación porque "no queda nada de nuestro texto". [EL CLARÍN] 

Francia consumó la renacionalización del gigante eléctrico EDF.- Francia se hizo con el control total 

del gigante eléctrico EDF, al adquirir los últimos títulos en manos de accionistas, casi un año después 

de anunciar esta decisión que busca relanzar la energía nuclear. [SWISSINFO] 

Al menos seis heridos por apuñalamiento en un parque de Annecy.- Al menos seis personas resultaron 

heridas, entre ellas cuatro niños, por un apuñalamiento múltiple perpetrado en un parque de la 

localidad de Annecy. [EUROPA PRESS, BBC, EFE, AP, DW, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

 

 

 

 
 

https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-65841082
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ITALIA 

Meloni reclamó que se tenga en cuenta a "los países con más presión" migratoria en el pacto 

europeo.- La primera ministra italiana, Giorgia Meloni, afirmó que su Gobierno trabaja para "encontrar 

soluciones" a las actuales discrepancias dentro de la Unión Europea en materia migratoria y, de cara 

a la posible firma de un pacto, confía en que se tengan en cuenta los desafíos de "los países con más 

presión", como puede ser Italia. [EUROPA PRESS] 

Desestiman denuncia por mal manejo de pandemia contra expremier.- Una Corte italiana puso fin a 

una investigación sobre si un expremier y un ex ministro de Salud provocaron muertes innecesarias al 

no declarar la cuarentena en una zona del país en los primeros días de la pandemia de coronavirus. 

[AP] 

NORUEGA 

Noruega prevé la llegada de humo de incendios forestales en Canadá.- Las autoridades noruegas 

prevén que el humo de los incendios forestales canadienses que ha envuelto partes de Estados Unidos 

y Canadá en una espesa neblina llegará a Noruega. [AP] 

Critican a agencia de seguridad noruega por no evitar ataque en desfile LGBTQ.- Un informe 

publicado sobre un mortal tiroteo registrado durante el festival anual del Orgullo LGBTQ+ de Oslo el 

año pasado arremetió contra la agencia de seguridad nacional de Noruega al señalar que contaba 

con inteligencia de que el ataque era inminente y pudo haber evitado el derramamiento de sangre. 

[AP] 

REINO UNIDO 

Sunak achacó al coronavirus y la guerra de Ucrania la falta de un acuerdo comercial con Estados 

Unidos.- El primer ministro de Reino Unido, Rishi Sunak, achacó al coronavirus y a la "situación 

cambiante" derivada de la guerra en Ucrania no haber llegado a un acuerdo comercial con Estados 

Unidos tras el Brexit. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Rusia retiró más de 70.000 litros de una bebida alcohólica adulterada tras la muerte de más de 30 

personas.- Las autoridades rusas retiraron de circulación 71.400 litros de 'Mister Sidra', una bebida 

alcohólica adulterada por la que ya se han registrado cerca de un centenar de intoxicaciones y más 

de una treintena de muertos. [EUROPA PRESS] 

TURQUÍA 

Turquía anunció la "neutralización" de un alto cargo del PKK en una operación en Irak.- Las 

autoridades de Turquía anunciaron la "neutralización" de un alto cargo del Partido de los Trabajadores 

del Kurdistán en una operación llevada a cabo por los servicios de Inteligencia en el norte de Irak, 

donde el grupo cuenta con numerosas bases. [EUROPA PRESS] 

VATICANO 

El postoperatorio del Papa Francisco procede con normalidad en su segundo día ingresado.- El 

postoperatorio del Papa Francisco transcurre "regularmente" y, en esta segunda jornada ingresado 

tras su operación por una hernia abdominal, ha guardado reposo y se alimenta con dieta líquida, 

indicó el último parte difundido por la Santa Sede. [SWISSINFO, EFE, AP, DW] 
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ASIA 

AFGANISTÁN 

Murieron 15 personas por una explosión en el funeral de un vicegobernador provincial de los talibán.- 

Al menos 15 personas murieron a causa de una explosión registrada en una mezquita que acogía los 

actos por el funeral del vicegobernador de la provincia afgana de Badajshán, Nisar Ahmad Ahmadi. 

[EUROPA PRESS, SWISSINFO, EFE, AP, DW] 

ARABIA SAUDITA 

Arabia Saudí condenó un ataque armado contra su Embajada en la capital de Sudán.- El Gobierno 

de Arabia Saudí condenó "firmemente" un asalto contra su Embajada en Sudán, incidente que tiene 

lugar en un momento en el que Riad ejerce junto a Estados Unidos un papel de mediación para 

intentar lograr un alto el fuego entre el Ejército y las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido. [EUROPA 

PRESS] 

CHINA 

La presidenta de Honduras llegó a China para reunirse con su homólogo Xi Jinping.- La presidenta de 

Honduras, Xiomara Castro, llegó a China, donde llevará a cabo una visita oficial de seis días y dentro 

de su agenda se reunirá con su homólogo chino, Xi Jinping. [SWISSINFO] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte descartó reconocer resoluciones "ilegales" de la Organización Marítima 

Internacional.- Las autoridades de Corea del Norte descartaron reconocer las resoluciones de la 

Organización Marítima Internacional, las cuales tildó de "injustas e ilegales", y exigió a la entidad que 

incluya la postura de Pyongyang sobre el lanzamiento de un satélite militar en sus documentos 

oficiales. [EUROPA PRESS] 

FILIPINAS 

Filipinas elevó nivel de alerta cerca de un volcán y pidió desalojar la zona.- Las autoridades filipinas 

elevaron el nivel de alerta para uno de los volcanes más activos del país luego de que corrientes 

calientes de gas, escombros y rocas descendieron en cascada por su ladera, una situación que se 

teme que pueda derivar en una peligrosa erupción en cuestión de días o semanas. [AP] 

INDIA 

India reiteró que no invitó a Zelenski a la cumbre de líderes del G20.- El ministro de Exteriores de la 

India, Subrahmanyam Jaishankar, volvió a confirmar que su país que el presidente del Grupo de los 

20 no invitó al presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, a la cumbre del grupo que se celebrará en 

septiembre en Nueva Deli. [SPUTNIK] 

ISRAEL 

Murieron cinco personas en un tiroteo cerca de la localidad israelí de Nazaret.- Al menos cinco 

personas murieron por un tiroteo en una localidad israelí cercana a Nazaret, informaron las 

autoridades, que atribuyeron el incidente a un enfrentamiento entre bandas, vinculándolo además 

a un repunte de la violencia entre la comunidad árabe. [EUROPA PRESS, AP] 

Miles de personas se sumaron a marcha del Orgullo en Tel Aviv.- Decenas de miles de personas 

marcharon en Tel Aviv en el desfile del Orgullo más grande de Oriente Medio, teñido de protestas por 

la presencia de ministros hostiles al colectivo LGTB+ en el gobierno de Israel. [DW] 
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PAKISTÁN 

Justicia de Pakistán prolongó libertad bajo fianza del ex primer ministro Imran Khan.- Dos tribunales 

de Pakistán prolongaron la libertad bajo fianza del ex primer ministro, Imran Khan, en una docena de 

casos, un mes después de que su detención desató protestas masivas y arrestos. [SWISSINFO] 

SIRIA 

Blinken anunció nuevas ayudas para Siria e Irak en cumbre contra ISIS.- Washington proporcionará 

alrededor de 150 millones de dólares en ayudas para zonas de Siria e Irak liberadas del grupo 

extremista Estado Islámico, anunció el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken. [AP] 

TAIWÁN 

Taiwán detectó 37 aviones chinos en su zona de defensa aérea.- El Ministerio de Defensa de Taiwán 

informó que un total de 37 aviones de las fuerzas armadas chinas realizaron incursiones en las últimas 

horas en áreas alrededor de la isla. [DW] 
 

ÁFRICA 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Rebeldes extremistas mataron al menos a 18 personas en República Democrática del Congo.- Al 

menos 18 personas murieron en varios poblados de la provincia congoleña de Ituri a manos de 

rebeldes extremistas, dijo un grupo de derechos humanos. [AP] 

SUDÁFRICA 

Al menos 29 muertos en el brote de cólera registrado cerca de la capital de Sudáfrica.- Al menos 29 

personas murieron en el brote de cólera declarado a mediados de mayo en la ciudad de 

Hammanskraal, a unos cincuenta kilómetros al norte de Pretoria, capital de Sudáfrica. [SWISSINFO] 

SUDÁN DEL SUR 

Al menos 13 muertos en choques armados en un campamento de desplazados en Sudán del Sur.- Al 

menos 13 personas murieron y una veintena resultaron heridas en choques violentos registrados en un 

campamento de civiles desplazados en la localidad de Malakal, en Sudán del Sur, informó Naciones 

Unidas. [SWISSINFO] 

UGANDA 

Presidente de Uganda se toma “licencia forzada” por Covid-19.- El presidente de Uganda, Yoweri 

Museveni, quien gobierna Uganda desde 1986, anunció que se está tomando una “licencia forzada” 

tras dar positivo a Covid-19. [AP] 
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